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El Consejo de Seguridad Nuclear ha propuesto al Ministerio de Econom ía el cierre de la central 
nuclear “José Cabrera”, la más antigua de España, para dentro de cuatro años

Satisfacción en la región por el anuncio 
del cierre de Zorita para abril de 2006
La central nuclear “José Cabrera”, ubicada 
en la población alcarreña de Almonacid de 
Zorita, ya tiene fecha de cierre. Será en la 
primavera de 2006 cuando la central más 
antigua de España cierre sus instalaciones, 
tras la propuesta realizada por el Consejo de 
Seguridad Nuclear al M inisterio de Econo
mía.

Esta noticia ha sido recibida con satis
facción en Castilla-La Mancha, sobre todo

por los grupos políticos de PSOE e IU, or
ganizaciones ecologistas y sociales, que han 
venido reclamando al Gobierno con insis
tencia, sobre todo en las últimas fechas, el 
cierre definitivo de una central que se con
sidera “obsoleta” y con deficiencias en la 
seguridad.

Así, el presidente de Castilla-La Mancha, 
José Bono, mostró su alegría ante el anun
cio, aunque afirmó que su satisfacción será

mucho mayor cuando se fije una fecha de
finitiva para comenzar a desmantelar la cen
tral.

Por su parte, las-asociaciones ecologis
tas, aunque consideran que esta decisión es 
una “victoria” para el medio ambiente, acu
san al CSN y al Gobierno central de plegar
se a los intereses de Unión Fenosa por con
ceder una última prórroga de funcionamiento 
a Zorita.

Las listas de 
espera sanitaria 
se reducen en 
28.000 pacientes
El numero de pacientes en lista de 
espera quirúrgica, de consultas 
externas y de pruebas diagnósti
cas, continúa la línea descenden
te que se inició con la puesta en 
marcha del Plan de Reducción de 
Listas de Espera aprobado por el 
Gobierno regional, tras la asun
ción de las competencias sanita
rias, y que en el periodo enero- 
julio ha supuesto una disminución 
global de 28.904 personas.

.(Pag. 6)

Los Académicos de 
la Argamasilla 

celebran su XI Juicio 
Crítico Literario

Este sábado 21 de septiembre, la 
Casa de Medrano de Argamasilla 
de Alba acoge una nueva edición 
del Juicio-Crítico Literario, siendo 
en esta ocasión el encausado el 
Grupo de Coros y Danzas “Man
cha Verde”, que contará con Ra
fael Romero Cárdenas como de
fensor; siendo el fiscal, Pascual 
Antonio Beño Galiana. Por su par
te, el consejero de Educación y 
Cultura, José Valverde, actuará 
como portavoz del Jurado.

La nueva ddegada 
dd Gobierno tomó 

posesión de su caigo
Encarnación Naharro, nue
va delegada del Gobierno en 
Castilla-La Mancha, tomó 
posesión de su cargo en un 
acto celebrado en Toledo, 
que contó con la presencia 
del ministro de Administra
ciones Públicas, Javier Are
nas. (Pag. 4)

Se prevé una 
buena calidad de 
uva en la 
D.O. La Mancha

A u to n o m ía  p le n a
C a s tilla -L a  M ancha cam in a  a pasos  
agigantados hacia la "Autonomía p le
n a", tras el acuerdo alcanzado con el 
G obierno central p ara  el traspaso de 
competencias sobre políticas activas de

empleo y el anuncio hecho en Toledo 
por el ministro Javier Arenas sobre el 
inicio de conversaciones para el tras
paso de las competencias en m ateria  
judicial. (Pag. 5)
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Los presupuestos de 
la región superarán 
el billón de pesetas

Los Presupuestos de Castilla-La 
Mancha para el año 2003 supera
rán por primera vez el billón de 
pesetas, según ha anunciado el 
consejero Portavoz, Emiliano Gar- 
cía-Page, quien ha destacado, en
tre sus pilares fundamentales, el 
incremento en materias como Sa
nidad, Educación; Bienestar So
cial y Desarrollo Económico.

(Pag. 4)

La vendimia en la zona de Deno
minación de Origen “La Mancha” 
se ha generalizado prácticamente 
en la totalidad de las poblaciones, 
y los primeros datos obtenidos de 
los análisis de las primeras uvas 
recolectadas confirman la excelen
te calidad de la uva.

(Pag. 33)
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Matrimonio: Licencia 
para matar

Mar Molina (*)

El maltrato y los asesinatos de mujeres a 
manos de sus maridos, novios o compa

ñeros se ha convertido en la “costumbre de 
una noticia que aparece en la televisión, la 
radio o los periódicos. Nos hemos acostum
brado a oírlo, a la posterior exclamación o 
actitud consternada, a cambiar de canal o de 
frecuencia o a pasar la página con cierta dili
gencia.

Nos acostumbramos y con esa costum
bre he oído decir cosas tan horrendas como 
“eso ha existido siempre y siempre existirá”. 
Esta expresión es como decir que no pode
mos hacer nada para evitarlo y esto es del 
todo falso y representa, en sí mismo, la tre
menda cobardía que tenemos los seres huma
nos para enfrentamos con nuestros propios 
vértigos. Esos vértigos de la individualidad 
que nos producen nuestros propios miedos 
y que hacen que hundamos el cuerpo, un poco 
mas, en el sillón de nuestra casa, con la inexacta 
convicción de que así estaremos a salvo de 
todas estas violencias y torturas.

Nada más lejano de la realidad, porque el 
hecho de eludir los problemas nunca ha ayu
dado a resolverlos. Muy al contrario los po
tencia y deja en la más terrible de las soleda
des y cíe las indefensiones a las personas que 
los sufren. Casi siempre observamos los pro
blemas de los demás refugiándonos en esa 
certeza recurrente y cuestionable del “eso 
nunca me pasará a mi”.

Desde el pasado agosto, 6 mujeres han 
muerto violentamente en España a manos de 
sus maridos o compañeros y esto se ha con
vertido ya en algo normal. ¿Es que la tortura, 
la agresión y la muerte de las mujeres es ya 
algo normal? Por favor, consúltenla hemero
teca de sus sentimientos y de sus miedos e 
intenten ponerse por un momento en la piel 
de alguna de estas mujeres. Este difícil e ím
probo ejercicio les puede conducir no sólo a 
la solidaridad, sino también a tener un punto 
de vista más cercano al horror, al sufrimiento 
y a la desesperación por los que pasan las 
mujeres que sufren malos tratos.

Insultos, vejaciones, puñetazos, patadas, 
violaciones, secuestros domiciliarios, amena
zas... y todo ello en el marco del domicilio 
conyugal y de manos de quien te dice que te 
quiere y te juró cuidados v amor eterno en el 
^santísimo sacramento del matrimonio”. Y la 
mujer, cuando empieza a reaccionar, se deba
te entre la vergüenza social de pedir ayuda y 
el miedo a la denuncia por las posibles conse
cuencias. Esto último se está convirtiendo en 
la pesadilla de las mujeres maltratadas. La 
última mujer que ha sido asesinada había pues
to once denuncias, no había recibido la ayuda 
necesaria y hoy es un número más en esa üsta 
de asesinatos. Porque en definitiva las muje
res asesinados por sus maridos se van con
virtiendo en números que sirven para las es
tadísticas y las instituciones no ponen los 
medios adecuados para protegerlas. En tres 
años han sido asesinadas en España por esta 
causa más de 200 mujeres.

Ocurre en todas las clases sociales, en 
todas las edades, en todas las ciudades, en 
todos los pueblos. Los hijos e hijas se con
vierten, en este contexto, en espectadores de 
esta terrorífica tortura y, en muchas ocasio
nes, pasan a formar parte de la sangrienta 
conclusión del maltrato y pasan de ser vícti
mas pasivas a ser una víctima más. Los mal- 
tratadores han interpretado y han convertido 
la “licencia matrimonial” en su particular “li
cencia para matar”. Tal vez en su propio ego 
se tengan por héroes, pero sólo son asesinos 
que quieren imponer su voluntad y sus com
plejos a través de la violencia y la muerte.

A las instituciones y gobiernos, que tan
to predican y publican con las medidas que 
adoptan para proteger a las mujeres maltrata
das, se les está viendo el plumero. Los mal- 
tratadores siguen teniendo licencia para ma
tar y las mujeres licencia para morir. Es cierto 
que se están aprobando muchas iniciativas en 
los parlamentos, pero a la vista de los resul
tados no son suficientes. Levántense de su 
sillón, infórmense y denuncien estas atroci
dades con su presencia en las manifestacio
nes y en los actos públicos de protesta. Nin-
§una mujer esta a salvo de estas iniquidades.

i seguimos dejando que suceda cuando le 
toque a usted ¿a quién va a recurrir? El mal
trato no cabe dentro de la normalidad de las 
relaciones entre seres humanos. Las bofeta
das no son actos de amor y el silencio de la 
sociedad no es nada más que la manifestación 
de una cobardía insolidaria que no hemos sido 
capaces de erradicar.

En el lado del maltrato y el sufrimiento, 
la soledad de las mujeres es espeluznante. 
Hoy, más que nunca, hay que procurar que 
no se sientan solas, tendiendo, no sólo nues
tras manos, sino presionando para que la to
lerancia con los maltratadores sea cero y para 
que no se sientan cómodos en una sociedad 
que continuamente manifiesta que está con
tra la violencia y la intimidación.

(*) Responsable de Comunicación de 
IU de Castilla-La Mancha.
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José Manuel Caballero, 
portavoz regional del PSOE

OTRO SUBIDÓN, Y 
VAN...

Nada más conocerse la subida del 
IPC de agosto (0,3%), el Porta
voz del PSCM, José Manuel 
Caballero, puso el grito en el 
cielo para denunciar este nuevo 
aumento de la inflación, “mien
tras que el Gobierno, con la anun
ciada subida de tarifas eléctricas 
y telefónicas, atiende a la cuenta 
de resultados de las grandes em
presas y se olvida de los consu
midores y de la competitividad 
de nuestra economía”.

Caballero considera que “en 
España ya nadie duda que las 
cosas no van bien, por eso los 
ciudadanos están sometidos a una 
perdida brutal de su poder ad
quisitivo, de manera que cada vez 
más gente se pregunta dónde está 
el Gobierno y a qué se dedica 
Rato”. Pues vete tu a saber...

Oscar Sevilla, ciclista albaceteño del equipo Kelme, actual líder de 
la Vuelta Ciclista a España

SEVILLA, AITOR GONZÁLEZ, EL ANGLIRU 
Y EL SANTIAGO BERNABÉU

Oscar Sevilla, el corredor ciclis
ta del equipo Kelme, es el actual 
líder de la Vuelta Ciclista a Espa
ña. El corredor de Ossa de Mon- 
tiel (Albacete) está realizando una 
fenomenal ronda, tras su aban
dono en el pasado Tour de Fran
cia, donde no realizó una buena 
carrera. Sin embargo, el ciclista 
del Kelme parece haber recupe
rado la forma y es ahora el pri
mer clasilicado en la general, aun
que con tan sólo un segundo de 
ventaja sobre su compañero de 
equipo Aitor González, cuan
do tan sólo se han disputado once 
etapas.

Hasta que el próximo domin
go 22 de septiembre, la serpiente 
multicolor llegue al Santiago 
Bernabéu (Madrid), al bravo co
rredor albaceteño aún le quedan 
por superar algunos escollos im

portantes si quiere proclamarse 
vencedor de- esta edición de la 
Vuelta, entre ellos el temido 
Angliru, un puerto de los más 
exigentes y temidos, además de 
lacontrarreloj individual del últi
mo día, de infausto recuerdo para 
el albaceteño, pues el pasado año 
perdió el maillot oro en su lucha 
contra el crono, al verse supera
do por Angel Casero.

Este año, Sevilla, uno de los 
corredores más queridos por los 
aficionados españoles al ciclismo, 
espera coronarse vencedor de la 
Vuelta en el podio de Madrid, 
demostrando hasta la fecha ser 
uno de los corredores más en for
ma del pelotón español. A buen 
seguro que todos los castellano- 
inanchegos estaremos apoyándo
le en las etapas que restan para la 
finalización de la Vuelta.

Adolfo Suárez lllana, candidato 
del PP a la Junta.

NO VUELVA USTED 
MAÑANA

El flamante candidato a la presi
dencia del Gobierno de Castilla- 
La Mancha por el PP, Adolfo 
Suárez lllana, visitó Tomello- 
so el último día de su semana 
grande y tuvo el honor de asistir 
a la Fiesta de las Letras y a la 
posterior cena de gala que, en 
honor de los autores premiados, 
se celebra. Debe saber el hijo del 
primer presidente democrático de 
España, después de la afrenta in
civil del 36, que por esa fiesta 
llevan pasando desde hace más 
de cincuenta años personalidades 
de la cultura y de la política de 
mayor talla que él. Y debe saber 
también que todos ellos vinieron 
a honrar a esta ciudad y a decir 
“si” a sus peticiones. Negar- el 
AVE, como el hizo en casa de los 
tomelloseros, es un atrevimiento 
insultante. A poder ser, no vuel
va usted mañana.
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L A  V E R B E N A ANTONIO GOMEZ

|  candidato del Partido Popular
/de Madrid para la presidencia de 

la Junta de Comunidades de Castilla- 
La Mancha, Adolfo Suárez lllana, parece desde que aterrizó en 
esta bendita tierra una atracción de feria, pero de esas cutres y 
esperpénticas que tan bien plasmó el genial manco, y gallego, 
Ramón María del Valle-Inclán. Y lo de esperpento no va por la 
planta, que la tiene, y buena, además de ser atildado en el vestir y 
en el peinar, pero es que sólo le sacan de feria en feria para ser 
visto. .

Aparece además en inauguraciones y saraos de diversa cata
dura por esos pueblos manchegos de Dios. Y como viene se va, 
silencioso, educado, poco o nada molesto, vamos cuasi como un 
espíritu. Apenas se relaciona con nadie, salvo con los consejeros

A tracción  defer ía que le han asignado y parece mirar y 
no entender demasiado lo que pasa a 
su alrededor. Como bien dijo el alcal

de de Albacete, Manuel Pérez Castell, en una entrevista publica
da por este periódico en su número anterior, Suárez lllana no cono
ce lo íntimo del alma castellano-manchega. Y para eso, además de 
algo de tiempo, hacen falta ganas y corazón.

Imagino que de aquí a mayo seguirá a todo tren, reuniéndose 
con plataformas, aunque no sepa que piden y casi ni de donde son, 
y haciendo declaraciones de esas del tipo de la cuchillería de Alba
cete es muy importante o la cerámica de Talavera de la Reina muy 
bonita. En fin, mientras no diga que los ajos de Guadalajara son los 
mejores y que para miel la de Las Pedroñeras. Ellos sabrán, y con 
su pan se lo coman.
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A N C H A  E S  C A S T I L L A

José Bono, presidente del 
Gobierno de Castilla La Mancha

UNA DE CAL Y OTRA 
DE ARENA

El presidente de Castilla-La Man
cha, José Bono, tras darse a cono
cer los pasados días la decisión de 
la Agencia de Protección de Datos 
(APD) de archivar las actuaciones 
abiertas contra su Gobierno por la 
publicación de las sentencias judi
ciales firmes de maitratadores, de
claró que las leyes de la región se
guirán protegiendo a las víctimas 
de la violencia doméstica porque 
“son las que más necesitan de nues
tra ayuda” . Bono se felicitó de que 
la APD coincida con el criterio de 
una región que dedica un gran es
fuerzo para acabar con la lacra de 
los malos tratos, “que se cobra la 
vida de una mujer en nuestro país 
cada cinco días”.

No opinan así en la oposición, 
ya que inmediatamente a conocer
se la noticia citicaron la actitud de 
ía Junta en relación a este archivo, 
al opinar que ésta se ha debido a 
que “Bono no ha cumplido su pa
labra al no existir ninguna lista de 
maitratadores”. La portavoz adjun
ta del Grupo Parlamentario Popu
lar, Carmen Riolobos, dijo que la 
iniciativa de hacer públicos los 
nombres de los condenados sólo 
tema como objetivo “incrementar 
su notoriedad pública”. Quizá por 
eso fue tan notorio la soledad del 
Grupo Popular en el Congreso de 
los Diputados al oponerse a la pro
puesta socialista contra la violen
cia de género. ¡Ay la soberbia!

Miguel Arias Cañete, ministro de 
Agricultura

ARIAS CAÑETE SE 
ALIA CON FRANCIA

El ministro de Agricultura español, 
Miguel Arias Cañete, o lo que es 
lo mismo ios gobiernos francés y 
español, se están mostrando uni
dos en una contundente oposición 
al proyecto de reforma de la Políti
ca Agrícola Común (PAC) de la Co
munidad Europea, encabezando así 
el frente de países que se oponen a 
la reforma de la Política Pesquera 
Común (PPC) y a la rebaja de un 
20% en las ayudas agrícolas que se 
pretende con la reforma de la PAC, 
lo que viene a significar 43.000 mi
llones de euros al año, además de 
desvincular estas ayudas de la pro
ducción a cambio de favorecer con 
fondos comunitarios el desarrollo 
rural.

Arias Cañete ha asegurado que 
“se puede reformar la PAC, pero 
no revolucionarla ni desgitimarla”, 
porque “ahora resulta que la PAC 
es culpable de las vacas locas y 
todos los males alimentarios de la 
UE”.

Al igual qüe Cañete, por lo que 
a Castilla-La Mancha se refiere, 
todo el sector, encabezado por el 
consejero Alejandro Alonso, han 
mostrado su más rotunda oposi
ción a otro recorte tan importante 
y negativo para esta región, si es 
que llegase a aprobarse, como es la 
reducción de la superficie destina
da a la vid. Bien por la unión.

Manuel Pérez Castell, alcalde de 
Albacete

ALBACETE,LA 
PRIMERA

El Instituto Nacional de Estadísti
ca ha hecho pública la última ac
tualización del censo de población 
de 2001, con los datos de creci
miento poblacional desde el año 
1981, siendo Albacete la ciudad 
que más ha crecido de nuestra co
munidad autónoma. En 1981, tenía 
116.484 habitantes y, en 2001, 
148.934. Se trata de un crecimien
to de un 27’86% con lo que se co
loca dentro del grupo de ciudades 
que, en los últimos veinte años, han 
alcanzado las mayores tasas de cre
cimiento, Grupo en el que están al
gunas de las “siete grandes” como 
Zaragoza, Málaga o Alicante,

Le sigue Toledo con 68.382 
habitantes según el censo de 2001, 
lo que supone haber crecido 14.047 
habitantes desde el año 81 y una 
tasa de crecimiento del 25'85%.

En tercer lugar se sitúa 
Guadalajara con 68.248 habitantes, 
habiendo crecido 13.111 y alcan
zado una tasa relativa del 23’78%.

Ciudad Real, con 63.251 habi
tantes, muestra un crecimiento 
absoluto de 13.100 personas y una 
tasa porcentual del 15’83%.

Por último, Cuenca sigue sien
do el “farolillo rojo” regional, con 
46.341 habitantes, habiendo creci
do sólo 6.334 desde el 81 y alcan
zado un tasa porcentual del 
15’83%, a bastante distancia del 
resto. El AVE hará el milagro, que 
falta hace y merecido lo tiene.

Del 20/9 al 26/9 - 2002
Cuadernos
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EDITORIAL
Una sanidad m ejor

Los pasados días el consejero de Sanidad de Cas
tilla-La Mancha, Femando Lamata, ha dado a cono
cer a la opinión pública el primer balance oficial de 
la sanidad regional desde que, en enero de este año, 
se responsabilizara su Consejería de la gestión. 
Las cifras oficiales apuntan a una disminución de 
las listas de espera del 18,3 por ciento en el periodo 
enero-julio o lo que es lo mismo de 28.904 pacien
tes menos
Por contra, desde el Partido Popular se asegura que 
esos datos están “maquillados” al partir de unas 
cifras que, bajo la gestión del INSALUD, se engor
daron.
Sean reales o no las cifras ofrecidas por Lamata, lo 
que si es cierto es que existe un claro compromiso 
para reducirlas y que, en un plazo prudencial de 
tiempo, todo aquel que supere un tiempo máximo 
en “lista de espera” tendrá derecho a ser atendido 
por la sanidad privada.
Otra realidad que no puede ser ocultada ni maqui
llada es que los centros sanitarios actuales están 
siendo dotados de más medios, personal y servi
cios y que existe una clara percepción en los usua
rios de estar siendo atendidos antes y mejor.
Por si todo ello fuera poco, desde la Consejería se 
está actuando con total diligencia, cumpliendo los 
plazos estipulados para la construcción y reforma 
de los centros de salud y, de forma especia!, cum
pliendo a rajatabla el compromiso de construir los 
tres nuevos centros hospitalarios (Tomelloso - Vi- 
llarrobledo - Almansa), además del de Ciudad Real 
y la ampliación del de La Mancha Centro.
Así las cosas, y sin que ello signifique dejarnos lle

var por la frialdad y la parcialidad que 
pueden representar las 

cifras, lo que si es 
cierto es que en 
el negro túnel

“No tengas pena, amigo, 
que yo haré ahora el 
bálsamo precioso con que 
sanaremos en un abrir y 
cerrar de ojos"
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por el que cir
culaba la sani
dad regional se 
empieza a adi
vinar un rayo 
de luz. Y ade
más, no podía 
ser de otra for
ma. Tan sólo 
el hecho de 
una gestión 
más cercana 
lo garantiza.

E L  P U N T O NIEVESARRIERO

Esta semana nos hemos encontrado, una vez más, en los me 
dios de comunicación con la noticia de que una mujer ha sido 

asesinada por su ex marido. Para algunas esta cotidianidad no deja 
de ser insoportable.

La violencia doméstica es una lacra de nuestra sociedad, equi
parable en horror a cualquiera de los acontecimientos que de vez 
en cuando convulsionan nuestra sociedad, es más, para el Partido 
Socialista esta violencia es terrorismo doméstico, que en este año 
ha conseguido segar la vida de 50 mujeres.

Las víctimas pertenecen a todo tipo de escalafón social: las 
hay jóvenes, mayores, licenciadas, sin estudios, con recursos eco
nómicos y sin trabajo; pero todas tienen un factor denominador: 
están sometidas a “su hombre” porque éste las considera un ser 
inferior sólo por el hecho de ser mujer. Sin embargo, resulta la
mentable escuchar como una personalidad responsable de estos 
temas como es la Directora General de la Mujer de la Comunidad

Violencia doméstica
Valenciana, declara en lós medios de comunicación que “el au
mento de los malos tratos es debido a los inmigrantes, que vienen
de una cultura machista......”, Esto no deja de ser una forma más
de no querer afrontar el problema.

Coincidimos todas y todos en que es un problema que nos 
afecta al conjunto de la sociedad y que ésta, por lo tanto, debe 
concienciarse y asumir su parte de compromiso en este asunto. 
Pero lo que es fundamental es que la mujer que es maltratada deje 
de estarlo. Por ello quien debe impulsar todas las medidas para 
evitarlo son los poderes públicos, las distintas administraciones, 
cada una asumiendo sus competencias de forma eficaz.

¿Qué necesita una mujer maltratada?. Ante todo ser escucha
da y apoyada. ¿Quién escucha en las comisarías a estas mujeres 
cuando van a poner una denuncia?. ¿Cuántas mujeres policías

trabajan en este tema?. ¿Por qué una mujer que ha denunciado a su 
agresor hasta en diez ocasiones, es asesinada?.

Es obvio que no hay suficientes recursos que favorezcan dar 
el paso y denunciar, por no decir que todavía la mujer agredida se 
encuentra en algunas ocasiones con la manida recomendación de 
“no denuncie, hoy su marido habrá tenido un mal día”... Pero la 
cruda realidad es que el agresor no es un enfermo, es un hombre de 
vida normal que puede llegar a ser encantador en sociedad pero 
que de puertas para dentro, se convierte en un asesino.

La mujer agredida necesita el apoyo de los poderes públicos y 
de la sociedad para seguir adelante, para conseguir abrirse camino 
en una vida nueva; para ello tiene que afrontar momentos muy 
complicados como ir a juicio, tener que salir de su casa y de su 
entorno (casas de acogida, centros de urgencia, etc.,), integrarse 
en otra ciudad, encontrar trabajo y conseguir que sus hijos/as que 
son testigos de toda su vida lleguen a ser felices...
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OLITICA
El consejero Portavoz del Gobierno regional, Emiliano García-Page, calificó los mismos como “muy 
ambiciosos”, sustentándose en tres áreas: Sanidad, Educación y Bienestar Social

Los Presupuestos de C astilla-La M ancha para 2003  
superarán por prim era vez el b illón  de pesetas
Los Presupuestos de Castilla-La M ancha 
para el año 2003 superarán por prim era 
vez en su historia el billón de pesetas, se
gún indicaba el consejero Portavoz del Eje
cutivo regional, Emiliano García-Page, ca
lificando los mismos de “muy ambiciosos”,

al registrar un crecim iento del 8 por cien
to. G arcía-Page subrayó que, entre los p i
lares fundam entales, la Sanidad crecerá 
un 9 por ciento, con la incorporación de 
recursos propios en un 3 por ciento más 
del dinero que se reciben con las transfe

rencias sanitarias; en Educación se segui
rá con la tendencia de incorporar un 30 
por ciento m ás de recursos de la propia 
Comunidad, mientras se incrementará tam 
bién los presupuestos en B ienestar Social 
y en desarrollo económ ico.

Tras una primera evaluación reali
zada por el Consejo de Gobierno 
del borrador de los próximos Pre
supuestos regionales para el año 
2003, el consejero Portavoz, Emi
liano García-Page, subrayó que 
“serán unos presupuestos extraor
dinariamente ambiciosos que van 
a superar, por primera vez, el bi
llón de pesetas, es decir más de
6.000 millones de euros”.

García-Page explicó que el cre
cimiento presupuestario de Casti
lla-La Mancha se situará en el año 
2003 entorno al 8%, mientras que 
los presupuestos del Estado sólo 
está previsto que crezcan un 2%.

La apuesta prioritaria que se 
ha marcado el Gobierno regional 
por la mejora de la Educación y la 
Sanidad hace, según dijo el con
sejero, que el Ejecutivo autonó
mico “no se conforme simplemen
te con el dinero que nos fue trans
ferido para estas dos competen
cias”.

De esta forma y en lo que afec
ta a Sanidad, el presupuesto del 
Servicio de Salud de Castilla-La 
Mancha (SESCAM) crecerá un 
9%, lo que significa que se incor
porará al dinero transferido por el 
Estado un 3% más de recursos de

propios de la Comunidad Autó
noma.

El consejero Portavoz matizó 
ante este esfuerzo inversor en Sa
nidad que es consecuencia “del 
objetivo político del Gobierno re
gional de producir un adelanta
miento claro y considerable en

Foto: Jesús Carvajal

todas las inversiones y servicios 
sanitarios desde este próximo año 
2003”.

Otra gran prioridad del Ejecu
tivo castellano-manchego segui
rá siendo la Educación y, como 
destacó Emiliano García-Page, 
desde que se asumieron las com

petencias educativas éstas se han 
complementado con más de un 
30% de recursos propios, una ten
dencia que continuará en los pre
supuestos del próximo año.

Bienestar Social y desarrollo 
económico

Asimismo, un tercer eje priori
tario de actuación continuará sien
do los servicios sociales de las po
líticas de Bienestar. El consejero 
puso como ejemplo la “simple apli
cación del 0,7 por ciento efectivo 
de los ingresos propios para co
operación internacional”, lo que 
supondrá “un extraordinario es
fuerzo inversor” dado el aumento 
que han registrado los ingresos 
regionales con la asunción de las 
competencias sanitarias.

De esta forma, la inversión re
gional para cooperación interna
cional crecerá en el año 2003 cer
ca de 4.000 millones de pesetas.

Una cuarta línea de actuación 
destacada de los Presupuestos 
será el desarrollo económico, con 
lo que las medidas relacionadas 
con generación de empleo, promo
ción de infraestructuras y apoyo 
a las empresas registrarán también 
un notable incremento.

E l G o b ie rn o  re g io n a l a y u d a rá  c o n  9 0 0  eu ro s  m e n su a le s  a  
lo s  p ad res  q u e  so lic iten  la  b a ja  p o r  p a te rn id a d

El Gobierno de Castilla-La Man
cha concederá ayudas de 900 
euros al mes a aquellos trabaja
dores varones que soliciten la 
excedencia para atender al cui
dado de sus hijos. Así se recoge 
en la Orden que regula las ayu
das para conciliar la vida profe
sional y familiar publicada en el 
Diario Oficial de Castilla-La 
Mancha, y que permitirá mejo
rar la empleabilidad de la mu
jer, fomentar su actividad empre
sarial y facilitar la corresponsa
bilidad del padre en el cuidado 
de sus hijos.

Esta medida que ahora se 
pone en marcha, ya fue anuncia
da por el presidente regional, 
José Bono, durante el Debate 
sobre el Estado de la Región el 
pasado año, siendo Castilla-La 
Mancha la tercera Comunidad

Autónoma en poner en marcha 
estas ayudas después de Balea
res y País Vasco.

Según ha explicado la conse
jera de Industria y Trabajo, Ara- 
celi Muñoz, “con esta medida 
queremos que las mujeres pue
dan entrar en el mercado labo
ral, eliminando una rémora como 
es el hecho de tener que cuidar a 
los hijos durante el período de 
baja o de excedencia laboral y que 
eso pueda ser más compartido, 
en términos de igualdad, entre 
el padre y la madre”.

La puesta en marcha de esta 
medida supondrá la concesión de 
una ayuda de 900 euros a aquel 
padre que solicite una exceden
cia de paternidad de duración 
mínima de un mes por cuidado 
familiar, motivada por nacimien
to, acogimiento permanente o

por adopción de un hijo.
Se trata, según Muñoz, de 

“equilibrar” el tiempo en el cui
dado de los hijos entre hombre y 
mujer en el marco de las 16 se
manas de baja que posibilita la 
Ley, y de las que cuatro son obli
gatorias para la mujer.

Para la concesión de las ayu
das es necesario que el padre 
haya disfrutado de un mínimo de 
tres semanas, de las diez máxi
mas permitidas para el descanso 
previsto en la Ley 30/1984 de 
ámbito nacional.

Entre los requisitos para ob
tener las ayudas destaca la nece
sidad de que la madre resida en 
Castilla-La Mancha así como el 
hecho de que su puesto de traba
jo se encuentre en la región. Ade
más, tanto el padre como la ma
dre, deben trabajar por cuenta

ajena y estar inscritos en el Ré
gimen de la Seguridad Social.

La Orden de ayudas se en
marca en el II Acuerdo Regional 
por el Emplea (ARE) además de 
seguir las directrices europeas 
relativas a la mujer en el merca
do laboral.

Por otro lado, existe un pre
cedente en el III Plan de Igual
dad de Oportunidades entre mu
jeres y hombres aprobado en 
1999, en el que ya se recogía la 
necesidad de compartir las res
ponsabilidades familiares.

Según la titular regional de 
Industria y Trabajo los potencia
les beneficiarios rondan las
200.000 parejas. Un dato al que 
se suma al hecho dé que el pasa
do año 2001 se produjeron 16.000 
nacim ientos en Castilla-La  
Mancha.

N aharro tom a  
• /

posesión  com o  
nueva delegada  
del G obierno

La albaceteña María Encamación 
Naharro fue nombrada por el Con
sejo de Ministros como nueva 
delegada del Gobierno en Casti
lla-La Mancha, en sustitución de 
Juan Ignacio Zoido, nombrado a 
su vez delegado del Gobierno en 
Andalucía.

Naharro, que hasta la fecha ha 
sido subdelegada gubernativa en 
la provincia de Albacete, nació el 
11 de diciembre en Peñas de San 
Pedro (Albacete), está casada, y 
es licenciada en Veterinaria por la 
Universidad de Córdoba.

Perteneciente al Cuerpo Supe
rior de Sanitarios Locales de la 
Junta de Comunidades de Casti
lla-La Mancha, desde junio de 
2000 era subdelegada del Gobier
no en la provincia Albacete.

Tras tomar posesión de su car
go en un acto celebrado en el Pa
lacio de La Moncloa, presidido por 
el presidente del Gobierno, José 
María Aznar, el pasado lunes 9 de 
septiembre; un día más tarde lo 
hizo en Toledo, con la presencia 
del ministro de Administraciones 
Públicas, Javier Arenas, y de su 
antecesor en el cargo, Juan Igna
cio Zoido.

La nueva delegada del Gobier
no señalaba su agradecimiento a 
Zoido, afirmando sentirse “orgu- 
llosa de trabajar a tu lado”. Encar
nación Naharro expresó también 
su agradecimiento a las Fuerzas y 
Cuerpos de Seguridad del Estado 
y resaltó que el trabajo que está 
llevando a cabo el Gobierno de Es
paña en el Plan Nacional de Segu
ridad “será un elemento efectivo 
para incrementar nuestra acción y 
la configuración del estado auto
nómico requiere de este esfuerzo 
conjunto porque la labor que de
sarrolláis cada día es vital para 
ofrecer un servicio público de ca
lidad y agradezco a todos los que 
estáis aquí vuestra presencia”.
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Castilla-La M ancha gestionará unos 11.000 m illones 
de pesetas en políticas activas de em pleo
El ministro de Administraciones Públicas, Javier Arenas ha desvelado el inicio de conversaciones entre 
Junta y  Gobierno central para transferir a la región las competencias en materia de Justicia
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El Ministerio de Trabajo y Asun
tos Sociales y la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Mancha 
han alcanzado a un acuerdo para 
transferir a partir del 1 de enero de 
2003 las políticas activas de em
pleo a la región.

El acuerdo, que deberá ratifi
car la Comisión Mixta de Transfe
rencias, supondrá que el Gobier
no regional gestione unos 11.000 
millones de pesetas al año y una 
plantilla de alrededor de 400 tra
bajadores del INEM.

Así lo anunciaron en Toledo 
el ministro Eduardo Zaplana, y el 
presidente castellano-manchego, 
José Bono, quienes coincidieron 
en que, desde la cercanía, se ges
tionan mejor servicios en los que 
priman los intereses de los ciuda
danos.

En su primera visita oficial a 
Castilla-La Mancha como minis
tro, Zaplana reconoció que, “con 
independencia de los puntos de 
vista distintos de cada Adminis
tración”, se ha culminado “con éxi
to” y “relativa” facilidad un tras
paso destinado a mejorar las con
diciones de vida de los castella- 
no-manchegos.

En el mismo sentido se refirió 
Bono, quien calificó el acuerdo 
como “total y completo” y expre
só la pretensión del Gobierno au
tónomo de que, con la inminente 
asunción de estas transferencias, 
“las oficinas del INEM se orien
ten a dar un mejor servicio para el 
empleo de la región; una acción 
que queremos realizar de forma 
conjunta con los sindicatos y los 
empresarios”.

El presidente regional explicó 
que en el acuerdo se han acepta
do “las liquidaciones a ejercicio 
vencido del INEM” -una cantidad 
que se recibirá de una sola vez-, 
mientras las partidas que se han 
incrementado se refieren a nece
sidades “puntuales y específicas, 
como por ejemplo las de las ofici
nas que pertenecen al patrimonio 
sindical, que están en muy mal 
estado y que tendremos que po
ner a punto”.

Más concreta fue la consejera 
de Industria y Trabajo, Araceli 
Muñoz, quien dijo que se contem
pla una cantidad de unos 11.000 
millones de pesetas de gestión 
directa, lo que duplica el presu
puesto actual de la Dirección Ge
neral de Formación y Empleo, y 
una plantilla de unos 400 trabaja
dores de los 639 que la componen 
en su totalidad.

A este respecto, Zaplana des

veló que el acuerdo “ya estaba 
maduro”, punto en el que tanto el 
ministro como el presidente man- 
chego alabaron el trabajo del se
cretario de Estado de Empleo, 
Juan Chozas, “el alma de la nego
ciación”, y de la propia Araceli 
Muñoz, sin los cuales no habría 
sido posible alcanzar este pacto, 
aseveraron.

Según Zaplana, su única apor
tación al proceso negociador em
prendido hace años en Castilla-La 
Mancha ha sido un “impulso po
lítico”.

Reunión Bono y Arenas
Este acuerdo fue aplaudido 

por el ministro de Administracio
nes Públicas, Javier Arenas, du
rante el transcurso de una reunión

Para el secretario provincial de 
CCOO en Ciudad Real, Jesús 
Camacho, el acuerdo alcanzado 
para que las competencias en po
líticas activas de empleo sean 
ejercidas por la Junta de Comu
nidades a partir del 1 de enero 
de 2003 debe traducirse en la 
creación de un buen servicio que 
beneficie tanto a los desemplea
dos como a los empresarios.

Camacho añadió que, en los 
próximos meses, será preciso 
que la Administración regional 
y los agentes sociales definan 
con claridad cuál debe ser el 
modelo de servicio regional que 
se precisa.

En este sentido, señaló que 
se deben conciliar las necesida
des de todas las partes y que el

mantenida con el presidente cas
tellano-manchego en el Palacio de 
Fuensalida. Arenas y Bono se 
comprometieron a agilizar todos 
los trámites previos para que el 
traspaso de las políticas activas 
de empleo a la Comunidad sea 
efectivo a partir del próximo 1 de 
enero. Así, en las próximas sema
nas, y en el marco de la Comisión 
Mixta de transferencias, se dará 
luz verde al traspaso.

Durante la reunión, Bono y 
Arenas abordaron distintos asun
tos relacionados con la política 
nacional y con el nivel de traspa
sos de competencias en Castilla- 
La Mancha. Bono destacó el “cli
ma de coincidencia y cordialidad” 
existentes entre ambos mandata
rios, al tiempo que afirmó que tras

modelo que se ponga en marcha 
debe responder las necesidades 
tanto de la personas que se en
cuentren sin empleo como las 
de los empresarios que deben 
generarlo.

Por otro lado, y en relación 
con la manifestación de Madrid 
del próximo día 5 de octubre, Je
sús Camacho recordó que se tra
ta de mantener vivo el espíritu 
de la pasada huelga general del 
20 de junio y seguir expresando 
la opinión contraria de los tra
bajadores con respecto a la re
forma laboral planteada por el 
Gobierno.

Camacho, que informó que 
desde la provincia de Ciudad 
Real se trasladarán a Madrid 
más de 500 delegados sindicales

el acuerdo sobre las políticas acti
vas de empleo “son pocas ya las 
competencias pendientes” que le 
quedan por asumir a la región.

“Luz verde” a las transferencias 
de Justicia

En este sentido, el ministro de 
Administraciones Públicas hizo 
público el anuncio de conversa
ciones entre ambas administracio
nes para transferir a Castilla-La 
Mancha las competencias en ma
teria de justicia. Según indicó Are
nas, en estas conversaciones “es 
muy importante” para el presiden
te regional cómo quede consoli
dada presupuestariamente la po
sible transferencia en las Cuentas 
Generales del Estado para el próxi
mo ejercicio.

y trabajadores, añadió que ni la 
reforma laboral del año pasado, 
que afectaba a la contratación, 
ni la presente repercuten en la 
creación de empleo ni en que 
este sea de más calidad y, en su 
opinión, en el trámite en el Par
lamento no “nos podemos con
formar con enmiendas parciales 
o de maquillajes, sino que debe 
darse una rectificación y una 
modificación sustancial”.

Por último, indicó que los 
efectos negativos en los trabaja
dores ya se han empezado a no
tar, ya que, de los 200 despidos 
que se producen en la provincia 
al mes, la mayoría de los afecta
dos han dejado de denunciarlos 
al no tener posibilidad de acce
der a los salarios de tramitación.

Suárez Illan a  
afirm a  que  
aú n  no se h a  
firm ad o  n ad a
El candidato del Partido Popular a 
la Junta de Comunidades, Adolfo 
Suárez Illana, se ha referido al 
acuerdo alcanzado para el traspa
so de las políticas activas de em
pleo a la región, afirmando que en 
el encuentro mantenido por el pre- 
sidente castellano-m anchego, 
José Bono, y el ministro de Traba
jo y Asuntos Sociales, Eduardo 
Zaplana, “no se ha firmado nada, 
siemplemente se siguen las nego
ciaciones que se han venido man
teniendo”.

En este sentido, el candidato 
“popular” recordó que el Gobier
no de Castilla-La Mancha, junto a 
otras comunidades autónomas 
gobernadas por el PSOE, “se le
vantó” hace unos meses de la 
mesa negociadora “entendiendo 
que no le interesaban esas com
petencias” .

Suárez Illana reiteró que el Par
tido Popular ha manifestado, des
de un principio, que le parece bien 
que se efectúen estas transferen
cias, por lo que añadió que Jas ne
gociaciones técnicas deberán 
continuar para que el Ministerio 
de Administraciones Públicas fir
me las transferencias en el momen
to “en el que haya madurado la 
negociación”.

En todo caso, el candidato 
“popular” resaltó el talante nego
ciador del ministro Zaplana, y re
cordó que el Gobierno central ha 
expresado su “mejor disposición” 
para que se cumplan los trámites 
lo antes posible.

Esfuerzo en materia de seguridad
Por otro lado, Adolfo Suárez 

Illana defendió el “enorme esfuer
zo” del Gobierno central en favor 
de la seguridad ciudadana que, 
según afirmó, no se hizo con an
teriores gobiernos.

De esta forma, manifestó que 
el plan de choque contra la delin
cuencia presentado por el Gobier
no es “bueno” y contempla accio
nes que en otras ocasiones recha
zó el PSOE; un asunto “de tanta 
importancia”, consideró, que “el 
debate político no tiene sentido y 
lo que debemos hacer es aportar 
el grano de arena que a cada uno 
le corresponda desde las distin
tas administraciones”, manifestó.

El candidato “popular” realizó 
estas m anifestaciones durante 
una visita efectuada a la Feria de 
Albacete, en la que estuvo acom
pañado por el presidente provin
cial del Partido, Atanasio Balles
teros, y la candidata a la Alcaldía, 
Rosario Casado.

CCOO cree que las transferencias obligan a crear 
un buen servicio para desempleados y empresarios
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El permiso de explotación de la planta nuclear más antigua de España, con 
cerca de 40 años de funcionamiento, concluye el 15 de octubre

La central nuclear de Zorita finalizará  
su actividad en abril de 2006
La C entral N uclear “José Cabrera” , ubicada en 
Almonacid de Zorita (Guadalajara), finalizará su 
actividad en abril de 2006, toda vez que Conse
jo  de Seguridad N uclear (CSN) haya propuesto 
al M inisterio de Econom ía que sea esta fecha

El pleno del CSN aprobó el infor
me con cuatro votos a favor -de 
los consejeros designados por 
PSOE, CÍU y PP- y la abstención 
de la presidenta de este organis
mo, María Teresa Estevan Bolea, 
con quien las organizaciones eco
logistas, sobre todo Greenpeace, 
han discrepado en múltiples oca
siones, acusando a Estevan Bolea 
de favorecer los intereses de 
Unión Fenosa, compañía que po
see el permiso de explotación de 
la central.

Esta decisión del CSN fue tras
ladada al ministro de Economía, 
Rodrigo Rato, quien señaló que 
cuando la propuesta sea remitida 
de forma oficial al Ministerio, la 
planteará al Consejo de Ministros, 
siguiendo las recomendaciones 
realizadas por el CSN.

La noticia del cierre de la cen
tral fue acogida con satisfacción 
entre los grupos políticos, sindi
catos, asociaciones ecologistas y 
sociales de Castilla-La Mancha, 
quienes consideran que la central 
nuclear se ha quedado “obsole
ta”, además de contar con unas 
medidas de seguridad “escasas”, 
como pusieron de manifiesto acti
vistas de Greenpeace cuando 
hace algunos meses lograron en
caramarse hasta la cúpula de la

cuando se proceda al cierre definitivo de la cen
tral, pese a que estaba diseñada inicialm ente 
para funcionar hasta el año 2008 (cuarenta años 
después de su apertura, que tuvo lugar en el 
año 1968).

Imagen de la central nuclear “José Cabrera”, cuando ecologistas de la 
organización Greenpeace se encaramaron a la cúpula del reactor.

central. Por su parte, para Unión 
Fenosa, propietaria de la central, 
ésta sigue en condiciones “de 
completar su vida útil” .

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, mostró su 
satisfacción al conocer la noticia, 
aunque afirmó que le satisfacerá 
mucho más que se llegue a un 
acuerdo para establecer una fecha 
para comenzar a desmantelar la 
central, aunque de acuerdo al V 
Plan General de Residuos Radiac

tivos, vigente desde 1999, las 
obras de desmantelamiento de 
Zorita deberán comenzar a los tres 
años de la parada del reactor, tras 
definirse la gestión de su combus
tible gastado y acondicionar sus 
residuos de baja y media activi
dad.

Se da la circunstancia que es 
la primera yez que se decreta el 
cierre de una central nuclear en 
España por fin de su periodo de 
vida útil.

Para las organizaciones ecologistas el CSN se 
ha plegado a las presiones de Unión Fenosa

La decisión de CSN de propo
ner el cierre de Zorita en abril 
de 2006 ha sido considerada 
como una “victoria” para el me
dio ambiente por parte de la aso
ciación ecologista
“Greenpeace”, a pesar “de las 
enormes presiones en sentido 
contrario ejercidas por la com
pañía propietaria, Unión Feno
sa, que ha contado con el apoyo 
incondicional de María Teresa 
Estevan Bolea, Presidenta del 
Consejo de Seguridad Nuclear”.

Según Greenpeace, la deci
sión de cerrar Zorita es fruto de 
la “intensa campaña” empren
dida por esta organización y 
otros colectivos sociales y polí
ticos, que “ha logrado demostrar 
el funcionamiento peligroso de 
esta obsoleta central y la nece

sidad de su cierre definitivo”, 
según ha señalado Juan López 
de Uralde, director ejecutivo de 
Greenpeace España.

No obstante, Greenpeace la
menta que finalmente el CSN 
haya concedido una última pró
rroga de funcionamiento a Zo
rita. Este hecho demuestra que 
tanto el CSN como el Gobierno 
se han plegado a la presiones de 
Unión Fenosa, que ha forzado 
esta prórroga para poder recu
perar las últimas inversiones 
realizadas en la central, inclui
das las de la última recarga de 
combustible de uranio que se 
está realizando en estos momen
tos en Zorita.

Por su parte, Ecologistas en 
Acción, la decisión del CSN de 
conceder una última prórroga a

la central, demuestra que este 
ánimo “vuelve a plegarse a los 
intereses particulares de los 
propietarios”, es decir, de Unión 
Fenosa.

José Antonio López Palacios, 
de Ecologistas en Acción de Gua
dalajara, ha afirmado no com
prender “la cerrazón del Gobier
no de seguir manteniendo una 
instalación que está obsoleta, 
como han reconocido hasta al
gunos miembros del Consejo de 
Seguridad Nuclear”. López Pa
lacios también se refirió a que 
el Gobierno de Castilla-La Man
cha, “innumerables” alcaldes y 
todos los partidos políticos -a 
excepción del Partido Popular- 
han exigido que se ponga fin al 
funcionamiento de la central 
nuclear de Zorita.

Entre los meses de enero y julio

Las listas de espera se reducen 
en más de 28.000 pacientes
El num ero de pacientes en lista de espera quirúrgica, de consul
tas externas y de pruebas diagnósticas, continúa la  línea descen
dente que se inició con la puesta en m archa del Plan de R educ
ción de L istas de Espera aprobado por el G obierno de C astilla- 
La M ancha, tras la  asunción de las com petencias sanitarias, y 
que en el periodo enero-julio ha supuesto una dism inución global 
de 28.904 personas, lo que significa el 18,3 por ciento.

Femando Lamata fue el encarga
do de presentar los pasados días 
estos datos, que arrojan un balan
ce muy positivo, muy en parte 
debido al esfuerzo de los profe
sionales sanitarios, como señaló 
el consejero.

Así, el número de pacientes en 
lista de espera siguió en el mes de 
julio la línea descendente que se 
inició con la puesta en marcha del 
Plan de Reducción aprobado por 
el Gobierno regional con una dis
minución global desde enero del 
18,3% en el número de pacientes, 
lo que sitúa el número total de 
personas en lista de espera en 
129.024, frente a las 157.928 que 
se contabilizaban antes de asumir 
las transferencias, el 31 de diciem
bre de 2001.

En los siete primeros meses de 
gestión autonómica de la Sanidad 
las listas de espera han registrado 
una reducción global de 28.904 
personas, cifra ésta que supera el 
objetivo planteado por el Gobier
no de Castilla-La Mancha de con
seguir a final de año una disminu
ción de 25.000 pacientes.

Eli consejero de Sanidad agra
deció el esfuerzo de los profesio
nales sanitarios. En este sentido, 
y a pesar de los buenos resulta
dos, Lamata eludió cualquier tipo

de triunfalismo e insistió en la ne
cesidad de seguir trabajando con 
la misma tensión e interés para 
conseguir el objetivo fijado de re
ducir la lista de espera.

Por otro lado, Lamata destacó 
el esfuerzo que se está haciendo 
de dotación de recursos, planti
llas y equipamientos para reducir 
las listas de espera en algunas es
pecialidades con mayor tiempo de 
demora como es el caso de prue
bas diagnósticas como las eco- 
grafías y mamografías que en es
tos siete meses han disminuido en 
un 35% en ambos casos.

La lista de espera quirúrgica 
ha pasado de 22.162 pacientes 
que se contabilizaban a 31 de di
ciembre de 2001 a 17.864 a 30 de 
julio de 2002, lo que se traduce en 
una reducción de 4.298 personas. 
En cuanto a consultas, la dismi
nución global ha sido de 4.390 
pacientes, lo que sitúa el total de 
ciudadanos en espera a finales de 
julio en 79.789 frente a los 84.179 
que había cuando se transfirieron 
las competencias. Por último, la 
lista de espera para pruebas diag
nósticas ha pasado de 51.587 per
sonas a 31.371 contabilizadas a 30 
de julio de 2002, lo que supone 
una disminución total de 20.216 
personas.

El PP considera que los datos 
están “m aquillados”

El Grupo Parlamentario Popular ha 
asegurado que los datos sobre las lis
tas de espera ofrecidos por el Gobier
no regional son “erráticos” y están 
“completamente maquillados”, ya que 
resulta “imposible” que se haya pro
ducido una disminución como la que 
avanza el Ejecutivo autonómico. La 
viceportavoz del Grupo Popular, Car
men Riolobos, afirmó que los ‘popu
la res’ no se creen que hayan 
disminuido las listas de espera, aña
diendo que la gestión sanitaria se hace 
con falta de transparencia y con ocul
tismo. Rioiobos calificó estos ocho 
primeros meses de gestión sanitaria 
como “desalentadores y preocupan
tes”, con miles de pacientes en las lis
tas de espera “a pesar de lo que dijera 
Lamata”, a quien pidió un mayor tra
to humano hacia los pacientes.

Respecto a los meses de verano, 
Carmen Riolobos criticó el funciona
miento de los servicios de Urgencias, 
donde algunos pacientes han tenido 
que esperar más de siete horas para

ser atendidos. Asimismo, la diputada 
regional apuntó que en el tema sanita
rio habría que “empezar por abajo”, 
en referencia a la atención primaria y, 
ya que resulta imposible “pasar del 
cero al infinito”, recomendó al conse
jero de Sanidad que solucione los pro
blemas de los consultorios locales, en 
los que en muchos casos hay proble
mas de hacinamiento. De otro lado, 
aludió a la “letanía” del presidente re
gional, José Bono, cuando manifiesta 
que el Ejecutivo de Castilla-La Man
cha gasta más en sanidad, pidiéndole 
explicaciones sobre ese gasto que el 
PP no sabe en qué se está invirtiendo.

Finalmente, pidió al Ejecutivo que 
rectifique la política oscurantista que 
resalta en Sanidad y la descoordinación 
actual, que podría estar influida por el 
“enfrentamiento soterrado” que exis
te, según Riolobos, entre el gerente 
del SESCAM, Roberto Sabrido, y el 
consejero, Fernando Lamata, y que 
puede estar influyendo en el balance 
“preocupante” detectado por el PP.
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La D iputación cum plirá a final de año  
el P lan de E stabilidad  P resupuestaria
La D iputación Provincial de A lbacete cum plirá su deuda desde el 138 por ciento de 1999, cuan- 
el Plan de Estabilidad Presupuestaria previsto  do dejó de estar gestionada por el Partido Po
para finales de 2002, por lo que habrá reducido pular, al 110,4 por ciento de abril pasado.

Según indicó el responsable de 
Economía y Hacienda de la Dipu
tación, Evaristo Navarro, la deu
da que actualmente acumula la Di
putación Provincial, es de 59 "5 mi
llones de euros (9.900 millones de 
pesetas) y dijo que la reducción 
ha sido posible “porque el equipo 
de Gobierno de PSOE-Progresis- 
tas, a sü llegada a la Diputación, 
estableció un plan serio, viable, ri
guroso y que hemos cumplido al 
detalle”.

En este sentido, el responsa
ble de Hacienda de la institución, 
recordó que el plan de saneamien
to fue necesario para poder reali
zar una operación de crédito que 
fuera autorizada por el Ministerio 
de Economía. Entonces, el Minis
terio elaboró un gráfico de previ
siones para ver cómo se debía ir 
reduciendo la deuda conforme se 
aplicaba el plan de saneamiento.

Según ese gráfico, explicó 
Evaristo Navarro, “la coinciden
cia de nuestra actuación con las 
previsiones del Ministerio es to
tal” y añadió que, “de hecho, la 
previsión en el gráfico para sep
tiembre del 2002 es que el índice 
de endeudamiento sería del 112 
por ciento, aunque hemos mostra

do ya que en abril del 2002 ese 
índice de endeudamiento ya era 
del 110,46 por ciento”.

Pequeña subida
Sin embargo, Navarro, indicó 

hay que tener en cuenta que a fi
nal de año el índice de endeuda
miento habrá subido algo y llega
rá al 114 por ciento, un incremen
to provocado por un préstamo 
que se formalizó con CCM por 
valor de 51.709.000 euros (950 mi
llones de pesetas) para los planes 
provinciales y por una operación

de crédito por valor de 1.950.000 
euros (325 millones de pesetas) 
para la adquisición de la antigua 
sede de la UNED, en la calle Isaac 
Peral.

Evaristo Navarro señaló que 
han cumplido el Plan de Reduc
ción de la Deuda sin faltar a los 
compromisos de inversión, no 
sólo en los Planes Provinciales 
sino también en los grandes pro
yectos de la ciudad, como el Pala
cio de Congresos, o en adquisi
ciones como las realizadas para el 
Plan de Residuos Sólidos.

La moción fue aprobada con los votos favorables de PP e IU, mientras que 
el PSOE se abstuvo

Vecinos de A guas N uevas reclam an al P leno la  
construcción de un  Instituto de Secundaría
El pleno del Ayuntamiento de Al
bacete correspondiente al pasado 
mes de agosto aprobó, con los vo
tos favorables del PP e IU y la abs
tención de PSOE-Progresistas, la 
moción presentada por los “po
pulares” para adoptar medidas 
respecto a los alumnos de Secun
daria de la entidad local menor de 
Aguas Nuevas y las pedanías al- 
baceteñas de El Salobral y Santa 
Ana.

La moción fue consecuenca 
del anuncio hecho hace unas se
manas por el delegado de Educa
ción en Albacete, José Juan Ló
pez Cabezuelo, quien dijo que pro
visionalmente, hasta ver si se cons
truye un instituto de Secundaria 
en Aguas Nuevas, los alumnos 
recibirán clase en el Centro de 
Capacitación Agraria, que se en
cuentra a medio camino entre esta 
localidad y Albacete y con la pe
culiaridad de que se encuentra si

tuado en la línea de aterrizaje y 
despegue de los aviones de la 
Base aérea de Los Llanos.

Para apoyar esta moción, una 
veintena de vecinos de Aguas 
Nuevas, acompañados por su al
caldesa del PP, Amparo Garví, asis
tieron al pleno, donde exhibieron 
pancartas en las que se podía leer: 
“No voléis las cabezas de nues
tros hijos. Instituto en Aguas 
Nuevas”.

El portavoz de PSOE-Progre- 
sistas, Rafael López Cabezuelo, 
explicó que la abstención de su 
grupo se debió a que todavía no 
hay una decisión tomada sobre el 
instituto de Aguas Nuevas y dijo 
que el PP está utilizando este asun
to para alarmar y meter miedo a 
los padres de estos alumnos.

Operación de crédito
Por otra parte, el pleno aprobó 

una operación de crédito contra

tada con CCM, por valor de 
6.282.058 euros (1.004 millones de 
pesetas), que se destinará a la 
construcción de 76 viviendas, un 
aparcam iento y dependencias 
municipales en el barrio de Carre
tas de la capital albaceteña.

Esta operación se aprobó con 
la abstención del PP, cuyo porta
voz, Eduardo Núñez Nogales ar
gumentó que sólo va a provocar 
que se incremente más la deuda 
que tiene el Ayuntamiento.

Además, y a instancias de IU, 
el pleno aprobó también la realiza
ción de una campaña de informa
ción y concienciación ciudadana 
sobre la construcción de un ca- 
rril-bici, aunque la fecha de inicio 
de la misma no se ha fijado en el 
22 de septiembre -coincidiendo 
con la celebración del Día Sin Mi 
Coche-, como pretendía IU, sino 
que se establecerá una vez que se 
hable con los vecinos.

Educación construirá el Centro 
Cultural “José Saramago”
El consejero de Educación y 
Cultura, José Valverde, y el al
calde de Albacete, Manuel 
Pérez Castell, firmaron los pa
sados días el convenio de co
laboración mediante el cual, el 
Gobierno regional construirá 
en Albacete el Centro Cultural 
“José Saramago”.

Valverde indicó que esta 
obra es “todo un ejemplo, pri
mero de colaboración institu
cional entre el Gobierno de- 
Castilla-La Mancha y el Ayun
tamiento de Albacete y des
pués de acuerdo común entre 
los grupos m unicipales de 
PSOE e IU en aras de la defen
sa de la cultura”.

Asimismo, el titular* de la 
Consejería de Educación y 
Cultura mostró la satisfacción 
del Gobierno regional por co
laborar con este centro emble
mático, pionero en Castilla-La 
Mancha.

En concreto, la Junta de 
Comunidades aportará de for
ma íntegra para su construc
ción 3,6 millones de euros, 
unos 600 millones de pesetas, 
que se incluyen dentro del 
protocolo de colaboración 
cultural que el 14 de julio de 
200 firmaron el vicepresidente 
de Castilla-La Mancha, José 
María Barreda, y el primer edil 
albaceteño, Manuel Pérez Cas
tell, por un importe total de 9,6 
millones de euros, 1.600 millo
nes de pesetas, destinados a 
crear infraestructuras socio- 
culturales en la capital.

Por su parte, Manuel Pé

rez Castell adelantó que duran
te las próximas navidades se 
colocará la primera piedra de 
este Centro Cultural para po
der completar su construcción 
en un periodo, aproximado de 
18 meses y ser inaugurado en 
el inicio del curso 2004, una 
vez que se complete su total 
equipamiento.

El Centro Cultural “José 
Saramago” dispondrá de una 
superficie de 5.870 metros cua
drados y albergará las escue
las municipales de M úsica 
Moderna y Flamenco, Bellas 
Artes, Danza y Creación Arte
sanal. También se situarán en 
el edificio las aulas de la Natu
raleza, Imagen, Historia, Tea
tro, Psicología, Educación 
Corporal, Educación de Adul
tos y la Universidad de la Ex
periencia, todas ellas de la 
Universidad Popular.

Asimismo, contará con las 
instalaciones de la futura emi
sora municipal, una sala de 
exposiciones de 300 metros 
cuadrados, un salón de actos 
con capacidad para 250 perso
nas, una sala de conferencias 
y espacios de recreo y anima
ción.

Este singular edificio se 
construirá en una superficie 
total de 9.000 metros cuadra
dos donde una zona verde 
unirá al Centro Cultural con la 
Escuela de Artes y Oficios, en 
cuyo proyecto, según señaló 
el consejero de Educación y 
Cultura, ya está trabajando su 
departamento.

150.000 personas presenciaron la Cabalgata inaugural de Fena
Alrededor de 150.000 personas presenciaron la cabalgata inaugural de la Feria 
2002 de Albacete, en un acto que estuvo presidido por el alcalde de la ciudad, 
Manuel Pérez Castell, y en el que participaron 75 carrozas y 25 charangas, que 
hicieron el recorrido desde la Plaza de Gabriel Lodares hasta el recinto ferial, 
donde el alcalde abrió la “Puerta de Hierros” y dio la bienvenida a la Feria al 
declarar inaugurada la Feria de una ciudad “que quiere ser grande y solidaria”. El 
alcalde añadió que Albacete “quiere pedirle a la Virgen de Los Llanos paz en el 
mundo, paz en Castilla La Mancha, paz en Albacete y que en vuestras familias 
reine la salud, el trabajo y la alegría”.
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Tras diecisiete años cerrado, Su Majestad la Reina Doña Sofía reinauguró el Teatro Circo

Albacete vuelve a disfrutar de uno de sus emblemas
El telón del Teatro Circo de A lbacete vol
vió a levantarse el lunes, tras años de re
habilitación, acogiendo la puesta en esce-

Con una gran expectación, que lle
vó a cientos de albaceteños a re
cibir con aplausos a Su Majestad 
a lo largo de la calle Isaac Peral, la 
Reina llegó pasados unos minu
tos de las siete de la tarde, mo
mento en el que fue acompañada 
por el presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, junto a la 
delegada del Gobierno, María En
camación Naharro, el alcalde de 
Albacete, Manuel Pérez Castell, el 
presidente de las Cortes, Antonio 
Marco, y el secretario de Estado 
de Infraestructuras, Benigno Blan
co, ante las puertas del coliseo, 
donde una niña vestida con el tra
je de manchega, María González, 
concejal infantil en representación 
del Colegio Público Simón Abril, 
de la pedanía de Santa Ana, le 
entregó un ramo de flores.

Entre otras autoridades, tam
bién se encontraban el presidente 
de la Diputación de Albacete, Pe
dro Antonio Ruiz Santos, y el con
sejero de Educación y Cultura, 
José Val verde, que al igual que la 
consejera de Administraciones 
Públicas, Carmen Valmorisco, y el 
consejero de Obras Públicas, Ale
jandro Gil, asistieron a este acto 
de inauguración, donde se dieron 
cita numerosas autoridades y re
presentantes del mundo de la cul
tura o la comunicación, como Ra
fael Amargo, Nati Mistral y Pedro 
Piqueras.

Una vez en el interior del Tea
tro Circo, Su Majestad saludó a 
los miembros de la Corporación 
Municipal, dirigiéndose después 
a la primera planta del inmueble, 
donde también saludó a represen
tantes de las empresas patrocina
doras de la programación inaugu
ral de este teatro y a trabajadores 
del antiguo Teatro Circo, con quie
nes intercambió unas breves pa
labras.

Tras la recepción, Su Majes
tad descubrió la placa inaugural, 
asistiendo, tras la interpretación 
del Himno de España a cargo de la 
Banda Municipal, a la representa
ción de “Fuenteovejuna”, cuya 
puesta en escena cuenta con la 
dirección de Elvira Andrés y co
reografía de Antonio Gades.

na de “Fuenteovejuna” , a cargo del Ballet 
N acional de España, y después de haber 
sido inaugurado por Su M ajestad la Reina

D oña Sofía, quien, al térm ino de la repre
sentación, com entó que el Teatro C irco le 
había parecido “m aravilloso y original” .

En 1887 se alzó por primera vez 
el telón

El Teatro Circo de Albacete 
levantó, por primera vez el telón, 
el siete de septiembre de 1887, con 
la zarzuela “El diablo en el poder”, 
acogiendo a partir de entonces 
sesiones de teatro y circo, así

como proyecciones cinematográ
ficas. En 1919 fue reformado, per
diendo su capacidad circense y 
transformándose en un teatro “a 
la italiana”.

Durante décadas, el Teatro 
Circo fue refe

nidades, el Ministerio de Fomen
to y el Ayuntamiento de Albace
te, y que han sido dirigidas por 
los arquitectos Emilio Sánchez, 
Juan Caballero y Carlos Campos.

Hoy, 16 años después de que 
cerrase sus

rente cultural y 
social, pasan
do por su esce
nario las princi- 
pales com pa
ñías españolas, 
hasta que el 31 
de diciem bre 
de 1985 cerró 
sus puertas.
Años más tar
de, en 1.993, el 
Ayuntamiento 
de A lbacete 
adquirió este 
inmueble, ini
ciándose la rehabilitación en 
1.999, unas obras en las que se 
han implicado la Junta de Comu

Dieciséis años 
después de cerrar 

sus puertas, el 
Teatro Circo ha 
recuperado su 

actividad con un 
espacio escénico 

doble, que 
permitirá tanto 

representaciones 
teatrales como 

circenses

puertas, el Tea
tro Circo ha re- 
cuperado su 
actividad, con 
un espacio es
cénico doble, 
que permitirá 
tanto represen
taciones tea 
trales como cir
censes.

El inmueble 
tiene una su
perfic ie  de
6.000 metros 
cuadrados con 

un escenario de doble capacidad 
que permite ampliarlo al centro de 
patio de butacas recuperando, así,

la función de hemiciclo para es
pectáculos de circo. Además, 
cuenta con un foso para orques
tas de 70 metros cuadrados, la úl
tima tecnología en luz, sonido y 
escenografía, 14 camerinos, dos 
salas de ensayos, una sala de ex
posiciones y otras dependencias 
y almacenes.

La sala dispone de una capa
cidad de 945 butacas, número este 
que se reduce en unas 200 para 
los espectáculos circenses al uti
lizarse parte del patio de butacas, 
y su coste total ha sido de 
9.840.370 euros, más de 1.641 mi
llones de pesetas que han finan
ciado la Junta de Comunidades 
con 4.142.736 euros (689,2 millo
nes de pesetas), Ayuntamiento de 
Albacete con 3.240.359 euros 
(539,1 millones de pesetas) y Mi
nisterio de Fomento con 2.483.889 
euros (413,2 millones de pesetas).

Recepción a antiguos 
trabajadores

Con anterioridad a la inaugu
ración, el presidente 0e Castilla- 
La Mancha, José Bono, acompa
ñado de Manuel Pérez Castell, al
calde albaceteño, realizó una re
cepción a más de una veintena de 
antiguos trabajadores del Teatro 
para los que tuvo palabras de gra
titud por su trabajo por el progre
so de Albacete.

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, aseguró en 
los actos de reinauguración del 
Teatro Circo de Albacete que este 
emblemático edificio “es una de 
las mejores expresiones de los 
avances de esta tierra, es una ex
presión de modernidad”.

Albacete y su 
Teatro Circo

MANUaPÉREZCASTELLO

El Teatro Circo, que el pue 
blo de Albacete ha rein

augurado el 9 de septiembre 
de 2002, se ha convertido en 
un emblema de lo que es nues
tra ciudad.

Un pueblo que, gracias al 
esfuerzo colectivo de todos 
sus vecinos, es ya una de las 
grandes urbes españolas y 
que ha sabido hacer una reali
dad palpable la teoría de que 
la unión hace la fuerza y de 
que todos juntos, trabajando 
en la misma dirección, somos 
capaces de conseguir los ma
yores y los mejores objetivos 
para nuestra ciudad.

La restauración del Tea
tro Circo no es solamente, con 
su importancia, la recupera
ción de un espacio singular 
para la cultura, que convierte 
a Albacete en un referente 
nacional para el mundo del 
arte, al disponer del único edi
ficio de todo el territorio es
pañol capaz de albergar en las 
mejores condiciones posibles 
tanto representaciones teatra
les como espectáculos circen
ses.

El Teatro Circo de Alba
cete es, sobre todo, el mejor 
ejemplo de lo que es nuestra 
ciudad. Un pueblo orgulloso 
de sus orígenes, respetuoso 
con su historia y capaz de 
afrontar con éxito los retos 
que nosotros mismos nos he
mos impuesto para garantizar 
el mejor futuro para nuestros 
hijos.

Porque con la restauración 
del Teatro Circo no sólo recu
peramos un edificio importan
te de la historia de la arquitec
tura castellano-manchega. Lo 
que hemos hecho es insuflar 
nueva vida a una de nuestras 
principales señas de identidad 
como pueblo, convirtiendo 
nuestro Teatro Circo en un 
patrimonio de los albaceteños, 
de todos y cada uno de los 
habitantes de Albacete, pro
pietarios desde ayer de un 
edificio que tiene como único 
objetivo servir como punto de 
encuentro de todos los veci
nos con la cultura.

Por este motivo, durante 
todas las mañanas de este mes 
de septiembre, en el que 
reinauguramos nuestro Teatro 
Circo, sus puertas permane
cerán abiertas, de forma gra
tuita, para todos aquellos que, 
como la Reina de España, quie
ran reencontrarse con la his
toria de la cultura de la ciudad 
de Albacete.

(*) Alcalde de Albacete
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COMARCAS DE ALBACETE

El objetivo de este proyecto es que los turistas visiten la provincia a lo 
largo de todo el año y no únicamente en fechas vacacionales

La Diputación presenta un borrador del 
Plan Provincial de Turismo Sostenible
L a D iputación de A lbacete ha presentado el bo
rrador del Plan Provincial de Turism o Sosteni
ble, una herram ienta con la  que se pretende que 
los recursos naturales, culturales, tradicionales 
y m edioam bientales se usen razonablem ente.

Este borrador ha sido distribuido a entidades de 
turism o, m ancom unidades, grupos de acción lo
cal de los program as L eader y Proder, entre 
otros, con el fin  de que sea consensuado en las 
próxim as jom adas de turism o de 2003.

El Plan, elaborado por los técni
cos de la Institución Ferial de Al
bacete (IFAB), está dividido en 
cuatro partes, en las que se inclu
ye como introducción “qué es lo 
que queremos y cuales son nues
tras áreas turísticas más potencia
les”.

Además, contiene un modelo 
de desarrollo turístico basado en 
la sostenibilidad y la rentabilidad, 
resaltando la necesidad de ofre
cer una buena relación calidad- 
precio y la lucha contra el grave 
problema de la estacionalidad. 
En este sentido, el diputado de 
Medio Ambiente Ramón Sotos in
dicó que “desde la Diputación 
queremos ejecutar medidas que lo
gren la desestacionalización, para 
evitar que el turismo de interior 
venga a nuestra provincia exclu
sivamente en Navidad, Semana 
Santa y un mes de verano”.

Para Sotos, este es el gran reto 
el turismo de la provincia, porque 
es un objetivo “nada fácil de con
seguir, ya que tenemos que inten
tar que los que nos visitan lo ha
gan a lo largo de todo el año, y no 
en fechas determinadas”. Sotos 
añadió que el mejor referente que 
puede tener un visitante es enten

der el producto turístico como pro
vincia, de tal forma que si busca 
naturaleza se le aconseje La Man- 
chuela y las sierras del Segura y 
Alcaraz, si se interesa por la ar
queología se recomiende el yaci
miento de Libisosa y si busca cul
tura pueda interesarse por el Tea
tro Circo en Albacete.

Para llevar a cabo este Plan, 
Ramón Sotos consideró que hay 
previamente que ultimar el progra
ma de catalogación de recursos, 
para lo que ya se está recopilando 
información, con el fin de que se

pueda llevar a cabo una promo
ción turística de la provincia en 
ferias sectoriales y a través de In
ternet.

Sotos explicó que “la promo
ción de turismo, que es lo que 
compete a la Diputación, se ha 
multiplicado por diez en los últi
mos cuatro años, ya que en el año 
1999 esta provincia sólo se publi- 
citaba en FITUR y este año parti
ciparemos en más de doce even
tos feriales dedicados al turismo 
y celebrados en Madrid, Levante 
y Andalucía, principalmente”.

COMARCAS DE ALBACETE - Lezuza

L ópez C ab ezu d o  se in teresó  por el estado de  
las ex ca v a d o n es arq ueológicas de L ib isosa
El delegado de Educación y Cul
tura, José Juan López Cabezudo, 
realizó recientemente un recorrido 
por el yacimiento de Libisosa, en 
Lezuza, donde conoció de prime
ra mano lo más destacado de lo 
descubierto en la presente cam
paña, así como las distintas fases 
del proceso de clasificación y res
tauración a que son sometidos los 
materiales hallados, haciendo una 
valoración inicial de los resulta
dos altamente positiva.

Este año los gastos de dichas 
excavaciones son financiados ín
tegramente por la Junta al no apor
tar el INEM cantidad alguna tal y 
como venía siendo habitual.

La aportación de la Conseje
ría de Educación y Cultura ha per- nes y 5 técnicos por un periodo 
mitido la contratación de 24 peo- de cuatro meses.

COMARCAS DE ALBACETE - Alcaraz

L a D iputación  constru irá un  
centro de recogida de anim ales
El responsable de Medio Ambien
te de la Diputación de Albacete, 
Ramón Sotos, ha anunciado que 
esta institución ya ha recibido li
cencia del Ayuntamiento de Al
caraz para construir un Centro de 
Recogida de Animales Domésti
cos en ese municipio, al que se 
podrán adscribir todos los nú
cleos de población de la provin
cia, con menos de 5.000 habitan
tes, pagando una cuota por su 
utilización.

El centro se construirá en una 
finca propiedad de la Diputación, 
el el paraje conocido como “La 
Rambla”, aprovechando parte de 
las infraestructuras existentes en 
la actualidad. La construcción y 
la adecuación del mismo supon
drá una inversión de 352.755,84 
euros.

Sotos explicó que el proyecto 
ya está elaborado y disponen tam
bién de la licencia correspondien
te y cuentan con el terreno nece
sario, aunque advirtió que ese cen

tro no pretende ser una solución 
definitiva al problema del abando
no de animales, “sino un parche 
para solucionarlo transitoriamen
te”.

Así, el siguiente paso será la 
licitación de la obra que, según 
Sotos, se hará de inmediato, de 
forma que el centro se pueda co
menzar a construir a principios del 
próximo año. Mientas se constru
ye, la Corporación Provincial ha
bilitará una partida presupuesta
ria para su gestión y mantenimien
to de los animales del mismo y por 
último su explotación se sacará a 
concurso para adjudicarlo a una 
empresa privada.

El centro se dividirá en módu
los y la Diputación pretende con 
él dar cobertura a las necesidades 
de los municipios pequeños, que 
son la gran mayoría de los 87 nú
cleos de población de la provin
cia de Albacete, con posibilidades 
de ampliar el centro si es necesa
rio.

L a Junta concede 135.332 euros 
para actividades culturales
La Consejería de Educación y Cul
tura ha concedido durante este año 
y hasta el raes de agosto, ayudas 
por importe de 135.332 euros des
tinadas a ayuntamientos y asocia
ciones de vecinos de la provincia 
de Albacete para la celebración de 
188 actividades culturales a través 
de la contratación de grupos.

En concreto de esa subven
ción total, la delegación de Edu
cación y Cultura ha concedido 
111.622,69 euros a ayuntamientos 
y 23.710,01 euros a asociaciones 
de vecinos, para la contratación 
de grupos amateur incluidos en la 
Agenda de Recursos Culturales.

Los programas subvenciona-

bles y el número de actividades 
desarrolladas han sido 133 corres
pondientes a “Tal como somos” 
(contratación de bandas de músi
ca, compañías de teatro o danza 
española), 18 a “Muestra de Ar
tes Escénicas y M usicales” y 
otros 18 a “Encuentros” (música, 
folklore y corales).

Las ayudas se conceden ex
clusivamente a municipios que no 
superan los 10.001 habitantes, y 
su importe varía en función de la 
población del municipio, siendo la 
aportación máxima de la Junta de 
Comunidades de un 75 por ciento 
del coste de la actividad progra
mada.

Mmaya acogió su XII Campeonato 
Nacional de Tiraehinas
La localidad  a lbaceteña  de 
Minaya acogió recientemente su 
XII Cam peonato Nacional de 
Tiraehinas en el que participaron 
especialistas de todo el país divi
didos en cuatro categorías: infan
til, femenina, absoluta y por Co
munidades Autónomas.

La prueba contó con partici
pantes de toda Castilla-La Man
cha y de otras provincias españo
las como Asturias, Alicante, Va
lencia, Granada y Madrid.

Este campeonato nació como 
excusa para disfrutar de una acti
vidad en fiestas pero con el paso 
del tiempo se ha convertido en 
uno de los actos más importantes 
del calendario festero de Minaya.

Entre los participantes estu
vieron presentes el campeón del 
año pasado, el ovetense Jorge 
B arril, que ostenta el récord 
Guiness, y los tres primeros clasi
ficados en el último campeonato 
de España.
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COMARCAS DE ALBACETE - Nerpio
El consejero de Obras Públicas suscribió también dos convenios para mejorar 
el abastecimiento de agua al municipio

Gil inauguró la variante, cuya inversión 
asciende a 1,3 m illones de euros
El consejero de Obras Públicas, A lejandro Gil, 
inauguró la variante del municipio albaceteño de 
Nerpio. U na vía, con 2 kilóm etros de longitud, 
en la que el G obierno de C astilla-La M ancha ha

invertido 1,3 m illones de euros y que perm itirá 
la conexión de las carreteras locales de Letur y 
de M urcia, sin necesidad de pasar por el casco 
urbano de la localidad.

Con esta nueva variante, los ve
hículos pesados podrán circular 
sin los problemas que ocasiona
ba la estrecheces y sinuosidad de 
las calles del pueblo, mejorando 
considerablemente la seguridad 
vial tanto para vehículos como 
para peatones.

En el transcurso del acto inau
gural, en el que se dieron cita nu
merosos vecinos de Nerpio, Gil 
destacó la “voluntad y tesón de 
los vecinos del municipio, sin los 
cuales no habría sido posible el 
desarrollo y progreso que se per
cibe en el pueblo”, a lo que se 
suma, según él, “la persistencia de 
un buen alcalde como el de 
Nerpio, que reivindica constante
mente más obras e infraestructu
ras para su pueblo”.

El titular de Obras Públicas 
destacó la “calidad de vida” de los 
habitantes de Nerpio, alabando el 
hecho de que “no haya existido 
una emigración masiva por vues
tra parte”.

En este sentido, el consejero 
recalcó “el compromiso del Go
bierno de Castilla-La Mancha con 
todos los castellano-manchegos, 
tanto los de las grandes poblacio
nes como los de pequeños nú
cleos de población”, manifestan
do “que todos, independiente
mente de donde vivan, tienen el

mismo derecho a recibir unos ser
vicios públicos de calidad”.

Así, Alejandro Gil insistió en 
que “las actuaciones de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha están encaminadas a que 
no haya una despoblación de las 
zonas rurales; por ello, el Gobier
no regional está invirtiendo mu
cho en dotar de buenas carrete
ras, como esta variante, e infraes
tructuras a estos pequeños pue
blos”.

Convenio de abastecimiento
En su visita a Nerpio, el con

sejero también suscribió dos con
venios en materia de abasteci
miento de agua. Dichos acuerdos, 
que suponen una inversión de 
más de cerca de 50.000 euros por 
parte del Gobierno regional, su
pondrán “garantizar un agua de 
caüdad en cantidad suficiente a las 
zonas de Las C añadas y las 
Boj adillas, de manera que no ha
brá problemas en el suministro”.

COMARCAS DE ALBACETE - ViUarrobledo

D e sp e d id a  d e  lo s  d o c e  n iñ o s  sa h a r a u is  d e  
la  c a m p a ñ a  “ V a c a c io n e s  e n  P a z ”
La Asociación de Amigos del 
Pueblo Saharaui de ViUarrobledo 
celebró recientemente una cena de 
despedida de los 12 niños y niñas 
saharauis que desde el pasado 5 
de julio han convivido con fami
lias de la localidad dentro de la 
campaña “Vacaciones en Paz”.

La cena se celebró en el Cen
tro Social Polivalen te  “Juan 
Valero-San Antón” y a ella acu
dieron responsables de la Asocia
ción y las familias de acogida, ade
más de los chicos y chicas 
saharauis.

Esta fue la última actividad 
programada por la Asociación para

este verano, dentro de la campa
ña de acogida “Vacaciones en 
Paz”. Entre otras actividades de 
verano, los 12 niños y niñas que 
han sido acogidos en Villarroble- 
do, han participado en la Fiesta 
de la Solidaridad organizada por 
Amigos del Tercer Mundo de Vi- 
llarrobledo, han pasado un día de 
playa en Torrevieja (Alicante) y 
han participado en la Escuela de 
Verano de las Escuelas Deporti
vas Municipales, organizadas por 
la Concejalía de Deportes del 
Ayuntamiento de ViUarrobledo.

El presidente de la Asociación, 
Francisco Castillo Melero, agrade

ció la colaboración de las 12 fami
lias de este verano y destacó es
pecialmente el comportamiento de 
los niños y niñas saharauis, “que 
sé han integrado de forma normal 
durante estos dos meses en la 
vida familiar y social de Villarro- 
bledo”. Castillo concluyó expre
sando su deseo de que “antes del 
comienzo de la campaña 2003, el 
Sáhara Occidental sea ya un terri
torio para los saharauis”.

Pocos días después de este 
último homenaje, todos los niños 
y niñas saharauis de la provincia 
de Albacete partieron a sus luga
res de origen.

COMARCAS DE ALBACETE - Chinchilla

Propuesta una alternativa al sistema 
convencional del suministro de agua
El consejero de Obras Públi
cas, Alejandro Gil, y el alcalde 
de Chinchilla, Vicente Martí
nez, han suscrito un convenio 
en materia de abastecimiento, 
en virtud del cual se dotará a 
este municipio de una alterna
tiva al sistema actual de sumi
nistro de agua potable. Así, 
quedará absolutamente garan
tizada un agua de calidad y en 
cantidad suficiente a la pobla
ción, incluso en las épocas es
tivales o de sequía más perti
naz.

Gil mostró su satisfacción 
por la firma de un acuerdo 
“que evitará los problemas 
puntuales que sufrían los ha
bitantes de Chinchilla, sobre 
todo en la época estival, ya que 
el pozo que ha surtido de agua 
el municipio sufre descensos 
paulatinos de los recursos hí- 
dricos”.

En este sentido, Alejandro 
Gil puntualizó que “hemos de
cidido poner en marcha este 
sistema mientras concluyen 
las obras de la infraestructura 
que llevará el agua desde el río 
Júcar hasta esta localidad y las 
pedanías de Albacete, que lle
varán hasta los hogares de 
todos sus habitantes un agua 
de excelente calidad”.

A fin de prevenir hipotéti
cos problemas en el abasteci
miento humano, la Consejería 
de Obras Públicas financiará 
la construcción de una con
ducción que canalice el agua 
desde un pozo ubicado en el 
polígono industrial hasta el 
punto intermedio de bombeo, 
denominado Pozo Murcia, y, 
posteriormente, hasta el depó
sito que distribuye el agua 
hasta los hogares chinchilla- 
nos.

La izada de bandera abrió las fiestas 
de Moros y Cristianos de Caudete

El delegado de la Junta en Alba
cete, Siró Torres, asistió a la izada 
de banderas en el balcón de la Sala 
de la Villa del Ayuntamiento de 
Caudete respondiendo así a la in
vitación del alcalde Vicente Sán
chez Mira en un acto que marcó 
el inicio de las fiestas de Moros y 
Cristianos en honor de Nuestra 
Señora de Gracia.

Acompañado por otras auto
ridades como el senador por Cas
tilla-La Mancha, Femando López 
Carrasco, la Corporación Munici
pal de Caudete y el alcalde de 
Marseillan, William Méric, ciudad 
hermanada con el municipio alba
ceteño, el delegado de la Junta 
asistió inicialmente al denomina
do “Paseo de Volantes” delante

de las puertas de la Casa Consis
torial para, a continuación izar las 
banderas de España, Francia, Cas
tilla-La Mancha y la Unión Euro
pea a los acordes del himno na
cional.

Antes de recorrer algunas de 
las sedes de las peñas de 
Caudete, Siró Torres presenció la 
tradicional mascletá y expresó al 
edil caudetano que transmita su 
felicitación a todos los que parti
cipan en la organización de estas 
fiestas por su alto contenido par- 
ticipativo.

Por su parte, la consejera de 
Administraciones Públicas, María 
del Carmen Valmorisco, también 
visitó Caudete para ver la gran en
trada de Moros y Cristianos.

A--
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Lourdes Varea Morcillo, alcaldesa de Muñera

Nos proponemos la adquisición de la Plaza 
de Toros o la construcción de una nueva"

La alcaldesa de Muñera, Lourdes 
Varea Morcillo, se muestra en la 
presente entrevista satisfecha 
por el cúmulo de realizaciones 
que se están culminando y que 
han sido u continuado y laborioso 
trabajo a lo largo de los cuatro 
años de Corporación.
Pese a todo, refleja especial 
alegría a la hora de hablar del 
Instituto de Enseñanza Media 
que, una vez asumidas las 
transferencias de educación por 
la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, va a ser una 
realidad, anunciando el inicio de

las obras para los primeros meses 
del año próximo.
Y como todo no podía ser bueno, 
la presente edición de la feria y 
fiestas se presenta con el lastre 
de no poder usarse la plaza de 
toros por un largo rosario de 
desencuentros con el actual 
propietario. Pese a todo, Muñera 
disfrutará de dos festejos 
taurinos en una plaza portátil. Y 
para el futuro, la alcaldesa 
anuncia la adquisición del 
emblemático coso o la 
construcción de uno nuevo. A 
grandes males, grandes remedios

i W&&

En esta recta final de Corporación, 
cuáles son las actuaciones que se 
han quedado consolidadas.
"Tenemos que concluir el Polígono In
dustrial, del cual nos falta por realizar 
el acceso; también vamos a iniciar el 
Instituto de Educación Secundaria, una 
obra muy demandada en Muñera y que, 
por fin, va a ser una realidad. También 
vamos a arreglar el boulevar, la entra
da principal de Muñera por la carretera 
de La Roda. Ya el pasado año hicimos 
una primera parte, y ahora queremos 
seguir actuando en ella para hacerla una 
zona más bonita y atractiva, ya que es 
la entrada principal a Muñera.

Otra actuación será la de la remode
lación del Parque de Enrique García So
lana, donde queremos instalar un audi
torio de verano, a la vez que dotar al 
propio recinto de nueva iluminación y 
ajardinamiento y zona de esparcimien
to y ocio.

En lo referente a la depuradora, está 
completamente finalizada.

También tenemos que seguir con la 
recuperación del castillo, una obra de 
mucha envergadura, y que va despa
cio, pero cuyos trabajos ya se dejan ver. 
También queremos dar un empujón im
portante en este último año, para con
solidar la parte de la muralla.

También hemos llevado a cabo la ilu
minación de varias calles principales, así 
como el arreglo de los accesos al Ce
menterio Municipal, una zona en la que 
está muy sensibilizada la población. Ya 
se ha realizado una primera fase de am
pliación de zonas verdes y aparcamien
tos, y ahora estamos con la zona de em
bellecimiento, como los paseos de en
trada, con nueva iluminación, mobilia
rio urbano, o la fachada.

También vamos terminar la ilumina
ción de la zona de la Molineta, junto con 
el monumento a los labradores.

Seguiremos trabajando en el vivero 
de empresas para construir distintas na
ves industriales. Actualmente se está 
construyendo dos naves y se está vien
do interés por parte de empresas para 
su instalación en Muñera.

Otro proyecto que queremos que se 
quede prácticamente acabado es el de 
una nueva Guardería, que va ubicada 
en la zona escolar. Igualmente, en el 
Colegio Público vamos a dejar arregla
dos todos los espacios de recreo y de 
acceso al centro.

La ampliación del Ayuntamiento que
dará totalmente finalizada en poco más 
de un mes.

También se llevará a cabo la apertu
ra de un Centro Juvenil en la antigua 
Casa de Cultura.

Otro aspecto que hay que reseñar 
es que pretendemos llevar a cabo una 
remodelación, prácticamente completa, 
de lo que es el Campo de Fútbol, tanto

de los accesos, con la creación de un 
espacio verde y un boulevar, como tam
bién de lo que se refiere a las gradas y 
el terreno de juego, con un nuevo siste
ma de drenaje, e incluso no descartan
do la posibilidad de dotarlo de césped, 
artificial natural. También queremos que 
esté dotado de una pista de atletismo y 
zonas de juegos, por lo que creo que se 
trata de un proyecto muy ambicioso, 
pero que es a todas luces necesario".

Con respecto al Auditorio, ¿está te
niendo la respuesta del público que 
se esperaba?
"La verdad es que está teniendo un fun
cionamiento extraordinario y por parte 
de la gente ha tenido una gran acogida. 
Permite realizar grandes eventos, como 
puede ser el concierto de David Civera 
programado para el sábado 21".

¿No hay forma de que se elimine el 
"punto negro" de la carretera?
"Estamos continuamente desde el Ayun
tamiento pidiendo al Gobierno central 
que se realice el desvío, porque la ver
dad es que tenemos ahí un "punto ne
gro" en lo que se refiere al tráfico, con 
bastantes accidentes, algunos de ellos 
con balance trágico de víctimas. No ve
mos luz en este asunto, ya que esta
mos aparcados en este tema, pese a 
tener realizado un proyecto, e incluso 
está contemplado el desvío en las nor
mas subsidiarias, por lo que no nos fal
ta nada más que desde el Gobierno se 
habilite una cantidad para comenzar las 
obras. Aunque por parte del Gobierno 
central este asunto está parado, más in
cluso de lo que debería ser lógico".

¿Cómo influyen ios programas eu
ropeos Leader y Proder en Muñera 
y su comarca?
"Existe un debate muy importante en 
este asunto, también con el Gobierno 
central, ya que han existido problemas 
de reparto de esos programas europeos, 
y lo cierto es que Muñera está englobada 
dentro del programa Sierra de Alcaraz- 
Campo de Montiel. Ahora todo está pen
diente de la postura del Gobierno cen
tral, ya que está impidiendo la salida de 
zonas desfavorecidas que necesitamos 
medios externos para poder impulsar el 
desarrollo y que a través de una serie 
de actuaciones consigamos no sólo evi
tar la despoblación de nuestro pueblos, 
sino que además atraigamos una serie 
de empresas e industrias, mejorando la 
calidad de vida de nuestros habitantes.

Pese a que en un principio parecía 
solucionado el problema, habiéndose lle
gado a un acuerdo para el reparto de la 
financiación, todavía siguen existiendo 
flecos con el Gobierno central que impi
den el desbloqueo total de los fondos.

La verdad es que en este asunto tie
ne mucho que ver el color político de 
los pueblos, pero el verdadero proble
ma es que se está interrumpiendo el 
progreso de unas zonas que necesitan 
esa inyección económica exterior para 
poder seguir desarrollándose, y viendo 
que proyectos muy ambiciosos con mu
cho calado de futuro están interrumpi
dos. También está influyendo de forma 
negativa la cercanía de las elecciones 
municipales y autonómicas de 2003,
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En la página anterior, aspecto exterior del Castillo de Muñera, monumento que se encuentra 
en fase de rehabilitación. En esta página, de arriba a abajo, vista de la Plaza de Toros de 
Muñera, que data de 1913; qna de las naves que se están construyendo en el polígono 
industrial para la instalación de empresas. Sobre estas líneas, interior de la Biblioteca y una 
vista del boulevar, en cuya ampliación seguirá trabajando el Ayuntamiento de Muñera.

aunque esto no debería ser así, ya que 
al final estas zonas se ven seriamente 
perjudicadas, impidiéndose su desarro
llo".

¿Se ve ya inmersa en el periodo 
electoral?
"La verdad es que todavía no nos he
mos planteado nada al respecto. Por 
supuesto que ganas e ilusión no me fal
tan, pero también es cierto que hay que 
tener en cuenta que son ya muchos años 
y que habrá que contar con el Partido y 
los compañeros y ver si soy la persona 
más adecuada o es otro compañero o 
compañera la que lleve las riendas. 
También es cierto que existen muchos 
proyectos atractivos para desarrollar en 
Muñera y ello me ilusiona, aunque tam
bién estoy preparada para que si debe 
ser otra persona la que se presente como 
candidato o candidata, apoyarla al máxi
mo".

¿Es partidaria de que el presiden
te Bono repita como candidato?
"Mi impresión es que el presidente se 
debe volver a presentar, y yo creo que 
así lo hará. Bien es cierto que personal
mente no me ha comentado nada, pero 
creo que volverá a ser el candidato. Hay 
que destacar el carisma que tiene José 
Bono, pese a que algunos quieren verlo 
ya "jubilado". Creo que contar con un 
líder y una persona con ese carisma y 
esas ganas de trabajar por Castilla-La 
Mancha, es toda una garantía.

José Bono ha hecho posible, junto 
con mucha gente que ha estado detrás 
y los castellano-manchegos que le han 
mostrado su apoyo, que Castilla-La Man
cha haya experimentado una transfor
mación total, pasando de no ser prácti
camente nada a ocupar el lugar que nos 
corresponde dentro de España".

¿Cual es su opinión sobre el nuevo 
candidato del PP a la presidencia 
de la Junta de Comunidades?
"Sinceramente no puedo hablar mucho 
de él porque tampoco he tenido mucha 
relación. Sin embargo, sí me parece un 
insulto, por así decirlo, el que tenga que 
venir una persona de fuera, que desco
noce nuestra región, y que se presente 
como el salvador de Castilla-La Mancha. 
Veo muy lógico que el PP quiera buscar 
un candidato o un líder, pero creo que 
no ha actuado de forma coherente, al 
tener que irse a buscarlo fuera de la 
región, lo que viene a señalar que den
tro de sus militantes no parece haber 
nadie cualificado para desempeñar este 
cargo".

¿Desde tu responsabilidad en las 
Cortes de Castilla-La Mancha, cuá
les han sido los aspectos buenos y 
malos de este periodo legislativo?
"Para mí lo más positivo ha sido descu
brir muchos amigos, ya que cuando ac
cedí a las Cortes no conocía a mucha' 
gente de mi propio grupo y, la verdad, 
es que mi sorpresa ha sido encontrar 
allí a algo muy parecido a una familia, 
un grupo muy unido en el que no ha 
habido ningún tipo de problemas a la 
hora de trabajar y repartir las tareas, 
con mucha motivación y ganas de tra
bajar. Destaco, sobre todo, ese afán de 
trabajo y unidad.

Lo que menos me ha gustado ha sido 
comprobar las relaciones existentes 
entre los dos grupos políticos. Ver en 
muchos momento la falta de palabra y 
de compromiso por parte de los diputa
dos del Partido Popular. He visto situa
ciones para mí muy tristes y desagra
dables, con enfrentamientos de tipo per
sonal en los que lo único que se ha bus

cado ha sido el protagonismo, sin ape
nas importar si las acusaciones eran 
ciertas o no".

¿Qué ha significado para Muñera ei 
hecho de que la Junta de Comuni

dades de la región haya asumido 
las competencia de Educación y 
Sanidad?
"En el tema educativo se ha dejado no
tar, especialmente, en el Colegio Públi
co, ya que ante cualquier necesidad que

requiere el centro se encuentra una res
puesta rápida. También hay que desta
car el gran compromiso por parte del 
Gobierno regional, que pronto será una 
realidad y que dejará de ser como esa 
"espinita" que hemos tenido clavada 
desde hace mucho tiempo en Muñera, 
como es la construcción de un Instituto 
de Enseñanza Secundaria. Antes de que 
finalice el año darán comienzo las obras. 
También hay que destacar otras medi
das, que han tenido una muy buena aco
gida, como es el programa de gratui- 
dad de libros de texto.

Por lo que se refiere a sanidad, tam
bién estamos teniendo un trato más cer
cano ante cualquier problema que se nos 
plantea. Hemos encontrado rápidas so
luciones a demandas pendientes como 
la instalación dé un sillón odontológico 
o una sala de fisioterapia, unos espa
cios ya creados y que no estaban 
operativos puesto que no había profe
sionales asignados para llevar a cabo 
estas funciones. Esto va a tener una 
pronta solución por parte del Servicio 
de Salud de Castilla-La Mancha (SES- 
CAM)". .

Con respecto a la Feria, ¿que no
vedades se introducen este año?
"En la Feria de Muñera hay cosas que 
cambian poco, ya que es una Feria con 
mucha solera y tradición. En cuanto a 
actos más destacados, señalar la cele
bración del Pórtico Literario, que alcan
za ya su trigésimo cuarta edición, o la 
renovación del Voto de la Villa a nues
tra patrona, la Virgen de la Fuente.

Luego hay novedades con respecto 
a otras ediciones, como puede ser el con
cierto de David Civera, la verbena po
pular, todas las noches con la actuación 
de una orquesta, y con entrada gratui
ta; una Gala de nuevos talentos en la 
que tomará parte Eva Jiménez, que es 
natural de Muñera.

En cuanto a competiciones popula
res, hay prácticamente de todo tipo, 
como petanca, tiro al plato, corte con 
tractor... Sin embargo, creo que la ma
yor novedad y triste, son los problemas 
surgidos con el propietario de la plaza 
de toros. Hay que dejar constancia de 
que Muñera tiene una gran tradición tau
rina desde que en 1913 se construyó la 
plaza de toros.

Sin embargo, hemos tenido una se
rie de problemas con el arrendatario de 
la plaza (sobrino del rersponsable de su 
construcción), ya que su único afán ha 
sido el de recaudar lo máximo posible. 
Este año, por mucho que el Ayuntamien
to ha intentado llegar a un acuerdo, 
pese a que en años anteriores nos ha 
"sacado los hígados" como suele decir
se de forma coloquial, ha sido imposi
ble alcanzar un acuerdo, por lo que este 
año, como novedad, el Ayuntamiento se 
ha convertido en empresario taurino, 
siendo el organizador de los festejos tau
rinos, que tendrán lugar en una plaza 
portátil. Una novillada sin picadores y 
una corrida de toros para los diestros 
Vicente Barrera, Antón Cortés y Sergio 
Martínez, son los espectáculos taurinos 
que hemos programado".

¿Qué solución le ve a este proble
ma?
"Esperemos que las relaciones vayan a 
mejor y si no, podríamos llegar a plan
tearnos su adquisición o incluso la cons
trucción de una plaza nueva, aunque 
todo depende de la actitud del arrenda
tario y de su predisposición a negociar, 
no descartando incluso una posible com
pra. La verdad es que es un golpe fuer
te para un pueblo como Muñera, que tie
ne.una gran tradición taurina".
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16,00 h. Tenis. 3o. y 4o. puesto en 
categoría de dobles.

18.00 h. Tenis. Gran final de dobles.

24.00 h. Verbena Popular con la
Orquesta Manhattan.
Lugar: Auditorio Municipal. 
Entrada libre.

16.00 h. Tenis. Final individual.

17.00 h. Cabalgata de Feria.
Desfile de carrozas, Banda 
de Música de Muñera, Grupo 
de animación.
Concentración: Calle de La 
Virgen, junto al Parque 
Municipal.

23.00 h. Gala de la Canción
Española, con los artistas: 
Julio Madrid, Paco Bonilla, 
Juan Jumilla, Nieves 
Navarro,  ̂ Lorena Moreno y 
Eva María. Lugar: Auditorio 
Municipal. Entrada libre.

10.00 h. Desayuno de Homenaje a
nuestros mayores. Lugar: 
Churrería Piloto.

10.00 h. Frontenis. 3o. y 4o. puesto.

11.30 h. Frontenis. Gran Final.

11.30 h. Día de puertas abiertas
para conocer la Vivienda 
Tutelada.

13.00 h. Concierto de despedida de
Fiestas a cargo de la Banda 
de Música de Muñera. Lugar: 
Plaza de la Constitución.

14.30 h. Paella gigante (para todos
los asistentes). Lugar: Plaza 
de la Molineta, junto al 
monumento a los 
labradores.

16,15 h. Fútbol. Trofeo de Feria 
entre los equipos:
Muñera C.F.-C.D. Pedroñeras 
( Ia. Autonómica).

18.00 h. Santa Misa. Al término de
ésta, traslado en Procesión 
hasta la Ermita de la imagen 
de Ntra. Sra. la Virgen de la 
Fuente, con asistencia de 
Corporación Municipal, Reina 
y Damas de Honor.

21.30 h. Actuación musical folk-
celta a cargo de Almez 
(2o premio del Certamen de 
Jóvenes Artistas de Castilla- 
La Mancha).
Entrega ae premios de las
distintas actividades. 
Chocolatada. Castillo de 
Fuegos Artificiales y 
Traca Fin de Fiestas.
Lugar: Plaza Constitución.

Martes
24 de Septiembre

9.30 h. Tiro al Plato de Carácter
Regional.

9.30 h. Bolea en el antiguo Campo
de Tiro.

10.00 h. Diana y Pasacalles a
cargo de la Banda de Música 
de Muñera.

10.00 h. Petanca para la Tercera
Edad.
Lugar: Vistas al Pabellón.

11.30 h. "Tu cita con la diversión
infantil". (Feria de los 
cuentacuentos, con 
hinchables).

11.30 h. Tenis. 3o. y 4o. puesto de
individuales.

Miércoles 
25 de Septiembre

Sábado
21 de Septiembre

9,00 h. Corte con Tractor. Punto 
de reunión "El Viso" (Gachas 
para los participantes).

9,30 h. Tiro a Codorniz a
Máquina. Carácter Local.

10.00 h. Diana y Pasacalles a
cargo de la Banda de Música 
de Muñera.

10.00 h. Petanca en las pistas del
Pabellón. Modalidad "Amelé".

10.30 h. VI Campeonato de
Tirachinas. Lugar: Plaza de 
D. Bartolomé. Organiza: 
Asociación Hijos de la 
Encantó.

11.00 h. Ofrenda de flores a la
Virgen de la Fuente, con 
trajes regionales, 
acompañados de bailes a 
cargo de la Universidad 
Popular. Lugar: Plaza de la 
Constitución.

17.00 h. Tarde de toros.

18.00 h. Baloncesto. Trofeo de
Feria.

19.30 h. Santa Misa, Ofrenda de
Flores y renovación por 
parte de la Corporación del 
Voto de la Villa". Finalizado 

el acto se realizará la 
Procesión con Nuestra 
Patrona, acompañados por 
la Banda de Música de 
Muñera y Retablo de fuegos 
artificiales a Nuestra 
Patrona.

23.00 h. Quema del castillo
extraordinario de Fuegos 
artificiales. Lugar: Plaza de 
la Constitución.

24.00 h. Concierto a cargo de
David Civera.
Entrada única: 10 euros. 
Verbena Popular a cargo 
de la Orquesta Delfines.
Entrada libre.
Lugar: Auditorio Municipal.

Domingo
22 de Septiembre

9,30 h. Tiro de Pichón a brazo de
carácter local.

10.00 h. Diana y Pasacalles a
cargo de la Banda de Música 
de Muñera.

10.00 h. Ciclismo. VI Trofeo Feria y
Fiestas. Categoría cadetes.

11.00 h. Postulación de la Cruz
Roja.
III Encuentro de Bolillos 
"Villa de Muñera". Lugar: 
Plaza de la Constitución.

17.00 h. Tarde de toros.

22,30 h. Gala "Nuevos Valores",
del Concurso Radio Azul, con 
la actuación de los seis 
jóvenes finalistas de nuestra 
comarca:
- Eva Jiménez (Muñera).
- Carrizo (Mota del Cvo.).
- José Gil (Las Pedroñeras).
- Macu (Las Pedroñeras).

- Yesvi (Mota del Cvo.).
- Noelia (Villarrobledo). 
Lugar: Auditorio Municipal. 
Entrada libre.

Lunes
23 de Septiembre

10.00 h. Diana y Pasacalles a
cargo de la Banda de Música 
de Muñera.

10.00 h. Truque, Dominó y
Cinquillo.

11.00 h. Postulación contra el
Cáncer.

11,30 h. "Tu cita con la diversión 
Infantil". (Juegos, talleres 
y relatos con hinchables).

Viernes
20 de Septiembre

20.00 h. Inauguración de las
exposiciones de la 
Universidad Popular.
Pinturas de las munereña 
María Dolores Arenas Ruiz.

21.00 h. XXXIV Pórtico Literario.

22,30 h. Salve en honor a Nuestra 
Patrona, la Virgen de la 
Fuente, con asistencia de 
autoridades, Corporación 
Municipal, Reina y Damas de 
Honor.
- Homenaje a la Bandera.
- Disparo del Cohete, 

anunciador del inicio de las 
fiestas.

- Encendido del alumbrado 
extraordinario de Feria.

- Recorrido de las 
autoridades por el Recinto 
Ferial, acompañados por 
Reina, Damas y Banda 
Municipal de Música de 
Muñera.

23.00 h. Quema de las
Tradicionales Hogueras y 
Castillo de Fuegos 
Artificiales.
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C C O O  recurre la  ad ju d icación  d e  
los tributos y  tasas m un icipales
El sindicato CCOO ha anunciado la interpo- dicar a una empresa privada, en gestión in- 
sición de dos recursos ante el Tribunal Su- directa, los tributos municipales y las labores 
perior de Justicia de Castilla La Mancha censales, inspectoras y recaudatorias, así 
(TS JC-M) contra los pliegos elaborados por como la facturación y el cobro de la tasa por 
el Ayuntamiento de Ciudad Real para adju- la recogida de basura.

Sede del Tribunal Superior de Justicia de Castilla-La Mancha, situada 
en Albacete.

El responsable de Administra
ción Pública del sindicato en 
Ciudad Real, Manuel Espino
sa, ha indicado que la inten
ción del Ayuntamiento es “ile
gal” y, con la misma, no sólo 
se derivan recursos públicos 
a manos privadas, sino tam
bién datos personales de los 
ciudadanos que podrían no ser 
utilizados para el fin que se 
dice.

Asimismo, según agregó 
Espinosa, con lo establecido 
en los pliegos tam bién se 
transfieren a manos privadas 
funciones que, según estable
ce la actual legislación vigen
te, sólo pueden ser llevadas a 
cabo por funcionarios públi
cos.

Para el dirigente sindical, 
la gestión indirecta o privada 
de estos servicios no va a con
llevar un abaratamiento de los 
costes de los mismos con res
pecto a lo que cobraba la Di
putación, a través de cuyo 
Servicio Provincial de Recau
dación se han venido realizan
do la misma en los últimos 
años.

Por otra parte, Espinosa, que 
mostró su esperanza en que la 
Justicia les dé la razón, al igual que 
ocurrió con el intento de privati
zación del Servicio de Parques y 
Jardines, añadió que la gestión in
directa va a provocar la necesidad 
de recolocar a los trabajadores de 
la Diputación que realizaban esa 
labor con una reducción en la ofer
ta pública de empleo de esta insti
tución.

Espinosa lamentó la deci
sión del Ayuntamiento de rom
per el convenio que mantenía 
con la Diputación, renuncia 
realizada hace unos dos me
ses y que será efectiva el día 1 
de enero de 2003, y aseguró 
que, con este movimiento, su 
única intención es la de recau
dar dinero “para darle una 
vuelta a la ciudad antes de las 
elecciones”.

L a fa m ilia  de R ein a  R in cón  p id e  u n  ráp id o  
esclarecim ien to  del asesin ato  del torero
La familia del torero ciudadreale- 
ño José Tomás Reina Rincón, 
cuyo cuerpo sin vida y con sig
nos de haber sido agredido bru
talmente apareció en una playa de 
la ciudad de Lima (Perú) el pasado 
día 9 del mes de julio, ha reclama
do un pronto esclarecimiento de 
las circunstancias de su muerte 
“para que se pueda hacer justicia”, 
a la vez que exigía que se aclara
rán las “responsabilidades” tanto 
del alcalde de la capital peruana 
como de la Policía de la ciudad.

En declaraciones a Europa 
Press, el padre del diestro asesi
nado, José Reina, confirmó que, 
en próximas fechas, mantendrán 
una reunión con el embajador de 
Perú en España para recabar toda 
la información posible sobre el cri
men, y que se personarán como 
parte ante el juzgado limeño don
de se investigan las circunstan
cias del suceso.

Según José Reina, dos meses

después de la trágica noticia de la 
muerte violenta de su hijo no tie
nen noticias oficiales de lo que 
pudo pasar y toda la información 
de la que disponen se reduce a la 
que han podido acceder a través 
de los medios de comunicación y 
de la que se enteraron los días que 
él, en compañía del banderillero 
Valentín Cuevas, permanecieron 
en Lima entre la fecha de desapa
rición del joven y la del hallazgo 
de su cadáver.

El padre del torero fallecido 
agregó que tampoco se tienen 
datos sobre el resultado de la se
gunda autopsia que se le hizo al 
cadáver en Madrid por expreso 
deseo de la familia, dado que se 
ha declarado el secreto del suma
rio en España, aunque, según in
dicó, “lo que yo vi en Lima, cuan
do reconocí el cadáver de mi hijo, 
me hace pedir que se acelere la in
vestigación y se aclare todo”.

Asimismo, José Reina señaló

que, tras la detención de tres miem
bros del Serenazgo -una especie 
de Policía Local- de Miraflores, dis
trito limeño dondó ocurrió la agre
sión mortal, no tienen tampoco 
información sobre si se siguen los 
trámites para su procesamiento, 
aunque, refiriéndose a informacio
nes aparecidas en Perú, el cuarto 
implicado, un policía que presen
ció los hechos y no los denunció, 
habría quedado en libertad.

Festival en su memoria
Por otro lado, ya se está pre

parando el festival taurino que se 
quiere organizar en homenaje al 
diestro asesinado. El festejó está 
previsto celebrarlo en Ciudad Real 
a mediados del mes de octubre y, 
a él, ya habrían prestado su apo
yo y confirmado su presencia fi
guras del toreo español como 
Francisco Rivera Ordóñez, Orte
ga Cano, Enrique Ponce, Finito de 
Córdoba o Aníbal Ruiz.

E l a lca ld e  d ice  que “lu ch a rá ” 
p orq u e no se c ierre la  su cu rsa l 
d el B an co  de E sp añ a
El alcalde de Ciudad Real, Fran
cisco Gil-Ortega, ha manifestado 
su voluntad de seguir realizando 
las gestiones que sean necesarias 
y “luchar lo que haya que luchar” 
para que la sucursal del Banco de 
España en Ciudad Real no cierre 
sus instalaciones, tal y como está 
contemplado en los planes de la 
entidad, a finales de 2004.

Gil-Ortega rechazaba las críti
cas sobre su supuesta pasividad, 
que se le han realizado desde el 
sindicato UGT y desde el PSOE, y 
aseguro que “es muy fácil hablar 
por hablar y criticar cuando no se 
sabe las gestiones que se están 
llevando a cabo”.

En este sentido, el alcalde in
dicó que, en las últimas semanas, 
ha mantenido dos reuniones con

el hasta hace pocos días delega
do del Gobierno en Castilla-La 
Mancha, Juan Ignacio Zoido, re
clamando que el Banco de Espa
ña mantenga abierta su sede y 
siga prestando a los ciudadanos.

Asimismo, Gil-Ortega recordó 
que ha enviado una carta al Go
bernador del Banco de España, 
Jaime Caruana, solicitándole que 
“modifique su postura y sea sen
sible a la petición que se está ha
ciendo desde Ciudad Real”.

Por último, el alcalde señaló 
que ya ha sido remitida al ministro 
de Economía, Rodrigo Rato, y al 
gobernador del Banco de España, 
la moción aprobada por unanimi
dad en el último Pleno, a propues
ta del PSOE, para que no se cierre 
la delegación.

El secretario general de Turismo, Juan José Güemes (izquierda), durante 
la inauguración del II Congreso Regional de Turismo Interior, organizado 
por el Patronato de Intereses Provinciales, acompañado por la consejera 
de Industria y Trabajo, Araceli Muñoz, y el director gerente del Patronato 
de Intereses Provinciales de Ciudad Real, Juan José Serrano Alonso.

E l P a b elló n  F er ia l acog ió  e l II  
C on greso  d e T urism o In terio r

La consejera de Industria y Turis
mo, Araceli Muñoz, y el presiden
te de la Diputación Provincial, 
Nemesio de Lara, fueron los en
cargados de inaugurar el II Con
greso Regional de Turismo Inte
rior, que bajo el lema “El futuro en 
nuestras manos” se desarrolló los 
pasados días 12 y 13 en el Pabe
llón Ferial de la capital.

Patrocinado por la Diputación 
Provincial y el Patronato de Inte
reses Provinciales (PIP), el Con
greso ha estado dirigido a agen
tes operantes del sector turístico 
de interior, empresarios, gerentes 
y profesionales, agentes de desa
rrollo, técnicos de turismo y de 
programas de desarrollo rural, 
mancomunidades, alcaldes y con
cejales, así como a todas aquellas 
personas que se interesan por el

sector.
El II Congreso Regional de 

Turismo de Interior, no sólo ha 
dado continuidad a la primera edi
ción celebrada durante el año 
2001, de excelente acogida por 
parte de los sectores implicados, 
sino que además, ha pretendido 
ahondar en una temática tan im
portante para la provincia y la re
gión, como es la del uso, con fi
nes turísticos de los espacios na
turales protegidos.

Durante la celebración de las 
jomadas se trataron temas orien
tados a la preservación del espa
cio natural en el que se desarrolla 
la actividad turística. Por este mo
tivo se analizaron diversas expe
riencias en vigor, procurando un 
carácter participativo con la reali
zación de mesas redondas.
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LA MANCHA - Tomelloso
Siete grupos empresariales pujan por acometer la primera fase Toledo-Consuegra cuyas obras 
empezarán en enero de 2003

E n  o c tu b r e  se  a d ju d ic a r á n  la s  o b r a s  d e  la  
A u to v ía  d e  lo s  V iñ e d o s
El pasado lunes 16 de 
septiembre concluyó el 
periodo de licitación de la 
primera fase de la Autovía 
de los Viñedos, que conectará 
Tomelloso con Consuegra, 
enlazando con la Autovía de 
Andalucía. A este concurso 
se han presentado un total de 
siete empresas que 
conocerán la decisión de la 
Dirección General de 
Carreteras en octubre para 
que las obras puedan iniciarse 
en el primer mes del 2003.

Un total de siete grandes grupos 
empresariales, entre los que des
tacan los procedentes de la región, 
han presentado sus ofertas para 
llevar a cabo la primera fase de la 
Autovía de los Viñedos, que co
nectará Tomelloso con Consuegra.
Precisamente el pasado lunes 16 
de septiembre concluyó el perio
do de licitación o concurso públi
co, en el cual las sociedades han 
presentado sus ofertas económi
cas y de proyectos.

Hasta el próximo mes de octu
bre, en que se adjudicarán las 
obras, los técnicos de la Dirección 
General de Carreteras estudiarán 
pormenorizadamente las siete ofer
tas presentadas, a fin de delimitar 
cuál es la que obtiene la mayor 
puntuación económica y técnica, 
atendiendo a criterios como los 
procedimientos de construcción y 
calidad de equipos técnicos y

materiales, programa y plazos de 
ejecución o plan de Seguridad y 
Salud.

La Autovía de los Viñedos re
presenta la primera gran apuesta 
de vertebración regional que se 
convertirá en arteria de comuni
cación imprescindible para todo el 
centro de La Mancha. En su pri
mera fase de conexión Consuegra- 
Tomelloso, la longitud aproxima
da de la Autovía será de 74,5 kiló
metros, estando prevista en la se
gunda la conexión con Toledo, 
con una extensión de 54,5 kilóme
tros . En una ulterior, esta vía de 
gran capacidad utilizará corredo
res nacionales, habiéndose firma

do para ello el pasado mes de julio 
un acuerdo de colaboración entre 
el presidente de Castilla-La Man
cha, José Bono, y el ministro de 
Fomento, Francisco Álvarez Cas
cos, a fin de coordinar actuacio
nes en materia de carreteras y au
tovías, en este caso para conti
nuarla desde Tomelloso hasta 
Albacete.

La Autovía de los Viñedos se 
está convirtiendo en un modelo 
de eficacia administrativa, ya que, 
desde que se presentó pública
mente el proyecto, en junio de 
2000, han transcurrido 26 meses y 
ya ha concluido el periodo de lici
tación. Por ello, y si se cumplen

las previsiones, a principios de 
2003 comenzarán las obras y a fi
nales de 2005 la autovía podrá 
abrirse al tráfico.

La inversión que realizará el 
Gobierno de regional en la ejecu
ción de la conexión entre Toledo 
y Tomelloso es de aproximadamen
te 305 millones euros, de los cua
les 170 millones se destinarán al 
tramo Consuegra-Tomelloso y 
134,9 al que una Toledo con 
Consuegra. Por su parte, en la fase 
u lterior de la A utovía de los 
Viñedos, las arcas regionales se 
ahorrarán más de 240 millones de 
euros en virtud del acuerdo alcan
zado con el Gobierno central.

delAVE
A rte vanguardista  en  la  P osad a  d e  los P ortales
Hasta el próximo 22 de septiembre 
la Posada de los Portales acoge 
una novedosa y vanguardista ex
posición: “Frida und ich” -Frida 
y yo-, de la artista María José 
Abad Andújar que presenta en su 
ciudad natal una muestra con tra
bajos que abarcan las más diver
sas d isciplinas audiovisuales 
como la fotografía, la pintura, pro
yección de diapositivas, videoarte 
y otros montajes artísticos.

Durante la inauguración tuvo 
lugar la realización de un perfor
mance titulado “Realización del 
cuadro de las dos Fridas” en el 
que participaron las actrices So- 
nia Ruiz y Laura Sánchez. Para 
completar esta velada cultural, 
amenizó el acto un concierto de 
guitarra clásica a cargo de Anto
nio Grande y Pilar Espinosa en el

que interpretaron la obra “Milon
ga Argentina” del compositor Jor
ge Cardoso.

Numeroso público acudió a la

inauguración de esta interesante 
exposición, entre ellos el concejal 
de Cultura de Tomelloso, Isidoro 
Torres.

El Grupo Municipal Socialista de 
Tomelloso ha pedido al Partido 
Popular de Castilla-La Mancha 
que defina “claramente” su pos
tura acerca del enlace ferroviario 
de las poblaciones ciudadrealeñas 
de Tomelloso y Argamasilla de 
Alba con la línea de alta veloci
dad Madrid-Jaén.

En nota de prensa, los socia
listas tomelloseros indican que 
esta petición es para que los re
presentantes “populares” de
muestren si lo que van a defender 
es lo que ellos decidan por su 
cuenta o si van a seguir “a pie 
juntillas” los dictados que le lle
gan desde la dirección del partido 
en Madrid.

P rogram ad o  
u n  m ód u lo  de  
fo n ta n ería
A lo largo del próximo mes de oc
tubre la Consejería de Educación 
y Cultura y el Ayuntamiento de 
Tomelloso, a través del programa 
de Garantía Social, pondrán en 
marcha en este municipio un nue
vo módulo de formación para jó 
venes desempleados de entre 16 
a 21 años dentro del perfil profe
sional de fontanería.

Como en planes anteriores im
partidos en Tomelloso, a lo largo 
del programa se formalizará a los 
participantes un contrato de for
mación de seis meses durante el 
periodo de prácticas en empresas 
especializadas. Otra de las venta
jas de estas políticas activas de 
empleo es la formación de los jó 
venes participantes que en esta 
ocasión irá orientada a la alfabeti
zación, la consolidación de cono
cimientos básicos y el apoyo a los 
alumnos para el acceso a la edu
cación secundaria de personas 
adultas. Los algo mas de 60.000 
euros de inversión de este proyec
to serán financiados a partes igua
les entre el Ayuntamiento de To
melloso y la Consejería de Educa
ción.

G u ard ería  de  
ven d im ia
Un año mas, el Ayuntamiento de 
Tomelloso, a través del centro mu
nicipal de Servicios Sociales pon
drá en marcha a partir del 19 de 
septiembre el servicio de guarde
ría de vendimia con el objeto de 
facilitar el trabajo de recolección 
de la uva a los agricultores con 
hijos de entre 0 a 12 años.

Se ofertarán 60 plazas y estará 
incluido en este servicio ubicado 
de nuevo en el centro de barrio La 
Paz, comedor y transporte para los 
niños en edad escolar.

C urso sobre 
calidad laboral
El CLIPE está impartiendo en sus 
instalaciones un curso de 30 ho
ras de duración sobre herramien
tas de la calidad, así como su im
plantación en las empresas. Esta 
mueva iniciativa del CLIPE está 
dirigida a las empresas que ya tie
nen un conocimiento de lo que es 
un sistema de gestión de implan
tación de calidad y las normas ISO 
9.000. El curso, de carácter gratui
to, es impartido por profesionales 
de gran experiencia que habitual
mente imparten este mismo curso 
en Cámaras de Comercio.
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LA M ANCHA - Tomelloso

En septiembre se han incorporado un médico, tres enfermeras y un celador

A um ento de las plantillas en los centros 
de salud de Tom elloso, A rgam asilla de 
A lba y C am po de C riptana
La Gerencia de Atención Primaria de Alcázar 
de San Juan ha visto reforzáda su plantilla de 
profesionales en cinco personas, que se han in
corporado a sus nuevos puestos el 2 de sep-

sanitaria. El aumento de plantilla en el área de 
Alcázar de San Juan se enmarca dentro de las 
nuevas acciones de personal emprendidas por 
el Servicio de Salud de Castilla-La Mancha

tiembre en diferentes centros de salud de su área (SESCAM) para este año.

Con estas incorporaciones se pre
tende que, en cumplimiento del 
Plan Regional de Salud, disminu
ya el número de pacientes por fa
cultativo para conseguir una pres
tación sanitaria de mayor calidad 
al aumentar el tiempo.dedicado al 
enfermo.

En total son seis los nuevos 
trabajadores contratados este año 
por la Gerencia de Atención Pri
maria de Alcázar de San Juan, uno 
de los cuales, una enfermera, se 
incorporó hace unos meses al 
Centro de Salud Tomelloso II.

Ese mismo centro, que cubre 
la demanda de 20.000 personas, 
cuenta con un médico y un enfer
mero más en plantilla, que desem
peñarán su trabajo de dos de la 
tarde a nueve de la noche y que 
se unen a los cuatro cupos -médi
co y enfermera- ya existentes en 
horario de tarde, además de los 
siete que pasan consulta actual
mente por las mañanas.

La incorporación de estos 
nuevos profesionales supone una 
reducción considerable en el nú
mero de pacientes atendidos por 
cada facultativo, con una nueva 
media de 1.775. Del mismo modo, 
el servicio de urgencias ubicado 
en el centro de salud Tomelloso I 
se ha visto reforzado con un cela
dor más.

Asimismo, una enfermera se 
ha incorporado en septiembre al 
centro de salud de Argamasilla de 
Alba y otra más al de Campo de 
Criptana, ambas en horario mati
nal. La primera completa una plan
tilla de cuatro médicos, un pedia
tra y cinco enfermeras por los sie
te médicos, dos pediatras y nue
ve enfermeras que prestan cober
tura sanitaria en el centro cripta- 
nense.

Por otro lado, en relación al 
ámbito sanitario que cubre la Ge
rencia de Alcázar de San'Juan, las 
obras de ampliación y reforma que 
se están llevando a cabo en el 
Centro de Salud de Socuéllamos

están previstas finalicen antes de
final de año. De igual modo, ha 
quedado abierto el concurso de 
adjudicación de la obra de amplia
ción que se acometerá en los próxi
mos meses en el Centro de Salud 
de Herencia.

Por último, el que fuera coor
dinador del centro de salud To
melloso I, Antonio Ibáñez, es aho
ra nilfevo director médico de la Ge
rencia de Atención Primaria de 
Alcázar de San Juan. Su anterior 
puesto lo ocupa M aría Teresa 
Huertas, mientras que el médico 
alcazareño Alvaro Leal ha pasado 
a desempeñar el cargo de coordi
nador de Equipo de la Gerencia.

Se trata de una parcela de más de 80.000 rrL

C oncluyen los trabajos de urbanización  de los 
antiguos terrenos de R EN FE
Los equipos de iluminación que 
:ubren la zona de los antiguos te
rrenos de RENFE ya funcionan a 
pleno rendimiento. Con la ilumi
nación, el Ayuntamiento ya ha re- 
^epcionado un proyecto que ade
más ha incluido saneamiento, gas 
mudad, agua potable, acerado, 
asfalto y mobiliario urbano, todo 
rilo cumpliendo en su totalidad 
non la ley de accesibilidad y elimi
nación de barreras arquitectóni
cas.

Esta actuación que afecta a

una franja total de 80.000 metros 
cuadrados se inició tras la firma 
de un convenio entre el Ayunta
miento de Tomelloso y la Agrupa
ción de Intereses Urbanísticos de 
la unidad de actuación n° 12 del 
PGOU de Tomelloso. Tras este 
acuerdo el Ayuntamiento dispo
ne ya en esta zona de 19.000 me
tros cuadrados de equipamientos, 
destinando 7.000 metros cuadra
dos nuevos a zonas verdes y rea
lizando el cerramiento completo de 
la ronda de la ciudad uniendo la

avenida del Canal Príncipe Alfon
so con la avenida Don Antonio 
Huertas. El resto de la parcela co
rresponde a 26.000 metros cuadra
dos para edificar y el resto, unos 
27.000 metros cuadrados a viales.

En esta zona del municipio ya 
se llevó a cabo una actuación con 
los proyectos de recuperación del 
edificio de la antigua estación del 
ferrocarril y del hangar, construc
ciones que estaban condenadas 
a su desaparición, y que ahora tie
nen usos municipales.

Cuadernos
Del 20/9 al 26/9 - 2002 /  Manchegos

Tras una reunión celebrada en el IVICAM

Cooperativistas y  transformadores 
de m ostos planifican la cam paña
La Unión de Cooperativas Agra
rias de Castilla-La Mancha (UCA- 
MAN) y la Asociación Española 
Empresarial de Transformadores 
Comercializadores y Exportadores 
de Zumos y Mostos (AEMZU), 
han consensuado una planifica
ción de campaña, positiva para la 
canalización de la producción de 
mostos en Castilla-La Mancha, y 
que supone más del 90 por ciento 
del mosto en España.

En la reunión celebrada en 
Tomelloso se consensuó que se
ría necesaria una producción de 
entre 4 y 5 millones de Hectogrado 
de mosto azufrado para abastecer 
los distintos mercados caracterís
ticos y diseñando ambas organi
zaciones profesionales una plani
ficación de disponibilidades del 
producto y su retirada programa
da desde las cooperativas produc
toras hasta las empresas comer-

cializadoras.
S iguiendo esta estrategia, 

“entre ambas partes conseguire
mos, si cumplimos cada uno con 
lo estipulado, una planificación de 
campaña que satisfará la deman
da tanto de los mercados nacio
nales como internacionales y a la 
vez beneficiará al sector y a las 
bodegas cooperativas de Castilla- 
La Mancha, cuya producción su
pera el 90 por ciento del total na
cional”, según coincidieron en se
ñalar el portavoz sectorial de Vi
nos de UCAMAN, Ángel Villa- 
franca y el presidente de AEMZU, 
Julián Soler.

Los representantes de UCA
MAN y AEMZU propusieron al 
Instituto de la Vid y del Vino de 
Castilla-La Mancha (IVICAM) 
como organismo de control encar
gado de velar por los principios 
alcanzados en el acuerdo.

A p reh en d id os u n  to ta l de 1.411 
c d s  p ira ta s d u ran te la  F eria

La policía local de Tomelloso apre
hendió un total de 1.411 discos 
compactos falsos puestos a la 
venta en el recinto ferial durante 
la pasada Feria. Este es uno 'de 
los datos más destacables de! re
sumen de actividades llevado a 
cabo por miembros de este cuer
po entre los días 23 de agosto al 1 
de septiembre coincidiendo con 
la Feria y Fiestas 2002.

Durante estos días, se detu
vieron a 10 personas por diver
sos delitos de consideración, en
tre ellos, un robo con violencia a 
un súbdito ecuatoriano al que 6 
magrebíes sustrajeron el dinero 
que portaba del cobro por su tra
bajo realizado; un robo con vio
lencia e intimidación con resulta
do de lesiones a 5 menores a los 
que les sustrajeron dinero, joyas, 
teléfonos móviles y otros objetos

personales. También se detuvo a 
un súbdito marroquí por robo en 
interior de vehículo y a otro ma
rroquí por el robo de un sello en la 
subdelegáción del Gobierno en 
Jaén.

El resumen de la actividad po
licial recoge que se produjeron dos 
robos de vehículos posteriormen
te recuperados y 7 robos mas en 
su interior. También se produjeron 
dos amenazas e insultos a agen
tes de la autoridad y seis mas en
tre particulares, dos a controlado- 
res de tráfico. Otras denuncias re
cibidas fueron por robo con vio
lencia en el parque de la Constitu
ción, otra por hurto en estableci
miento público, seis por rotura de 
lunas en vehículos, una por da
ños en cerradura o dos por daños 
en escaparates de establecimien
tos comerciales.
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LA MANCHA - Socuéllam os

N u m e r o so s  a c to s  y  c e le b r a c io n e s  c o m p le ta n  u n a  g r a n  
se g u n d a  e d ic ió n  d e  la  F ie s ta  In te r n a c io n a l d e l V in o

La II Feria Internacional del Vino 
de Socuéllamos comenzó oficial
mente con el pregón del periodis
ta de Radio Nacional de España, 
José Antonio García Muñoz, la im
posición de los Lazos de la Virgen 
de Loreto a las Reinas y Damas de 
las fiestas y a la Dulcinea y Quijo
te de la Casa de Castilla-La Man
cha en Alicante. Estos actos tu
vieron lugar en el Parque de Loreto 
en una jornada que se cerró con 
los bailes de la Asociación Fol
clórico Musical El Lagar y el gru
po folclórico de la casa regional.

García Muñoz reivindicó, en
tre refranes alusivos a la vid y la 
uva, el vino de calidad frente a la 
cantidad. Por su parte, el alcalde 
de Socuéllamos recordó los dos 
objetivos de la Fiesta Internacio
nal del Vino “promocionar los vi
nos y honrar a la patraña Nuestra 
Señora de Loreto”.

Otro de los actos destacados 
fue la II Cabalgata del Vino, en la 
que se representó la importancia 
del vino en diferentes culturas y 
civilizaciones.

Esta segunda edición contó 
con Hungría como país invitado, 
representado por su embajador en 
España Pal Varga Koritá, quien a 
lo largo del día se reunió con em
presarios vinícolas y del sector ali
mentario, visitó la Cooperativa 
Cristo de la Vega y Bodegas 
Loreto, la ermita de la Virgen de 
Loreto, el Centro de Arte Carmen 
Arias, la Casa de Antonio de Men
doza y la iglesia parroquial de 
Nuestra Señora de la Asunción.

La comida que degustaron los 
visitantes húngaros fue típica
mente manchega: gachas, migas, 
pisto, galianos y migas dulces.

Una de las novedades de la 
presente edición dé esta Fiesta de 
exaltación de la cultura del vino, 
cuyos actos se prolongaron a lo 
largo de una semana, fue la inau
guración de la Plaza del Vino, a 
cargo del alcalde socuellamino, 
Sebastián García; el subdelegado 
de Gobierno en Ciudad Real, Jai
me Lobo, y el presidente nacional 
de ASAJA, que fue investido 
como “Viticultor de Honor”.

El punto final de esta gran Fies
ta del Vino fue una espectacular 
batalla del vino, disputada en la 
Plaza de Toros y en la que los “lu
chadores” se arrojaron más de
12.000 litros de vino.

En estos días dedicados por 
Socuéllamos al vino también hubo 
exhibiciones aéreas, competicio
nes deportivas, exposiciones, re
conocimientos y premios, charlas 
y conferencias.

Imágenes de la II Fiesta Internacional del Vino

■' • í W  ' m-- SbCTPHP

La II Fiesta Internacional del Vino de La Mancha se inició con la II Cabalgata del Vino, un desfile en el que participaron unas 500 personas y en el 
que se representó la importancia del vino en las diferentes culturas y civilizaciones. El desfile lo cerraba una carroza que representaba el escudo 
socuellamino con la torre, la uva y la Cruz de Santiago y que portaba a la Reina y Damas de las Fiestas (arriba a la izquierda). / El alcalde de 
Socuéllamos, Sebastián García, haciendo entrega de un regalo de bienvenida al embajador de Hungría en España, Pal Varga Koritá, durante la 
visita que éste realizó a la localidad manchega como representante del país invitado de la II Fiesta Internacinal del Vino. / Momento de la 
investidura del presidente nacional de ASAJA, Pedro Barato, cgmo “Viticultor del año”. / Espectacular imagen de la exhibición paracaidista a 
cargo de miembros del Ala 14 de la Base Aérea de Los Llanos y el grupo acrobático de paracaidistas PAPEA. / Instantánea de la Plaza del Vino, 
ubicada en la Plaza de la Constitución, donde bodegas y cooperativas de la comarca montaron sus stands, en los que promocionaron sus vinos 
con degustaciones gratuitas. / En la última fotografía, el Jefe del Estado Mayor del Aire, General Eduardo González-Gallarza Morales, junto con 
otros altos mandos militares, durante la misa celebrada en honor de la Patrona común de Socuéllamos y el Ejército del Aire, Nuestra Señora de 
Loreto.
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Organizada por la Sociedad Cooperativa “Cristo de la Vega”

Convivencia y futuro económico de los vinos, 
eje de la IV Jomada sobre la Cultura del Vino
La Sociedad Cooperativa “Cristo de la Vega” 
celebró su IV Jomada sobre la Cultura del Vino, 
que trató el tema de la convivencia y el futuro 
económico de los distintos caldos y fue clausu
rada por el consejero de Agricultura y Medio

Ambiente, Alejandro Alonso. El evento, organi
zado en honor a la patrona de la localidad, la 
Virgen de Loreto, se celebró en el Salón de Actos 
de la Cooperativa y fue inaugurado por el alcal
de socuellamino, Sebastián García.

Alonso comenzó sus palabras 
agradeciendo la invitación de la 
organización y felicitándola por su 
alto poder de convocatoria, así 
como por el nivel de los ponentes 
intervinientes en la IV Jomadas 
sobre la Cultura del Vino. Además, 
el consejero de Agricultura y Me
dio Ambiente trasladó al sector 
vitivinícola de Castilla-La Mancha 
un mensaje de esperanza, de ex
pectativa.

Alonso señaló que le molesta 
escuchar que hay crisis en el sec
tor, porque cree que “no es la rea
lidad”. La viticultura regional -pro
siguió Alonso- tiene varios siglos 
de historia, y en ningún otro mo
mento ha tenido tantas expectati
vas como tiene ahora, y nunca 
han sido tan bien valoradas des
de el exterior”.

Para el consejero, hay que te
ner la capacidad de esperar para 
ver los resultados de un proceso 
de transformación del viñedo y del 
sector que se está realizando y que 
dará resultados, pues se está ha
ciendo un esfuerzo revoluciona
rio espectacular.

Alejandro Alonso reconoció 
que todo no está hecho, pero afir
mó que “Castilla-La Mancha es la 
región de Europa con más futuro 
en ese sector porque se puede 
producir vino de calidad a un pre
cio muy competitivo y así se pue
de superar cualquier crisis o in
certidumbre”. El consejero tam
bién aportó cifras sobre la recon
versión varietal, unas 60.000 hec
táreas, a las que le espera un gran 
futuro.

Otro de los aspectos destaca
dos por Alonso en la clausura fue 
el esfuerzo inversor realizado por 
bodegas y cooperativas de la re
gión de cara a modernizar y mejo
rar los procesos tecnológicos de 
producción. Por último, el conse
jero se refirió a la comercialización 
del vino, que calificó de “proble
ma por resolver”.

Ponencias y charlas
Esta IV Jomada sobre la Cul

tura del Vino fue abierta con la 
intervención de secretario regio
nal de ASAJA, José María Fres
neda, quien habló de la situación 
que atraviesa el sector vitiviníco
la. Posteriormente, el presidente

Uno de los aspectos destacados por el 
consejero de Agricultura y Medio Ambiente 

fue el esfuerzo inversor de los últimos años 

de bodegas v cooperativas

de la Cooperativa “Virgen de las 
Viñas” de Tomelloso, Rafael To
rres, disertó sobre el vino y la cul
tura.

Después, intervino el director 
general de Alimentación y Coo
perativas de la Junta, Francisco 
Mombiela, cuya charla versó so
bre el reglamento de vinos de 
pago y de la Tierra de Castilla, tema 
del que también trató el bodegue
ro Carlos Falcó. Por su parte, la 
conferencia del portavoz de la Co
misión de Presupuestos del Con
sejo Regulador de la Denomina
ción de Origen “La Mancha”, Gre
gorio Martín Zarco, abordó la con
vivencia de los caldos de esta pro

cedencia.
Tras un descanso y un aperi

tivo, la jornada se reanudó con 
dos ponencias más, una a cargo 
del director general de Caja Rural 
de Ciudad Real, Miguel Ángel 
Calama, quien habló de la econo
mía del vino en la provincia y por 
último tomó la palabra el presiden
te de Caja Castilla-La Mancha, 
Juan Pedro Hernández Moltó, para 
tratar la importancia económica de 
este producto a nivel regional.

Ejerció de moderador en todas 
las charlas el presidente de la Coo
perativa Cristo de Socuéllamos y 
presidente de la D.O “La Mancha”, 
José Fenollar.

Según afirmó Mombiela

E l vino m anchego recib irá el 
apoyo de la  Junta para  
reactivar el consum o interno
El director gneral de Alimen
tación y Cooperativas, Fran
cisco Mombiela, clausuró la 
primera asamblea general de la 
Asociación de Empresarios Vi
tivinícolas de Castilla-La Man
cha (ASEVIC AMAN) celebra
da en el Salón de Plenos del 
Ayuntamiento de Socuéllamos 
en el marco de la II Fiesta In
ternacional del Vino.

En su in tervención , 
Mombiela declaró que el vino 
manchego “debe posicionarse 
en una gama más alta de pre
cio” y para ello la Junta de Co
munidades apoyará cualquier 
iniciativa del sector orientada 
a reactivar el consumo interno 
y aumentar la exportación.

El responsable regional de 
Alimentación y Cooperativas 
afirmó que Castilla-La Mancha 
debe estar dotada de todas las 
herramientas comerciales ne
cesarias para “recuperar el 
consumo interno y potenciar 
el mercado exterior, sin impo
ner a las empresas mayores li
mitaciones de las que ya el pro
pio mercado impone”.

La Administración regio
nal, aseguró, “echará para ade
lante cualquier iniciativa que

nos plantee el sector que vaya 
encaminada a prestigiar los vi
nos de Castilla-La Mancha y 
facilitar su comercialización”.

Mombiela alabó la iniciati
va de los productores y em
botelladores al constituirse 
como asociación “pues tienen 
una gran responsabilidad en 
la economía de la región”, aun
que también afirmó que los 
productores de uva no pueden 
aguantar más con los actuales 
precios “por lo que el vino 
manchego se debe posicionar 
en una gama de precios más 
altos para que se pueda pagar 
la uva a mayor precio”.

La asamblea general deba
tió la implantación de la Aso
ciación en las instituciones 
manchegas; su posición ante 
el anteproyecto de Ley de la 
Viña y el Vino; el desarrollo de 
la II Conferencia de los Vinos 
de la Tierra de Castilla y las 
posibilidades de implantación 
de un laboratorio oficialmente 
reconocido.

También se planificó la pre
sencia de ASEVIC AMAN en 
la feria del vino FENAVIN y se 
hizo una evaluación de la pre
sente campaña de la vendimia.

Alvisa resalta la importancia del brandy en la economía manchega
Dentro de los actos de la II Fiesta Internacional del Vino, responsable de la 
empresa Alcoholes y Vinos S.A. (Alvisa) ofrecieron una charla sobre el brandy, 
en la que explicaron la procedencia y elaboración de este licor, haciendo hinca
pié en que se elabora con alcohol de vino. Miguel Raya Marqués, gerente de 
Alcoholes y Vinos realizó una introducción al tema destacando que el 50 por 
ciento de lo producido se destina al comercio exterior lo cual se debe mantener 
e incluso incrementar “para impedir que se modifique la normativa de contrata
ción, que suponga tramos en destilación tanto de volúmenes como de precios 
ya que esto beneficiaría a Francia y peijudicaría principalmente a España’. 
También intervinieron el jefe del laboratorio de Alvisa, Femando Velasco Fer
nández, que expücó las distintas técnicas de destilación (continua y discontinua), 
y el director técnico, Antonio Ruiz Hidalgo, quien definió el brandy y explicó 
las técnicas y factores del envejecimiento en madera. Las jomadas de Alvisa, 
celebradas en el Centro Carmen Arias, fueron inauguradas por el alcalde de 
Socuéllamos, Sebastián García.
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LA MANCHA - Argamasilla de Alba
Entre sus proyectos está denunciar y sensibilizar a la comunidad local 
sobre situaciones de injusticia
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D iversos colectivos apuestan por 
coordinarse e intervenir socialm ente
Diversos colectivos sociales de Argamasilla de 
Alba han decidido crear un espacio permanen
te de intercambio de experiencias y de trabajo, 
movidos por la voluntad de recuperar, como 
parte de la sociedad civil, la capacidad de inter

vención en su entorno. Los objetivos de este 
proyecto son lograr una mayor participación ac
tiva que fortalezca la democracia y aportar a la 
sociedad proyectos que fomenten una mayor 
justicia social.

Esta idea partió a raíz de la cola
boración entablada por los grupos 
Cáritas, RCADE (Red Ciudadana 
por la Abolición de la Deuda Ex
terna), Ecologistas en Acción y 
“Albajoven” durante la organiza
ción de las pasadas Jomadas so
bre la Pobreza, que se celebraron 
en Argamasilla de Alba.

Estos colectivos incluyen, en
tre sus objetivos, “reconocer y 
analizar las situaciones de injusti
cia que pueden implicar a la co
munidad local y desarrollar accio
nes de denuncia, sensibilización 
y actuación”.

Otros de los fines que se han 
propuesto es “trabajar conjunta
mente en las posibles campañas 
que cada una de las asociaciones 
proponga al foro y generar espa
cios de reflexión conjunta para la 
ciudadanía como charlas, mesas 
redondas, jomadas culturales, en
tre otros”.

Estos colectivos definen el 
foro como “un espacio abierto a 
la participación ciudadana y en el

que de forma asamblearia las acti
vidades se rijan por el consenso 
de sus miembros”.

A corto plazo, se han fijado 
como meta trabajar en la proble
mática de la inmigración, volverán 
a organizar las Jornadas sobre la 
Pobreza y desarrollarán actuacio
nes en relación con las inquietu
des a nivel local de juventud, vi

vienda, mujer o trabajo.
Coincidiendo con el inicio del 

curso escolar, han preparado unas 
jomadas para favorecer la integra
ción de los inmigrantes que resi
den en la localidad y ayudar a 
comprender desde diversos pun
tos de vista el fenómeno de la in
migración, que se complementa
rán con un ciclo de cine antibélico.

Las fiestas destacaron por la gran participación, 
buena organización y ausencia de incidentes
La feria y fiestas de Argamasilla 
de Alba concluyeron con un acto 
literario en el que se entregaron 
los premios de los distintos certá
menes artísticos y literarios con
vocados por el Ayuntamiento.

Tras la entrega de los distin
tos premios, a cargo del alcalde 
de la localidad, José Díaz-Pintado, 
la diputada provincial, Josefina 
Porras, y el concejal de Medio Am
biente, Benito Hilario, los ganado
res de los certámenes de poesía 
dieron lectura a sus trabajos. 
Como colofón a este acto la aso
ciación cultural Pathos de la veci
na localidad de Tomelloso, delei
tó al público con un recital de so
netos acompañados de música de 
guitarra.

Sobre la feria, la concejal de 
Cultura y Festejos, Maribel Moya, 
hizo un balance destacando la 
gran participación, la buena orga
nización de todos los actos y la 
ausencia de incidentes que han

hecho que los vecinos y visitan
tes hayan disfrutado del ambien
te alegre y de distensión que se 
ha vivido en las calles de esta lo
calidad manchega.

Moya destacó la calidad de al
gunas de las actuaciones de este

año como el espectáculo de fla
menco a cargo de Alejandro To
rres, “El niño de la era”, que des
bordó el auditorio con cientos de 
amantes del flamenco; o el Gran 
Ballet de Danza Clásica Bolsoy 
Kiev.

LA MANCHA - Argamasilla de Alba

D iez jó v en es se fo rm a n  en  u n  
m ód u lo  d e ca n ter ía  y  p in tu ra
Hasta el próximo 15 de noviembre, 
diez jóvenes de Argamasilla de 
Alba están participando en un 
módulo de Formación y Empleo en 
Cantería, Pintura artificial, Pintura 
y Revestimientos que les dotará 

_de una mayor cualificación para 
entrar en el mercado laboral.

Con ellos trabajan dos moni
tores y un coordinador que igual
mente les imparten formación teó
rica y práctica en horario de 8 de 
la mañana a 3 de la tarde en las 
instalaciones del antiguo hospi
tal.

El Ayuntamiento de Argama
silla de Alba viene desarrollando 
todos los años estos módulos 
que, con las subvenciones del 
Fondo Social Europeo y la Con
sejería de Industria y Trabajo, per
miten ofrecer a los desempleados 
de la locaüdad una formación pro

fesional de calidad, además de una 
pequeña compensación económi
ca durante el curso de unos 300 
euros al mes. Hasta ahora, en Ar
gamasilla de Alba, se han imparti
do módulos de carpintería metáli
ca, agricultura ecológica o turis
mo rural.

Una vez terminada la forma
ción estos jóvenes tendrán más 
opciones de entrar en el mercado 
laboral. Una de las ventajas que 
aporta este módulo de formación 
es que si la alumna es contratada 
por una empresa, ésta recibe una 
subvención de 3.000 euros por 
seis meses y por trabajador. Ade
más, si son los alumnos los que 
emprenden su propio proyecto 
empresarial también pueden soli
citar una ayuda económica para 
comenzar el negocio con mayor 
facilidad.

LA MANCHA - Pedro Muñoz

F iesta  de d esp ed id a  p ara  
lo s se is n iñ os sah arau is
Ya se encuentran en sus hogares, en Tinduf
El Ayuntamiento de Pedro 
Muñoz despidió recientemen
te con una fiesta a los seis ni
ños saharauis que este año se 
han desplazado a la localidad 
a través del programa “Vaca
ciones en paz” para pasar 
unos días de descanso duran
te los pasados meses de julio 
y agosto.

Los niños, que ya se en
cuentran en sus hogares, si
tuados en los campamentos 
argelinos de Tinduf, disfruta
ron, junto con amigos y las fa
milias que les han acogido es
tos días, de un espectáculo de 
magia y globoflexia celebrado 
en el Parque Municipal y que 
hizo las delicias de los peque
ños.

Fiesta y regalos
Durante la fiesta, a la que 

asistieron el alcalde pedrote- 
ño Angel Exojo y la concejala 
de Servicios Sociales, Merce
des Molina, además de otros 
miembros de la Corporación 
municipal, los niños saharauis 
fueron obsequiados por el 
Ayuntamiento con una pren
da deportiva y por la Asocia
ción de Amigos del Pueblo 
Saharaui de Pedro Muñoz con 
una olla para cada uno de 
ellos, destinada a sus familias.

Este año seis niños han 
participado en este programa 
solidario que cada año contri
buye a suavizar las duras con
diciones de vida que miles de 
niños sufren en los campa
mentos. De ellos, uno repetía 
del año pasado mientras que 
los cinco restantes viajaban a 
España este año por primera 
vez para participar en este pro
grama.

Actividades realizadas
Durante su estancia en 

Pedro Muñoz los niños han 
participado en varias activida
des organizadas por la Aso
ciación de Amigos del Pueblo 
Saharaui con la colaboración 
del Ayuntamiento.

Así, se desplazaron junto 
con las familias de acogida y 
el resto de niños saharauis que 
participaban en el programa 
“Vacaciones en Paz” en otras 
localidades de la comarca, al 
parque acuático de Ciudad 
Real donde pasaron una ani- 
madajomada.

Además, se celebró a me
diados de julio un festival mu
sical benéfico con el nombre 
de “Pedro Muñoz por el Sáha- 
ra” en el que participaron alre
dedor de 350 personas del mu
nicipio.
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LA MANCHA - Herencia

E l c o n se je r o  d e  B ie n e s ta r  S o c ia l 
in a u g u r ó  e l C en tr o  d e  la  M u je r
Mañas anunció que el objetivo es que para finales de 2003 no exista ni 
un solo municipio de más de 5.000 habitantes que carezca de un Centro

El Centro de la Mujer de Herencia 
fue inaugurado el pasado día 6 de 
septiembre, con la presencia del 
consejero de Bienestar Social, To
más Mañas; la delegada provin
cial, Prado Pérez de Madrid; y la 
directora general de la Mujer, Lla
nos Moreno; que se desplazaron 
hasta esta localidad para presen
tar oficialmente al numeroso pú
blico asistente este nuevo servi
cio dirigido a la mujer que ha veni
do trabajando con regularidad 
desde el pasado 17 de junio.

El acto de inauguración fue 
abierto por el alcalde de la locali
dad, Ramón Osuna, que dirigió a 
los presentes unas palabras expli
cativas del porqué de la implanta
ción del Centro y su funcionamien
to en Herencia en estos cortos 
meses de vida. Osuna manifestó 
que en los dos meses de funcio
namiento en Herencia se han aten
dido a más de 50 personas que han 
acudido a él cada una con su pro
blemática particular y apuntó tam
bién la importancia de destacar 
que no todas las consultas que se 
hacen tienen que ver con malos

tratos, sino con actividades de 
formación, búsqueda de empleo, 
etc.

Por su parte, Tomás Mañas 
apuntó que antes de que acabe el 
año habrá 16 nuevos centros fun
cionando en la región, dándose la 
circunstancia de que el Gobierno 
regional proyecta para finales de 
2003 que no exista en Castilla La 
Mancha ni un solo municipio de 
más de 5.000 habitantes que ca

rezca de un Centro de la Mujer. 
Mañas afirmó que en la actuali
dad se trabaja en la creación del 
Instituto de la Mujer donde esta
rán todas representadas.

Al acto inaugurual asistió tam
bién la concejal de la Mujer, En
camación García Navas y la coor
dinadora del Centro, Lola Bolaños, 
además de todo el equipo del Area 
de Servicios Sociales del Ayunta
miento de Herencia.

Según dijo la consejera de Administraciones Públicas durante la firma de 
convenios con los alcaldes de Herencia y Alcázar de San Juan

‘L a colaboración de la Junta con los ayuntamientos 
hace que los ciudadanos reciban mejores servicios”
“La colaboración directa y perma
nente de la Junta de Comunida
des con todos los ayuntamientos 
de la región hace que los ciudada
nos de Castilla-La Mancha reci
ban cada día mejores servicios”, 
en estos términos se expresaba la 
consejera de Administraciones 
Públicas, María del Carmen Valmo- 
risco, durante la visita realizada a 
las localidades de Herencia y Al
cázar de San Juan, donde firmaba 
sendos convenios de colabora
ción para diversas obras en las 
casas consistoriales.

Los convenios de colabora
ción firmados se enmarcan en la 
línea de prestar una mejor aten
ción a los ciudadanos en unas ins
talaciones dignas y adecuadas en 
las casas consistoriales de Heren
cia y Alcázar de San Juan.

En concreto, en Herencia, ser
virá para financiar la segunda fase 
de rehabilitación del antiguo 
Ayuntamiento y en Alcázar de San 
Juan para acondicionar todas las

dependencias administrativas y 
las instalaciones de la Policía Lo
cal en un edificio que, por su anti
güedad, necesita una profunda re
modelación para adaptarse a las 
necesidades actuales y estar do
tado con los equipos necesarios 
de las nuevas tecnologías.

Ambos convenios son pluri-

Foto: Carmen Vallejo

anuales y en el caso de Alcázar 
está dotado de 1.299.349,13 euros, 
de los que la Consejería de Admi
n istraciones P úb licas aporta 
990.000 euros y el resto el munici
pio; mientras en el caso de Heren
cia asciende a un to tal de 
300.506,05 euros, de los que la 
Consejería aporta 270.000 euros.

LA MANCHA - Daimiel

E l a lca ld e h ace u n a  v a lo ra ció n  
p ositiva  d e la  F eria  y  F iesta s
El alcalde de Daimiel, José Manuel 
Díaz Salazar, ha realizado una va
loración muy positiva del trans
curso de la Feria y Fiestas de este 
año, de las que ha resaltado que 
la participación ciudadana y la au
sencia de incidentes son las no
tas más características.

El primer edil ha calificado las 
fiestas como “muy largas” , pero 
vividas intensamente, ya que la 
actuación de Chayanne el día 24 
de agosto inició las actividades 
musicales y constituyó un prelu
dio anticipado del inicio de las 
mismas. Díaz Salazar ha resaltado 
que las ferias y fiestas han cum
plido su objetivo y es el de procu
rar diversión y tiempo libre a los 
ciudadanos, sin registrarse inci
dentes de ningún tipo, gracias al 
trabajo y a la colaboración de las 
Fuerzas y Cuerpos de Seguridad 
del Estado (Guardia Civil, Policía 
Local, Protección Civil y miembros 
de la empresa de seguridad priva
da).

La cultura ha ocupado un lu
gar destacado dentro de las acti
vidades programadas, agotándo
se las entradas en los dos even
tos principales como ha sido la 
ac tuación  del b a lle t c lásico  
Bolsoy Kiev Moscú y la represen
tación teatral “23 centímetros”, lo 
que denota, a juicio del alcalde, 
que la inquietud por la cultura es 
cada vez más creciente en la ciu
dad. La música, con la Banda 
Municipal, ha tenido un lugar des

tacado en estos días, con el con
cierto extraordinario de ferias y 
fiestas.

El primer edil también ha resal
tado el dinamismo y la vitalidad 
de la sociedad daimieleña, aumen
tado por los nacidos aquí que es
tán ausentes regresando cada año 
a su localidad para pasar estos 
días; digno de mención es la aso
ciación del pueblo hermano de 
Vilassar de Mar, que ha obsequia
do a Daimiel con una alfombra flo
ral (catisfa) que lució, espléndida, 
en el día grande de la Patrona.

La música ha sido otro de los 
aspectos destacados por Díaz Sa
lazar, destacando la calidad del 
cartel de “Daimiel en Concierto” 
que ha tenido un notable éxito de 
participación, desde las 12.000 
personas que pudieron ver el con
cierto de Chayanne, pasando por 
las 6.000 que asistieron a Rosa, así 
como los recitales de la flamenca 
Carmen Linares o Antonio Orozco, 
con menos público, pero de una 
gran calidad artística.

El mundo taurino también ha 
tenido cabida en estas ferias y 
fiestas, y a pesar de la decepción 
del público aficionado por la no 
presencia de "El Juli" y "El Fandi", 
Díaz Salazar ha destacado que este 
hecho desafortunado ha propicia
do que el torero local Luis Miguel 
Vázquez saliese a hombros por la 
puerta grande de la Plaza de To
ros en el año en que se cumple su 
50° aniversario.

F1 p len o  ap rob ó  la  C u en ta  
G en era l d el e jerc ic io  2001
En el último pleno celebrado por 
la Corporación municipal de Dai
miel se aprobó, con los votos fa
vorables del equipo de Gobierno 
socialista,'la Cuenta General co
rrespondiente al ejercicio 2001, 
que ha arrojado un superávit de 
98 millones de pesetas.

En este punto, el portavoz del 
PP, Manuel Barrajón, argumentó 
que su partido votaría en contra, 
no por los aspectos técnicos de la 
Cuenta General, sino por lo que 
ésta representa en las cuentas del 
Ayuntamiento, ya que existiendo 
superávit no entendía el porqué 
se ha tenido que realizar una ope
ración de Tesorería por valor de 
600.000 euros.

Por su parte, el portavoz so
cialista, José Díaz del Campo, el 
superávit de las cuentas de 2001 
ponía de manifiesto la buena ges
tión del equipo de Gobierno, que 
ha sabido encontrar el equilibrio

entre ingresos y gastos. Díaz del 
Campo, afirmó, respecto a la ope
ración de Tesorería, que las nece
sidades y los proyectos munici
pales para esta etapa exigían bus
car recursos externos. Asimismo, 
hizo hincapié en que el ahorro neto 
del ejercicio 2001 había ascendi
do, situándose en tomo al 2,02 por 
ciento.

Por su parte, el concejal de 
Hacienda calificó el ejercicio 2001 
de positivo, fruto de una buena 
gestión económica. Este aspecto 
fue rebatido por el portavoz de la 
oposición, quien afirmó que no 
había existido control del gasto y 
que el endeudamiento no se ha
bía rebajado, sino que había sido 
necesario solicitar un crédito, sin 
entender, a su juicio, que no se 
utilice el remanente existente.

La aprobación de la cuenta se 
aprobó on los votos a favor del 
PSOE y en contra los del PP.
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LA M ANCHA - Manzanares

Así lo ha indicado el portavoz socialista, Antonio Caba

La Residencia de M ayores podría entrar 
en funcionamiento en noviembre
El portavoz del grupo municipal de gobierno, An
tonio Caba, respondió a las acusaciones que el 
Grupo Popular local difundió tras el último ple
no. Ante los descalificativos personales y las

La no declaración de urgencia, por 
parte de la mayoría socialista del 
Ayuntamiento de Manzanares, de 
la moción presentada en el pleno 
ordinario de agosto por el Partido 
Popular instando a la Junta de 
Comunidades a agilizar la apertu
ra de la nueva residencia de ma
yores, provocó las críticas de los 
ediles ‘populares’ en posterior 
rueda de prensa en la que descali
ficaban al alcalde y al equipo de 
gobierno.

Ante tales descalificaciones,
Antonio Caba, portavoz del Gru
po municipal de Gobierno, explicó 
que con anterioridad al pleno, 
concretamente en la Comisión de 
Asistencia al mismo, el portavoz 
de ÍU preguntó al alcalde por la 
apertura de la residencia. Pozas 
aclaró que el material estaba adju
dicado y que posiblemente se ini
ciase su funcionamiento en no
viembre, aunque la fecha definiti
va de puesta en marcha depende 
de la Junta de Comunidades, or
ganismo que construyó la residen
cia.

imprecisiones sobre la apertura de la residencia 
de mayores, Caba señaló que ésta podría po
nerse en marcha en noviembre, aunque la Junta 
de Comunidades tiene la última palabra.

La residencia de mayores, se
gún Antonio Caba, se va a mante
ner con el presupuesto de la Jun
ta, “pero la gestión es amplia, los 
plazos para formalizar toda clase 
de contratos en la administración 
son prolijos y se tarda tiempo”, 
en palabras del portavoz munici
pal, que añadió que el Grupo So
cialista se vio sorprendido por 
esta moción de urgencia en el ple

no ya que el PP local estaba for
malizando la pregunta que IU hizo 
anteriormente, la cual quedó con
testada correctamente.

Según Caba, este es uno de 
los muchos esperpentos organi
zados por el PP en la presente le
gislatura, “algo que excede de lo 
posiblemente razonable en una 
oposición, la cual se limita a insul
tar al alcalde”.

El alcalde anuncia que la solución a la situación  
de la Plaza de Julián M ellado está cerca
El alcalde de Manzanares anun
ció durante el pleno municipal 
corespondiente al mes de agosto, 
que la solución a la situación de 
ocupación ilegal de viviendas que 
se produce desde hace años en la 
Plaza de Julián Mellado “está cer
ca”. En su intervención, Miguel 
Ángel Pozas volvió a desmentir 
los infundios, bulos y mentiras 
que una vez más, como cada vez 
que se aproximan elecciones, cir
culan por la población sobre los 
gitanos.

Miguel Ángel Pozas acusó a 
la oposición de utilizar política
mente el asunto al preguntar de 
nuevo en el pleno por un tema tra
tado en la sesión anterior y cuyo 
dictamen jurídico ya había sido 
remitido a los portavoces munici
pales. El primer edil dijo que a al
gunos ya no les gusta que esté 
cerca la solución y que cuando se 
conozca la oportuna sentencia “la 
Corporación determinará lo que 
proceda y veremos la postura de 
cada grupo”.

En el pleno, en el que una vez 
más se ratificó por unanimidad la 
moción del PSOE que demanda 
mensualmente a las autoridades 
competentes la erradicación de las 
actividades ilícitas que se desa
rrollan en la Plaza de Julián Mella
do, el alcalde desmintió los nue
vos bulos e infundios que circu
lan por la población sobre el futu
ro de algunos bloques de vivien
das y la posible ubicación en ellos 
de familias gitanas. Pozas recordó 
que ya se dijeron mentiras de este 
tipo cuando se construyó la pri
mera fase de la Avenida del Par
que o cuando se celebraron los 
Juegos Olímpicos en Barcelona.

El resto de puntos del orden 
del día de la sesión fueron apro
bados por unanimidad, entre ellos 
la nueva relación de caminos que 
se añade a la Ordenanza de Cami
nos Rurales, o la solicitud de va
rios vecinos para que la calle de 
Zorrilla pase a llamarse calle de 
José Zorrilla.

La Corporación aprobó la rec

tificación del Padrón de Habitan
tes, que deja a Manzanares a 1 de 
enero de 2002 con una población 
de derecho de 17.840 personas, 
8.751 varones y 9.089 mujeres, que 
suponen 150 habitantes más que 
en el año anterior.

Precios de la piscina
Por otro lado, se aprobó por 

unanimidad los precios de utiliza
ción de la nueva piscina climatiza- 
da, que se abrirá al público próxi
mamente.

Las entradas de un día tendrán 
un precio de 3 • para adultos; 1,50 
para menores de 15 años, jubila
dos, pensionistas y discapacita
dos, y 0,75 • por persona para gru
pos organizados de centros esco
lares. Además habrá abonos para 
15 baños, trimestrales, semestra
les o de temporada, tanto de tipo 
famiüar como individuales. Así, un 
abono familiar para toda la tempo
rada tendrá un precio de 175 •, sien
do el individual de 88, el de niños 
de 55 y el especial de 45 •.
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LA MANCHA - Llanos

P rim er con cu rso  d e ca ta  de  
m elón  d e L a M an ch a  2002
La Cooperativa Los Llanos, de la 
localidad de Llanos del Caudillo, 
ha celebrado el primer concurso 
de cata de melón de piel de sapo, 
característico de la producción de 
La Mancha, en un intento más de 
promocionar este producto carac
terístico de la zona, cuya impor
tancia socio-económica resulta 
cada vez de mayor transcenden
cia en la comarca.

El gerente de la cooperativa, 
Miguel Angel Ayuso, destacó que 
el objetivo del concurso ha sido 
el de promocionar las bondades 
del melón de La Mancha entre el 
público y consumidores. Al con
curso, que se desarrolló en las ins
talaciones del Ayuntamiento de 
Llanos, llegaron 10 melones fina
listas, llevándose a cabo la cata

por un jurado variado, donde es
tuvieron presentes representantes 
de los consumidores, grandes su
perficies, administración, etc. Du
rante el concurso, el público asis
tente también participó de forma 
activa procediendo a la cata de 
otros melones, según instruccio
nes de expertos, para conocer ca
racterísticas de los mismos como 
su textura (dureza, harinosida, 
fibrosidad) y otros factores como 
jugosidad, intensidad de aroma, 
etc.

Este acto se suma a los esfuer
zos iniciados ya por el sector co
operativo del melón, representa
do por UCAMAN, dirigidos a la 
consecución de la protección co
munitaria para el Melón de La 
Mancha.

In au gu rad a  u n a v iv ien d a  p ara  
in m ig ra n tes tem p oreros

El consejero de Bienestar Social, 
Tomás Mañas, inauguraba recien
temente la nueva vivienda de in
migrantes que se encuentra en 
funcionamiento en la localidad de 
Llanos del Caudillo.

Este nuevo recurso cuenta con 
12 habitaciones que sirven de alo
jamiento a los inmigrantes tempo
reros que, por estas fechas, se 
acercan a Llanos del Caudillo y las 
localidades colindantes a trabajar 
en las tareas de la vendimia.

Durante el acto de inaugura
ción Tomás Mañas destacó la ne
cesidad de “contar con recursos 
de este tipo, con el fin de facilitar 
la estancia de estos trabajadores, 
gracias a los cuales las tareas de 
recolección se llevan a cabo”.

El titular de Bienestar Social 
afirmó que “viviendas de este tipo 
deben generalizarse en aquellos 
lugares donde se realicen traba
jos masivos de recogida de pro
ductos del campo”.

Para ello, Tomás Mañas con
sidera que es “imprescindible” la 
implicación de los ayuntamientos, 
asociaciones agrarias y empresa
rios, pues son los que más cono
cen las necesidades que se dan 
en la zona.

De hecho, la vivienda inaugu
rada ha sido posible por el conve
nio firmado entre el Ayuntamien
to de esta localidad, la Sociedad 
Cooperativa del Campo de Llanos 
del Caudillo y la Consejería de 
Bienestar Social, que ha aportado 
más de 30.000 euros para su fun
cionamiento.

Con anterioridad a este acto, 
Tomás Mañas inauguró también 
en Llanos del Caudillo el nuevo 
centro de mayores. Un recurso en 
el que la Administración regional 
ha invertido casi 100.000 euros, y 
que dispone de espacios comu
nes y todas las comodidades para 
que las personas mayores puedan 
llevar a cabo sus actividades.
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COMARCA DE CALATRAVA - M oral

La Diputación adjudica la obra de mejora 
de la carretera entre Moral y Manzanares
La Comisión de Gobierno de la 
Diputación de Ciudad Real ha 
aprobado la adjudicación por la 
cantidad de 1.070.000 euros de las 
obras de ensanche y refuerzo del 
firme de la CR-5212, de Moral de 
Calatrava a Manzanares, en su se
gunda fase, y entre los puntos ki
lométricos 14al'25.

Asimismo hay que destacar 
que se ha aprobado la propuesta 
de modificación solicitada por el 
propio Ayuntamiento de Almodó- 
var del Campo, en relación a va
rias obras incluidas en el Plan de 
Aldeas correspondiente al año 
2002, concretamente se ha pedido 
modificar la obra de construcción 
de sala para estudios arqueológi
cos de la Bienvenida por la de sus
titución de cubierta en edificios 
municipales en esta misma peda- 
nía sin alterar la inversión ni la fi
nanciación; en la pedanía de Re
tamar se sustituye la obra de alum
brado y de obras hidráulicas por 
pavimentación de aceras y calle 
Ronda Sur; y, por último, la obra 
prevista en la pedanía de Fonta- 
nosas de renovación y mejora de 
red de agua por la de pavimenta
ción con mezcla bituminosa en ca
liente. Como en el caso primero, 
en ninguna de estas dos se altera

la financiación.
También se ha aprobado la 

modificación de la financiación de 
obras incluidas dentro del Plan de 
Aldeas 2002, solicitada por el 
Ayuntamiento de Almadenejos, 
referida a las obras de reparación 
de calles en Gargantiel por repara
ción de depuradora. Este cambio 
supone una ligera alteración en la 
financiación, que implica una dis
m inución de la inversión  de 
10.588,24 euros a 9.473,68 euros, 
financiándose con fondos del 
Ayuntamiento 473,68 euros y
9.000 euros con fondos de la Di

putación Provincial.
La Comisión de Gobierno ha 

dado el visto bueno a varios ex
pedientes de liquidación de obras 
pof una cuantía total próxima a los
182.000 euros. Concretamente son 
los expedientes referidos a las 
obras de mejora del pavimento de 
la CR-201, de la N-420 a Villamibia 
de los Ojos; edificios municipales 
en Alcolea de Calatrava; Centro 
de día y vivienda tutelada en Viso 
del marqués, y mejora del pavi
mento de la travesía de la CR-501, 
a su paso por Mestanza, de Mes- 
tanza a Mina Diógenes.

COMARCA DE CALATRAVA - T orra lba

Homenajeado el historiador Inocente Hervás y 
Buendía con la presentación de su libro más famoso
La nueva edición del Diccionario 
Histórico, Geográfico, Biográfico 
y Bibliográfico de la Provincia de 
Ciudad Real escrito  por el 
torralbeño Inocente Hervás y Bue
ndía fue presentado en su locali
dad natal gracias a la iniciativa de 
este Ayuntamiento que, con la 
colaboración de la Diputación 
Provincial, ha conseguido publi
car un facsímil del tomo I de este 
prestigioso diccionario reeditado 
actualmente por la Biblioteca de. 
Autores Manchegos (BAM).

Más de doscientas personas 
estuvieron presentes en el acto 
que contó con la intervención de 
José María Barreda, vicepresiden
te de Castilla La-Mancha; Angel 
Caballero, diputado provincial de 
Cultura; Teresa González, alcalde
sa de Torralba y F idenciano 
Márquez Ruiz de Lira, autor de la 
introducción y comisario de la ex
posición.

Tras la presentación del dic
cionario en el Salón de Plenos del 
Ayuntamiento de Torralba, la al

caldesa, María Teresa González, 
acompañada de José María Barre
da, inauguró también el Archivo 
Histórico Municipal ubicado en el 
restaurado edificio del antiguo 
Pósito, donde “ se rinde un home
naje permanente al ilustre histo
riador torralbeño, Inocente Her
vás, mediante una exposición de 
su vida y obra”, según señaló la

alcaldesa.
Por su parte, Barreda, destacó 

que para los pueblos es bueno y 
saludable conocer su pasado y 
también “reconocer a los nuestros, 
poner en valor lo nuestro”, así 
como identificarnos con los hom
bres y mujeres que vivieron cir
cunstancias muy diferentes a las 
actuales.

COMARCA DE CALATRAVA - C alzada

Gregorio Imedio e Isidoro Ciudad 
serán nombrados Hijos Predilectos
El Ayuntamiento de Calzada va a 
nombrar hijos predilectos, a título 
postumo, a Gregorio Imedio Ca
ballero, inventor del pegamento 
“Imedio”, y a Isidoro Pedro Ciu
dad Torres, consejero delegado, 
fundador y propietario con el pri
mero de la empresa “Productos 
Imedio”. Por esta razón, el Con
sistorio denominará Imedio al Po
lígono Industrial de Calzada.

El alcalde de Calzada, Francis
co Espinosa, ha justificado el nom
bramiento de estos dos calzade- 
ños por “sus extraordinarias cua
lidades, sus méritos personales y

los servicios prestados en benefi
cio del municipio, ya que su em
presa fue la más importante gene
radora y mantenedora de empleos 
de la localidad”.

Espinosa ha explicado que el 
polígono industrial se denomina
rá Imedio, no sólo por sus funda
dores sino “en atención a Calza
da, ya que durante mucho tiempo 
se la ha conocido como el pueblo 
del “Pegamento Imedio”, y hasta 
su venta a una multinacional ho
landesa, ha sido visitada por la 
mayoría de los colegios de la pro
vincia, de la región y de España”.

MONTIEL - V illanueva de la  F uente

Barreda puso la primera piedra 
del futuro Instituto de Secundaria

____________ _ _

El vicepresidente de Castilla-La 
Mancha, se desplazó los pasados 
días hasta Villanueva de la Fuen
te, en una visita institucional rea
lizada a este municipio.

Tras ser recibido por el alcal
de, Juan Angel Amador, y el resto 
de la Corporación Municipal, Ba
rreda inauguró la segunda fase de 
la zona verde de Los Manantiales 
del Acuífero 24, un paraje natural 
con una extensión de 1.800 metros 
cuadrados, lugar de donde mana 
el agua potable que abastece a la 
población, y en la que se han in
vertido unos 30.000 euros.

Con posterioridad, el vicepre
sidente regional procedió a la co
locación simbólica de la primera 
piedra del Instituto de Enseñanza 
Secundaria Obligatoria, que co
menzará a funcionar el próximo 
curso 2003-2004. Esta obra supon
drá una inversión superior a los 
dos millones de euros y contará 
con ocho aulas de Secundaria para 
atender la demanda educativa de 
la población y de la localidad de 
Albaladejo.

Finalmente, José María Barre
da inauguró el Museo Municipal 
de la Casa de la Encomienda, un 
edificio del siglo XV-XVI, de unos 
130 metros cuadrados, distribui
do en dos plantas, en cuya res
tauración se han invertido 162.000 
euros.

En este Centro Cultural se han 
realizado trabajos de excavación, 
a los que se ha destinado otros
130.000 euros, que han permitido 
localizar restos pertenecientes a 
las épocas de Bronce, Ibérica, 
Romana, Visigoda musulmana y 
medieval.

Barreda felicitó a los vecinos 
por poner en valor las señas de 
identidad y los vestigios históri
cos, porque, según precisó, el co
nocimiento del pasado sigue sien
do útil para el presente y, por tan
to, para el futuro.

“Para el Gobierno de Castilla- 
La Mancha es un motivo de orgu
llo y satisfacción comprobar como 
nuestros pueblos miman sus re
cuerdos y cultivan la memoria his
tórica”, concluyó.
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El Ayuntamiento pide al INEM una Escuela 
Taller para restaurar la plaza de toros
El Ayuntamiento de Cuenca ha solicitado al Mi- finalidad restaurar la Plaza de Toros de la capi- 
nisterio de Trabajo y Asuntos Sociales la apro- tal conquense, que fue construida hace setenta 
bación de una Escuela-Taller, que tendría como y cinco años.

José Manuel Martínez Cenzano, 
alcalde conquense, ha explicado 
que la petición se ha realizado for
malmente al INEM, toda vez que 
el pleno del Ayuntamiento de 
Cuenca aprobó por unanimidad el 
proyecto de remodelación.

Para Martínez Cenzano, ésta es 
una actuación costosa que “sólo 
se podrá acometer en colaboración 
con los planes de Escuelas-Taller 
del Gobierno central” .

La septuagenaria plaza de to
ros de la capital conquense ha 
sido objeto de una reciente remo
delación, con motivo de la cele
bración de las Fiestas de San Ju
lián, que se han desarrollado en la 
ciudad durante los últimos días de 
agosto. Así, las obras se han cen
trado en el ruedo del coso, dentro 
del com prom iso de inversión 
anual que se incluye en. el contra
to de arrendamiento de la plaza, 
gestionada por la em presa 
“Maxitoro”.

El alcalde mostró su satisfac
ción por las obras, aunque añadió 
que, pese a no ser tan llamativas 
como las efectuadas un año an
tes, cuando se reformó la enfer
mería y los servicios sanitarios, 
también eran muy importantes. En 
este sentido, Martínez Cenzano

recordó que “cada vez que llovía 
el medo de la plaza se convertía 
en un charco imponente” que ha
cía prácticamente inviable la lidia. 
Asimismo explicó que la transfor
mación ha consistido en levantar 
el ruedo y sustituir en su totali
dad todo el sistema de drenaje que 
se encontraba en malas condicio
nes.

Por otra parte, la actuación ha 
sido aprovechada para cambiar el 
sistema de riego de la plaza, que a 
partir de ahora va a ser efectuado 
mediante aspersores mientras que 
anteriormente tenía que realizarse

por medio de una manguera.
El importe total de la inversión 

ha superado los 300.500 euros, 
que han posibilitado que “ahora 
la plaza haya mejorado sensible
mente su estructura”.

Finalmente, Martínez Cenzano 
adelantó que en una actuación 
posterior está previsto mejorar 
todo lo que hace referencia a las 
cuadras y a los corrales, que ne
cesitan también una reparación en 
profundidad, que el regidor con
quense espera en que pueda rea
lizarse antes de la feria taurina de 
San Julián del próximo año..

Roto el preacuerdo sobre el convenio  
colectivo del cam po en la provincia
La organización agraria ASAJA y 
los sindicatos CCOO y UGT han 
paralizado la firma del convenio 
colectivo del campo en la provin
cia de Cuenca, pese al preacuerdo 
alcanzado por todas las partes 
días atrás, debido a los problemas 
planteados por la forma de pago 
de una subida salarial del 6 por 
ciento ya acordada.

Así, este convenio, pese a te
ner fecha de rubrica fijada, no se 
ha podido sellar al no aceptar las 
centrales sindicales la propuesta 
realizada por la Asociación Agra
ria para que esta subida fuese apli
cable en dos tramos (un tres por 
ciento para este año y el otro tres 
por ciento a partir de enero de 
2003) y no de una sola vez, como 
pedían los sindicatos.

Desde CCOO, su representan
te en la negociación, Ladislao Cres
po, lamentó que se hubiese llega
do a esta situación porque, tras la 
última reunión, “los compromisos 
estaban muy claros” y achacó la 
ruptura del acuerdo a “motivos

que trascienden el ámbito de la 
provincia de Cuenca”.

“Somos conscientes”, dijo, 
“que se están negociando en es
tos momentos, con grandes difi
cultades, los convenios de Ciu
dad Real y Guadalajara y la subi
da salarial que se había acordado 
en Cuenca podía repercutir de for

ma negativa en alguna de Jas dos 
partes” .

Por ello y en estos momentos, 
cambiar lo acordado, indicó el di
rigente de CCOO, “tiene un coste 
ante la opinión pública, los traba
jadores y los empresarios”, algo 
que sentará un precedente “muy 
negativo”.

Por su parte, el director pro
vincial de ASAJA, Francisco Ruiz, 
pidió perdón por este malentendi
do, dijo que su organización no 
puede admitir una subida del 6 por 
ciento de una sola vez y anunció 
una nueva oferta a los sindicatos, 
de modo que en el convenio se 
contemple una subida este año de 
15 céntimos diarios en el comple
mento incapacidad laboral transi
toria y otros 15 el ejercicio que vie
ne.

De momento, según los res
ponsables sindicales, tanto UGT 
como CCOO “se van a dar un tiem
po” para reflexionar la propuesta, 
por lo que no se ha fijado fecha 
para un nuevo encuentro.

L a Junta destinará 2,4 m illones 
de euros al P atronato de C uenca
El presidente de Castilla-La Man
cha, José Bono, anunció en Cuen
ca, que se destinarán 2,4 millones 
de euros en los próximos Presu
puestos Generales de Castilla-La 
Mancha para respaldar la creación 
del Real Patronato de Cuenca - 
cuya Fundación encargada de los 
trabajos previos ya ha quedado 
constituida- y se equipará así a la 
partida que recibe a través del 
Gobierno regional el Patronato de 
Toledo, al ser ambas ciudades Pa
trimonio de la Humanidad.

En este sentido, Bono se mos
tró confiado en que el Gobierno 
de España tenga el mismo gesto y 
ocupe pronto la “silla vacía” que 
ahora le han dejado las institucio
nes regionales y locales, sentadas 
ya en la Fundación que persigue 
este proyecto.

José Bono expreso su deseo 
de que “el Gobierno de España no 
deje vacío su sillón y el Patronato 
sea una realidad. Están en deuda 
con la ciudad y el Patronato de 
Cuenca debe pagarse, tanto con 
los impuestos recaudados en la 
región como de quienes ganan sus 
rentas aquí pero los pagan fuera y 
nos exigen servicios”.

Mil empleos
El presidente mantuvo un en

cuentro con el alcalde, José Ma
nuel Martínez Cenzano, junto al 
que repasó los 40 proyectos mu
nicipales en que se encuentra in
mersos la ciudad.

Como consecuencia más des
tacada de este impulso, se crea
rán en la ciudad durante los próxi
mos meses un global de 1.000 em
pleos directos, que sobre todo 
estarán relacionados con el sec
tor industrial.

Las mejoras urbanas en Cuen
ca, el nuevo abastecimiento, la 
creación del Ars Natura o el futu-

José Bono durante la colocación 
de la primera piedra de la 
promoción de viviendas de la 
Cooperativa “Vitra".

ro centro de tratamiento de resi
duos urbanos fueron asuntos tam
bién que centraron la atención de 
ambos representantes durante la 
entrevista mantenida.

Tras esta reunión, Bono colo
có la primera piedra de una pro
moción de 202 viviendas de Pro
tección Oficial que Ja Cooperativa 
“Vitra Castilla-La Mancha”, vincu
lada al sindicato CCOO, llevará a 
cabo en el Polígono Villa Román 
II. Asimismo, el presidente inau
guró la reforma del Campo de Fút
bol “Sagrado Corazón de Jesús” 
de la capital conquense.

Este proyecto ha consistido en 
la transformación del antiguo cam
po de fútbol de la Casa de Acogi
da en otro más moderno de cés
ped artificial y con nuevos servi
cios complementarios.

La Consejería de Educación y 
Cultura ha aportado 230.ÍKX) euros, 
del total de 419.000 euros inverti
dos por el Ayuntamiento de Cuen
ca.

La Diputación participará en FTTUR 
con el resto de diputaciones
La Comisión de Gobierno de la 
Diputación de Cuenca ha aproba
do distintas actuaciones entre las 
que se encuentra la firma de un 
convenio de colaboración entre la 
Consejería de Industria y Trabajo 
y las cinco diputaciones provin
ciales, para la participación con
junta en la Feria Internacional de 
Turismo FTTUR 2003.

De otro lado, en materia de in
fraestructuras las medidas acorda
das consisten en la ampliación de 
la biblioteca de la comarca de la 
Manchuela de Villalpardo, la refor
ma del Instituto de Secundaria Los 
Sauces de Villares del Saz, ambas

obras asciende a 116.845 euros.
También se dio luz verde a la 

mejora del sistema de conducción 
y el depósito de agua en seis lo
calidades conquenses, entre ellas 
Las Mesas y Tebar, por valor de 
151.000 euros. Por último, en este 
apartado se concedió una ayuda 
de 33.000 euros para las obras de 
una travesía en la localidad de 
Landete.

Finalmente, la Comisión de 
Gobierno de la institución provin
cial aprobó conceder una beca 
para organizar los fondos biblio
gráficos de la Bibliotecas de la 
Diputación.
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COMARCAS DE CUENCA - Las Pedroñeras Vega del Codorno

El vicepresidente regional hizo esta petición en la inauguración de la XXX Feria Internacional del Ajo

B arreda exige al G obierno central m edidas de 
protección para el ajo m orado de Las Pedroñeras
El vicepresidente de Castilla-La M ancha, 
José M aría Barreda, aprovechó en la in
auguración de la X X X  Feria Internacional 
del Ajo para recordar al G obierno de E s

paña que debe proteger los ajos naciona
les y no dar facilidades para que se intro
duzcan en el país ajos procedentes de 
otros lugares. Barreda hizo estas m anifes

taciones en Las Pedroñeras, donde seña
ló que los ajos procedentes de terceros 
países generan una com petencia lam en
table para el sector nacional.

Durante la inauguración de esta 
Feria, Barreda añadió que “al Go
bierno de Castilla-La Mancha le 
encanta defender lo nuestro, lo de 
la región, y el ajo morado de Las 
Pedroñeras es algo muy nuestro, 
un cultivo social muy importante 
que da mucha mano de obra y ge
nera un magnífico auge económi
co”.

Asimismo el vicepresidente 
que estuvo acompañado por el 
consejero de Agricultura y Medio 
Ambiente, A lejandro Alonso, 
destacó que la importancia de este 
cultivo social se debe a un con
junto de personas muy empren
dedoras y trabajadoras que com
prendieron que el ajo tiene gran
des posibilidades a pesar de que 
dedicarse a este sector supone un 
gran esfuerzo.

También estuvieron presentes 
en la inauguración de la trigésima 
edición de la Feria del Ajo el alcal
de de Las Pedroñeras, Rafael Ruiz 
Araque; el presidente de la Dipu
tación Provincial de Cuenca, Luis 
Muelas; el jefe de Unidad del Mi
nisterio de Agricultura, Pesca y 
Alimentación en Cuenca, Luis 
Ballesteros

Tras subrayar la capacidad de 
cooperación y cooperativismo 
que hay en torno al sector del ajo, 
Barreda aseguró “que el Gobier
no de Castilla-La Mancha no es
catima ni escatimará recursos en 
beneficio de todos aquellos agri
cultores que se asocien y se agru
pen para poner en valor lo nues
tro.

Barreda resaltó que el ajo mo
rado de Las Pedroñeras es un cul
tivo fundamental no sólo para este 
municipio y su comarca sino tam
bién para toda la región, una de 
las principales productoras de 
Europa.

Por último el vicepresidente 
puso de manifiesto que el trabajo 
en este sector se está haciendo 
muy bien, con inteligencia y con 
cuidado, algo que se está compro
bando, por ejemplo, en la selec
ción de la semilla y en el cuidado 
genético que se ha tenido duran
te mucho tiempo para que el ajo 
de Las Pedroñeras sea el mejor del 
mundo no sólo por la cantidad de 
producción, sino también por la 
calidad.

Por su parte, Ruiz Araque, se

ñaló que en esa edición la Feria 
del Ajo ha contado con mucha fi
nanciación privada y destacó la 
importancia de implicar al sector 
privado y cooperativo en la finan
ciación de cara a que en futuras 
ediciones se puedan ampliar los

Foto: Y. Soria

contenidos de ésta importante 
Feria.

La Feria Internacional del Ajo 
ha contado este año con más de 
una treintena de expositores, sien
do una ocasión inmejorable para 
dar a conocer el ajo, en sus distin

tas fases de transformación y en
vasado, y todos los servicios que 
giran en torno a su producción, 
como la maquinaria utilizada.

Jomadas técnicas, un merca
do medieval, concursos y demos
traciones de artesanía y degusta
ciones gastronómicas fueron al
gunas de las actividades progra
madas en esta Feria.

El ajo, un condimento básico 
en la dieta mediterránea y aprecia
do por sus cualidades medicina
les, preventivas y curativas, es el 
cultivo social de Castilla-La Man
cha por excelencia, junto al cham
piñón y al melón. En la región exis
ten 6.500 explotaciones familiares 
ocupadas en este sector y la su
perficie dedicada al ajo supone el 
44% de las hectáreas cultivadas a 
nivel nacional.

Un buen número de agriculto
res y cooperativas de ajo han bus
cado un sello de garantía de cali
dad para el consumidor con la In
dicación Geográfica Protegida 
“Ajo Morado de Las Pedroñeras”, 
básica para ampliar las posibilida
des de comercialización.

Castilla-La M ancha ha alcanzado una 
producción de 72 millones de kilos de ajos

Castilla- La Mancha ha alcan
zado una producción de 72 mi
llones de kilos de ajos, cifras 
que la sitúan por encima del 
conjunto del país donde se ha 
registrado una situación de es
tabilidad con uña cifras que al
canzan los 182 millones de ki
los.

Según estos datos, el 40 por 
ciento de la cosecha de este 
año se ha recogido en Castilla- 
La Mancha, única comunidad 
autónoma donde ha crecido la 
producción. A estas cifras hay 
que añadir que la situación del 
mercado apunta a que los pre
cios se establecerán en torno a 
1,20 euros. “Los resultado de la 
actual campaña del ajo se pue
den calificar de muy positivos”, 
según manifestó el presidente 
de la Mesa Nacional del Ajo y 
de la cooperativa Coopaman, 
Santiago Rodrigo Zarco.

Para el representante del 
sector ”estos resultados posi
tivos se deben a que únicamen
te Castilla- La Mancha cuenta 
con una cooperativa que agru
pa a la práctica totalidad del 
sector, Coopaman, integrada 
por seis de las siete cooperati
vas de la región y que acoge a 
unos dos mil productores de la 
provincia de Cuenca”, aseguró 
Rodrigo Zarco.

La otras circunstancia que 
contribuye a la buena marcha 
del sector es el hecho de que el 
ajo morado de Las Pedroñeras 
cuenta con indicación geográ
fica “hecho que contribuye a 
identificar la calidad de nues
tros ajos frente a cualquier otro 
competidor”, señaló Rodrigo 
Zarco.

El presidente de Coopaman 
espera que la producción no 
afecte a los precios, ya que ade

más la producción europea 
prácticamente será similar a la 
del año anterior, puesto que 
también ha bajado un poco en 
Francia, el otro principal país 
productor junto con España.

En relación a la marcha de la 
campaña en Las Pedroñeras, 
Rodrigo Zarco considera que 
este año ha disminuido la pro
blemática de otras campañas, 
ya que ha bajado la afluencia 
de extranjeros en la comarca y 
“la campaña se ha desarrollado 
este año con total normalidad”.

Por su parte, el portavoz de 
la sectorial del ajo de la Unión 
de Pequeños A gricu ltores 
(UPA) en Cuenca, Femando Vi- 
llena, considera que “a la nor
malización de la campaña ha 
contribuido de forma decisiva 
las medidas adoptadas por el 
ayuntamiento de la localidad y 
la Delegación del gobierno”.

D errib an  d os  
restau ran tes  
p róx im os a l 
R ío  C u ervo

La Consejería de Agricultura y 
Medio Ambiente procedía recien
temente a demoler dos restauran
tes que se construyeron en los te
rrenos de la Vía Pecuaria “Cañada 
Real de Rodrigo Ardaz” en el tér
mino municipal de Vega del Co
domo.

Estos restaurantes estaban 
construidos sobre unos terrenos 
del paraje denominado “Nacimien
to del Río Cuervo” de un gran va
lor piasajístico, geomorfológico y 
botánico. La influencia de los res
taurantes en el ecosistema fluvial 
del río Cuervo era muy negativa, 
ya que se deterioraron márgenes, 
se impedía el acceso al río y se 
contaminaba el medio acuícola por 
vertido de las aguas residuales 
generadas por estos estableci
mientos.

La calidad de este sistema flu
vial es incuestionable. En este tra
mo del río Cuervo existen impor
tantes poblaciones de cangrejo 
autóctono y de nutria. Estas es
pecies están incluidas en el Catá
logo regional de Especies Ame
nazadas.

Esta demolición va a permitir 
realizar una planificación urbanís
tica acorde y respetuosa con el 
medio natural ya que estas edifi
caciones se realizaron en su día 
sin atender a una mínima exigen
cia de ubicación, calidad construc
tiva, etcétera, provocando un im
pacto visual y paisajístico desfa
vorable del entorno, al saturar ne
gativamente el campo visual de los 
visitantes que acuden a este pa
raje.

Esta demolición ha tenido un 
largo recorrido: más de cuatro 
años de procedimientos adminis
trativos y judiciales, de apercibi
mientos y comunicaciones a los 
concesionarios para la demolición 
voluntaria y la evacuación de en
seres.
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Entre la Junta de Comunidades y la Diputación Provincial

Aprobado el convenio para la redacción 
del proyecto del Complejo Sociosanitario
Para Jesús Alique, se trata de  “una respuesta al compromiso con los 
que más dependen de la solidaridad de las Administraciones ”

El presidente de la Diputación, Jesús Alique, junto con la diputada 
delegada del Hospital, María Antonia Pérez León, dando a conocer el 
resultado del concurso de ideas del proyecto de obra del nuevo 
complejo, ganado por el estudio “Arnáiz Arquitectos, S.L.”

El presidente de la Diputación 
de Guadalajara, Jesús Alique, 
ha mostrado su satisfacción 
tras conocer el acuerdo del 
Consejo de Gobierno de la Jun
ta de Comunidades, en virtud 
del cual la Consejería de Sani
dad destinará 300.506,05 euros 
a la redacción del proyecto de 
obra del nuevo C om plejo 
Sociosanitario.

Como se recordará, el pasa
do 19 de abril, el Pleno de la Di
putación aprobó la adjudica
ción del concurso así como la 
contratación de la redacción del 
proyecto al estudio “Arnáiz Ar
quitectos, S.L.”, que había ob
tenido el prim er premio del 
Concurso de Ideas por unani
midad del Jurado.

Para el presidente de la Di
putación, esta noticia “no por 
esperada es menos satisfacto
ria, porque es una muestra más 
de que se van dando pasos fir
mes y seguros en la consecu
ción de un proyecto en el que 
hemos puesto mucha ilusión y 
mucho trabajo”. Según Jesús 
Alique, la conversión del “Or- 
tiz de Zárate” en un Complejo 
Sociosanitario “es un proyecto 
que cambiará una instalación 
completamente obsoleta para 
convertirla en un espacio úni
co y pionero en España, situa
do en un lugar privilegiado de 
la ciudad y que será el escena

rio de un programa vanguardis
ta en el campo de la atención 
sociosanitaria”.

Desde el pasado 9 de agos
to, “Arnáiz Arquitectos, S.L.” 
trabaja en la redacción del pro
yecto, para cuya finalización 
cuenta con tres meses de pla
zo.

Como ya es conocido, el 
Complejo Sociosanitario conta
rá, entre otras instalaciones, 
con dispositivos tan necesa
rios para nuestra ciudad y nues
tra provincia como una residen
cia geriátrica de 120 plazas, un 
Centro de Día, salas de Fisiote
rapia y Terapia Ocupacional, un

centro sociosanitario polivalen
te, etc.

Para Jesús Alique, el Com
plejo Sociosanitario “es una 
respuesta al compromiso con 
un sector de la población que 
depende mucho más que otros 
de la solidaridad, la generosi
dad y el esfuerzo de las Admi
nistraciones públicas”.

En la actualidad, la Diputa
ción Provincial se encuentra a 
la espera de que el Ayuntamien
to de Guadalajara desvincule la 
rehabilitación del Pabellón San 
Vicente, trámite necesario para 
la redacción final del proyecto 
de obra.

Guadalajara se sumará al “Aula Itinerante” sobre 
nuevas tecnologías puesta en marcha por Ibercaja
Ibercaja ha puesto en marcha un 
“Aula Itinerante” en Zaragoza, 
Huesca, Teruel, La Rioja, Lérida y 
próximamente en Guadalajara, 
cuyo objetivo es facilitar el acce
so y fomentar el uso de las nue
vas tecnologías en zonas rurales. 
Se trata de unos cursos de infor
mática e Internet que se englob'an 
bajo el título “La Sociedad de la 
Información y el Medio Rural”.

La Obra Social y Cultural de 
Ibercaja irá, llevando este “Aula 
Itinerante”, hasta final de año, a 
las localidades turolenses de 
Beceite, Castellote, Aguaviva, 
Cuevas diodo de tiempo, en la 
provincia de Huesca el programa 
se desarrollará en A lcolea de 
Cinca, Mequinenza, Candasnos y

Peralta de Alcofea. También en la 
localidad zaragozana de Escatrón.

Fuera de Aragón, el «Aula 
Itinerante» de Informática e Inter
net viajará a las poblaciones 
riojanas de Alfaro, Torrecilla, 
Briones y Nájera.

Según los promotores, alrede
dor de 5.700 alumnos participarán 
anualmente en el programa; el ob
jetivo de Ibercaja es llevar los cur
sos cada año a veinte localidades 
por cada provincia. Esta actividad 
va dirigida especialmente a colec
tivos sin conocimientos en infor
mática, como amas de casa, jubi
lados y niños.

Además de pueblos de la Co
munidad de Aragón, el programa 
ha recorrido localidades de La

Rioja y la provincia de Lérida; y 
próximamente se extenderá a Gua
dalajara y posiblemente a provin
cias limítrofes. En la mayor parte 
de los casos las clases se desa
rrollan en locales de los Ayunta
mientos, que colaboran con Iber- 
caja.

Equipos de última generación
Los cursos que se imparten 

son “Iniciación a Windows” e “In
ternet y Correo electrónico”, de 
diez horas de duración cada uno. 
El Aula itinerante cuenta con 16 
puestos y un profesor especiali
zado que se traslada a cada locali
dad. Los alumnos manejan orde
nadores de última generación con 
pantalla TFT 15 Multimedia.

E l H ospital Universitario invierte 
155.000 euros en la nueva 
inform atización del laboratorio
El Hospital Universitario de Gua
dalajara va a invertir 155.038 euros 
en renovar la informatización de 
los laboratorios de Análisis Clíni
cos y Hematología.

El nuevo sistema informático 
agilizará el acceso a los análisis 
de los pacientes por parte de los 
facultativos y permitirá también el 
acceso desde las consultas exter
nas y los centros de salud de 
Atención Primaria.

Con esta inversión, que se re
partirá en tres ejercicios, los espe .̂ 
cialistas del Hospital y los centros 
de salud de Atención Primaria, 
podrán consultar los resultados 
de las pruebas de cualquier pa
ciente y no sólo de los que están 
hospitalizados a través del siste
ma informático, un acceso que 
antes estaba restringido a las áreas 
de hospitalización y urgencias.

Así, el nuevo sistema pone 
estos datos a disposición de los 
especialistas que se ocupan de las

consultas extemas, los quirófanos 
y a los médicos de Atención Pri
maria. Además los especialistas 
podrán solicitar analíticas de los 
enfermos hospitalizados, incorpo
rándose automáticamente al sis
tema informático del laboratorio.

Los resultados que aparezcan 
en pantalla se podrán imprimir des
de cualquier punto de acceso, lo 
que antes no era posible y que 
supondrá un considerable ahorro 
de tiempo, sobre todo dentro del 
propio Hospital, ya que evitará el 
traslado físico de la copia con los 
resultados de la analítica desde el 
laboratorio hasta el área que lo 
solicite.

El nuevo sistema ofrece tam
bién la posibilidad de imprimir eti
quetas que incorporan un código 
de barras identificativo y contri
buirá a reducir al máximo la posi
bilidad de confusión en las mues
tras al tiempo que agilizará su ma
nipulación.

E l PP  edita un folleto para dar a 
conocer los logros de su gestión

El alcalde de Guadalajara, José 
María Bris, ha asegurado que en 
los diez años que lleva el PP al 
frente del gobierno municipal se 
han invertido más de 23 millones 
de euros (3.827 millones de pese
tas) en la realización de obras de 
mejora para la ciudad.

Bris presentó en rueda de pren
sa el folleto realizado por el grupo 
municipal del PP para dar a cono
cer los logros realizados por este 
partido en los diez años que lleva 
gobernando la capital alcarreña.

El alcalde destacó la importan
te inversión realizada en el acon
dicionamiento de aceras, que, se
gún dijo, ha supuesto aproxima
damente la tercera parte de la in
versión total.

Del año 1992 al 2001, inclusi

ve, el consistorio guadalajareño 
ha invertido 7,7 millones de euros 
en el acondicionamiento de ace
ras y las aceras en buen estado 
han pasado de los 55 kilómetros 
de hace diez años a los 105 actua
les.

La reparación de aceras ha 
sido precisamente uno de los ob
jetivos prioritarios del Gobierno 
local del PP, según reconoció el 
regidor municipal, quien subrayó 
que este asunto ha sido precisa
mente uno de los que ha suscita
do más suspicacias y críticas in
fundadas de la oposición.

El Grupo Popular en el Ayun
tam iento va a buzonear unos 
35.000 trípticos en los que expli
can las inversioines realizadas en 
el último decenio.
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COMARCAS DE GUADALAJARA - Villanueva de la Torre
El presidente, Jesús Alique, se ha comprometido a ello con los representantes del municipio, a 
quienes apoyará en sus reivindicaciones al Ministerio
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La Diputación de Guadalajara está dispues
ta  a asum ir la titularidad de una carretera 
que enlace Villanueva de la Torre con la 
N -II (M adrid-Barcelona) si el M inisterio 
de Fom ento aborda su construcción. Esta

es la principal conclusión de la reunión 
m antenida por el presidente de la Institu
ción provincial, Jesús A lique, con repre
sentantes del PSO E, PP, A sociación de 
M adres y Padres de A lum nos y A socia

ción de Vecinos de la localidad, quienes le 
h an  in fo rm a d o  d ire c ta m e n te  d e  sus 
reivindaciones en m ateria de com unicacio
nes derivadas de la construcción de la  au
topista de peaje R-2.

de un acceso a la autopista “es ya 
extraño como para completar el 
despropósito dejándoles práctica
mente aislados de la autovía”. Para 
Jesús Alique, el Ministerio “aún 
está a tiempo de rectificar e impo
ner la lógica de la razón mientras 
la R-2 está en obras”, circunstan
cia que pasaría por dotar a Villa- 
nueva de unas comunicaciones 
con la N-II “en consonancia con 
su potencial de desarrollo urba
no” .

Por otra parte, el presidente ha 
asumido con los miembros de la 
plataforma el compromiso de que 
la Diputación se ponga en con
tacto con la empresa adjudicata- 
ria de las obras de la autopista a 
través de la Delegación de Obras 
a fin de mejorar el uso que la ma
quinaria utilizada en la obra reali
za de la carretera provincial GU- 
102. Los vecinos han mostrado 
sus quejas ante el hecho de que 
los trabajadores de la obra conce
den prioridad absoluta a los ca
miones en detrimento de los usua
rios, realizando cortes bruscos de 
tráfico y generando prolongadas 
retenciones. La Diputación solici
tará a la empresa que mejore la se
ñalización y que extreme el respe
to por la seguridad de los conduc
tores.

Foto: Diputación de Guadalajara

Según expusieron los miembros 
de la plataforma, las soluciones 
técnicas dadas hasta ahora por el 
Ministerio de Fomento no satis
facen las reivindicaciones vecina
les, ya que condenan a los casi 
6.000 habitantes de Villanueva a 
la Fuente a transitar por una única 
vía de enlace hacia la autovía que 
además atraviesa el casco urbano 
del vecino municipio de Azuque- 
ca de Henares.

Como organismo titular de esta 
carretera (la GU-102) la Diputación 
está interesada en “despejar el 
futuro” de la vía. Jesús Alique en
tiende que con el paso del tiempo, 
la GU-102 acabará transformándo
se en una avenida urbana, por lo 
que se ha mostrado dispuesto a 
que la Institución Provincial con
tribuya a mantener una variante 
de esa carretera por el exterior del 
casco urbano de ambas localida
des.

Pese a la negativa inicial del 
Ministerio de llevar a cabo una va
riante para el tráfico que enlazase 
Villanueva con la N-II por el Este 
del municipio hasta la autovía con 
un acceso a la R-2, los vecinos no 
pierden la esperanza de que el Es
tado recapacite y construya la ca
rretera a pesar de no contar con 
acceso a la autopista. La solución

alternativa en la que estaría traba
jando el Ministerio permitiría abrir 
un túnel de sólo 6 metros de an
chura que cruza en oblicuo la au
topista y con unos enlaces reple
tos de curvas cerradas, ya que la 
Administración estatal entiende 
que el uso fundamental es agríco
la. Ante esta perspectiva han re
mitido sendas cartas al ministro y 
al director general de Carreteras 
con el propósito de sostener una 
reunión sin que hasta el momento 
hayan sido contestadas.

Jesús Alique se ha comprome
tido a colaborar a la reivindicación 
de la citada carretera dirigiendo

una carta a Francisco Alvarez 
Cascos en la que le pedirá que re
ciba a la plataforma y reforzará la 
intención vecinal de modificar el 
trazado de esa solución, que con
sidera “un proyecto pobre que 
condenaría a los ciudadanos de 
Villanueva de la Torre a realizar im
portantes desplazamientos evasi
vos para alcanzar la N-II en un fu
turo que está ya al alcance de la 
mano”.

Para el presidente de la Dipu
tación, el hecho de que esta loca
lidad (que ha pasado de unos cen
tenares de habitantes a casi 6.000 
en los últimos años) no disponga

El presidente de la Diputación invitó a todos a que sea “un espacio para la convivencia y el diálogo’

Jesús A lique inauguró la P laza M ayor de Torrubia
El municipio molinés de Torrubia 
cuenta ya con una nueva Plaza 
Mayor. El espacio, que llevará el 
nombre de Plaza de la Constitu
ción, es fruto de una inversión de 
30.000 euros por parte de la Dipu
tación Provincial de Guadalajara.

Se trata de la remodelación de 
la antigua plaza municipal, que se 
ha ampliado después de que el 
Ayuntamiento comprara un solar 
colindante. La nueva plaza se ha 
dotado de un amplio espacio pa
vimentado, una zona de recreo in
fantil y un escenario de obra que 
podrá utilizarse para actuaciones 
musicales, teatro, etcétera.

El presidente de la Diputación, 
Jesús Alique, que asistió al acto

Foto: Diputación de Guadalajara

Marco Ibáñez, invitó a todos los 
vecinos de Torrubia a utilizar la

de inauguración acompañado del 
alcalde de la localidad, Luis César

nueva plaza como “un espacio 
para el recreo y la fiesta, y sobre 
todo para el diálogo y la buena 
convivencia”.

El presidente de la Diputación 
se interesó también por dos anti
guas instalaciones que Torrubia 
desea recuperar: el lavadero y la 
fragua. Jesús Alique se compro
metió a acelerar el proceso de re
construcción de ambos espacios, 
que son puntos de cita habituales 
de los torrubianos con ocasión de 
algunas fiestas.

La jomada finalizó con una 
caldereta popular, a la que asistió 
la mayor parte de los vecinos de 
este municipio de la provincia de 
Guadalajara.

El escritor tenia una 
casa en la villa

A tien za  
h o m en a jea rá  
a L u is  
C aran d ell

El Ayuntamiento de Atienza ya 
está estudiando el tipo de home
naje que se le rendirá al periodista 
y escritor Luis Carandell fallecido 
recientemente y cuyas cenizas 
fueron enterradas en el cemente
rio de esta localidad alcarreña, al 
que acudieron numerosos familia
res y amigos de Carandell.

Aunque Carandell había naci
do en Barcelona, estaba muy vin
culado a Atienza desde que hace 
más de 25 años decidió comprar
se una casa en este bello pueblo, 
tras realizar una visita..

Carandell, que contaba 73 años 
de edad, había comprado una casa 
de dos plantas en la calle Real de 
Atienza, junto a la plaza de Espa
ña de esta localidad, y allí pasaba 
largas temporadas cada año. La 
casa de Carandell en Atienza es 
un caserón de dos plantas, cons
truido en piedra, sin grandes lu
jos, con gusto por lo antiguo, con 
muchos aperos de labranza y li
bros y con un jardín.

Desde el Ayuntamiento aten- 
cino señalan que aún no sabe qué 
homenaje se le hará al escritor fa
llecido, pero todo apunta a que se 
tratará de dedicarle una calle, par
que o espacio público, o nombrar
le Hijo Adoptivo de la villa.

Desde el Consistorio también 
señalan que a lo largo de estos 
años Luis Carandell había llevado 
el nombre de Atienza por todo el 
mundo, con sus artículos, cróni
cas, comentarios en radio o tele
visión y en sus libros, y especial
mente de la Caballada. Esto últi
mo le valió que la Hermandad que 
organiza esta fiesta, declarada de 
Interés Turístico Provincial y que 
se celebra el domingo de Pente
costés de cada año, le nombrara 
Hermano Honorífico de la Cofra
día.
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Las razas implicadas son las de Pit Bull Terrier, Staffordshire Bull Temer, American Stafforehire 
Terrier, Rottweiler, Dogo Argentino, Fila Brasileño, Tosa Inu y Akita Inu, así como sus emees

Los prop ietarios de perros peligrosos 
deberán obtener licencia m unicipal
La Concejalía de Urbanismo y Medio Ambien
te del Ayuntamiento de Toledo ha informado que 
los propietarios de animales potencialmente pe
ligrosos o quienes pretendan adquirirlos, han de 
solicitar en el Consistorio la correspondiente li

cencia municipal para su tenencia, a causa de 
la publicación del Real Decreto 287/2002 por el 
que se desarrolla la Ley 50/1999 sobre Régi
men Jurídico referente a la tenencia de estos 
animales.

Las razas que se encuentran in
cluidas en el anexo I de la normati
va son Pit Bull Terrier, Staffordshire 
Bull Terrier, American Stafforshi- 
re Terrier, Rottweiler, Dogo Argen
tino, Fila Brasileiro, Tosa Inu y 
Akita Inu, así como sus cruces. 
Esta medida afecta a todos los pro
pietarios cuyo domicilio se en
cuentre dentro del termino muni
cipal de Toledo. La no disponibili
dad de esta licencia puede conlle
var sanciones de hasta 15.000 
euros.

Según han informado fuentes 
municipales, paralelamente a la 
aplicación de esta normativa legal, 
la Concejalía de Urbanismo y Me
dio Ambiente está desarrollando 
una Ordenanza específica relacio
nada con la tenencia de animales 
en general.

Conforme a lo establecido en 
dicha Ley la presencia de dichos 
animales en espacios públicos re
quiere que lleven bozal apropiado 
a su tipología racial así como que 
deberán ser conducidos y contro
lados con cadena o correa no ex- 
tensible de menos de dos metros 
sin que pueda llevarse más de un 
perro por persona.

La normativa legal dispone, 
igualmente, que la tenencia de di
chos perros sin licencia municipal 
se considera infracción muy gra
ve y puede ser sancionado con 
multas desde 2.404 hasta 15.000 
euros. Una vez concedida la licen
cia se dará al titular un documen
to con su foto y numero de licen
cia que deberá portar encima cuan
do salga con el animal para su pre
sentación a requerimiento de la 
policía.

Los interesados en obtener

El Staffordshire Bull Terrier es una de 
de perros potencialmente peligrosos.

dicha licencia deberán presentar 
un impreso de solicitud de la li
cencia según modelo del Ayunta
miento; fotocopia del D.N.I.; dos 
fotografías tamaño carné; certifi
cado de penales de no haber sido 
condenado por delitos de homici
dio, lesiones, torturas, contra la 
libertad o contra la integridad mo
ral, ,1a libertad sexual y la salud 
pública, asociación con banda ar
mada o de narcotráfico.

Asimismio, no se podrá estar 
privado por resolución judicial del 
derecho a la tenencia de animales 
potencialmente peligrosos; pre
sentar el certificado de no haber 
sido sancionado por infracciones 
graves o muy graves; certificado 
de capacidad física y aptitud psi
cológica para la tenencia de estos 
animales; acreditación de haber 
formalizado un seguro de respon
sabilidad civil por daños a terce
ros con una cobertura no inferior

la razas incluidas en este catálogo

a 120.000 euros; y acreditación de 
haber identificado al animal me
diante microchip.

Nueva ordenanza
Con independencia de la apli

cación de este Real Decreto, la 
Concejalía está elaborando una 
Ordenanza Municipal en la que se 
regule con carácter general todo 
lo relacionado con la tenencia de 
animales. El proyecto de la misma, 
en la que se recogerá toda la nor
mativa relativa a los perros poten
cialmente peligrosos, será expues
to próximamente a los consejos 
sectoriales para su discusión y 
aprobación.

Asimismo, la Concejalía de 
Urbanismo y Medio Ambiente in
forma a todos los ciudadanos que 
tengan un perro que es obligato
rio censarlos para lo cual solo es 
necesario llevar la cartilla del ani
mal al Ayuntamiento.

R eapertura al tráfico de la  C uesta de las A rm as
Desde el pasado día 1 de septiem
bre ya se encuentra abierta al trá
fico la Cuesta de las Armas, en 
Toledo, que une la Puerta de Bisa
gra con la Plaza de Zocodover, y 
que además es una de las princi
pales vías de acceso al Casco His
tórico de Toledo. Esta calle había 
estado cerrada al tráfico desde tres 
días antes mientras se realizaban 
tareas de mantenimiento del firme 
de hormigón impreso que se ins
taló hace ahora dos años.

El alcalde de Toledo, José 
Manuel Molina, anunció el mis
mo día del corte, tras visitar las 
obras, que el tráfico en esta vía de 
acceso al casco histórico estaría 
abierto el domingo día 1, mientras 
que un día más tarde concluyeron 
parcialmente los trabajos que se 
llevan a cabo en Zocodover, con 
lo que los peatones y algunos ve
hículos ya han podido transitar 
por la plaza.

En declaraciones a los perio

distas durante su visita a la zona, 
el alcalde de Toledo dijo que ha
bía pedido disculpas a los comer
ciantes de esta zona de la ciudad 
con los que había podido mante
ner una pequeña conversación, 
por las molestias que les pudiera 
causar la obra y dijo que una vez 
que concluyan todos los trabajos, 
se habrá hecho una actuación “es
pectacular” en la Plaza de Zoco
dover, que llevaba “décadas y 
décadas sin tocar”.

B o n o  in a u g u r ó  e l C e n tr o  d e  
E s p e c ia lid a d e s  d e  T o le d o
El presidente de Castilla-La Man
cha, José Bono, señaló que el Go
bierno de la Comunidad Autóno
ma será cómplice de los trabaja
dores de la Sanidad para situar a 
la región a la vanguardia de la ca
lidad asistencial. Un hecho, dijo, 
que sólo será posible “si los mé
dicos, enfermeros, auxiliares y de
más trabajadores nos ven cerca
nos a su tarea, humildes a la hora 
de programar objetivos y cómpli
ces en la defensa de sus intere
ses” .

José Bono hizo estas declara
ciones tras el acto de inaugura
ción del Centro de Especialidades 
de Diagnóstico y Tratamiento de 
Toledo, que se sumará a los ocho 
que se pondrán en marcha en la 
región con el objetivo “de ser los 
primeros en lo que a instalaciones 
y dotaciones se refiere”.

El responsable del Ejecutivo 
autonómico, que añadió que la Sa
nidad es prioritaria porque “cuan
do falta la salud falta todo”, dijo 
además que en los próximos cua
tro años se incrementará en 2.500 
personas el número de profesio
nales sanitarios de la Comunidad 
Autónoma.

Bono mostró su satisfacción 
por estas obras de reforma que

han supuesto una renovación in
tegral del edificio con el objetivo 
de subsanar el estado  de 
obsolescencia funcional y técni
co que afectaba a todas las insta
laciones.

Con estas obras, en las que el 
Servicio de Salud de Castilla-La 
Mancha (SESCAM) ha invertido 
un total de 3.671.580 euros, de los 
que 721.197 euros han sido desti
nados a la adquisición de nuevos 
equipamientos, el edificio del Cen
tro de Especialidades se ajusta a 
las condiciones y requerimientos 
de la sanidad moderna, con un óp
timo nivel de funcionalidad para 
hacer posible la prestación de una 
sanidad de calidad superior.

Las nuevas instalaciones, en 
las que se ha conseguido una 
mejor distribución de los espacios 
y mayores comodidades tanto 
pina los pacientes como para los 
profesionales, cuentan con un to
tal de 94 consultas, más del doble 
de las que tenía el antiguo ambu
latorio. Además, se ha dotado a 
todas las consultas de una ante
sala polivalente para separar, por 
un lado, la toma de datos realiza
da por el personal de enfermería y, 
por otro, la propia consulta del 
facultativo.

P róx im o in ic io  d e la s ob ras de  
acon d icion am ien to  del A lcázar
En los próximos días darán co
mienzo las obras de acondiciona
miento en el Alcázar de Toledo 
para el traslado del Museo del Ejér
cito de Madrid a la capital regio
nal, circunstancia por la cual las 
instalaciones del museo toledano 
permanecerán cerradas durante 
los meses de septiembre y octu
bre del presente año.

Así lo ha señalado el presi
dente de la Comisión de Gobierno 
del Patronato de Conservación 
del A lcázar, Juan M ayorga 
Sanchón, aunque sin precisar la 
fecha exacta en la que darán co
mienzo estos trabajos.

También en septiembre se pre
sentará el proyecto definitivo del 
Museo del Ejército, como adelan
tó el pasado 13 de julio el alcalde 
toledano José Manuel Molina con 
motivo del encuentro que mantu
vo en la capital regional con el mi
nistro de Defensa, Federico Tri
llo.

El proyecto para trasladar el 
Museo del Ejército al Alcázar se 
divide en dos fases, una de nueva 
construcción, en la que se resti
tuirá el Patio de Armas norte tal y 
como se hizo en el siglo XIX, con 
el mismo perfil y, debajo, un gran

espacio, con aire acondicionado 
y preparado para exposiciones.

Los plazos pina que estas ac
tuaciones concluyan no están fi
jados y así el secretario de Estado 
de Defensa, Femando Diez More
no, reconoció en junio que la se
gunda fase de las obras, el nuevo 
edificio, podría no estar termina
da en el 2004, mientras que para 
mediados de ese año el museo sí 
estará ubicado en el actual edifi
cio histórico del Alcázar.
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Las localidades toledanas de Esquivias y El 
Toboso quieren participar en los actos que se 
organicen en torno al IV Centenario de de El 
Quijote, una iniciativa en la que está trabajando 
el Gobierno regional en colaboración con la so-

Así lo manifestaron el alcalde de 
Esquivias, Julio Torrejón, y la al
caldesa de El Toboso, Eusebia 
Martínez, tras mantener sendas 
reuniones con el vicepresidente 
de Castilla-La Mancha, José Ma
ría Barreda, para hablar de los pre
parativos para conmemorar los 
400 años de la primera edición de 
la obra de Miguel de Cervantes 
“El ingenioso hidalgo Don Quijo
te de La Mancha”, la novela más 
universal de la historia de la litera
tura española.

El alcalde de Esquivias expre
só la posibilidad de colaborar en 
los proyectos que se pongan en 
marcha, ya que, según destacó, 
esta población, enclavada en la 
denominada “Mancha Alta”, está 
haciendo importantes aportacio
nes cervantinas.

Torrejón indicó en este senti
do que muchos de los personajes 
que aparecen en El Quijote, como 
el cura Pedro Pérez o Pedro Chi
cote, están relacionados con gen
tes que vivieron en Esquivias.
“Los esquivianos venimos defen
diendo que Esquivias es el lugar 
de La Mancha del cual Cervantes 
no quiso acordarse”.

Por su parte, la alcaldesa de El 
Toboso, destacó la importancia de 
este evento y expresó al vicepre-

ciedad castellano-manchega, con el fin de apro
vechar esta excelente oportunidad para recor
dar a todo el mundo que La Mancha existe, que 
es una región con muchas posibilidades que 
merece la pena visitar y conocer.

sidente la voluntad de colabora
ción en los proyectos del IV Cen
tenario, que se celebra en el año 
2005, y para cuyo desarrollo es im
prescindible la coordinación, se
gún apuntó Barreda.

Esta localidad tiene intención 
de retomar un proyecto relaciona
do con El Quijote, ideado en 1925 
y que consistía en la construcción 
de una estatua, una iniciativa que 
contó con 25.000 reales por parte 
del rey Alfonso XIII.

Tras la aprobación de la Ley 
del IV Centenario de El Quijote por 
las Cortes regionales, el pasado 
mes de julio, el Gobierno de Casti

lla-La Mancha continúa trabajan
do en proyectos y manteniendo 
contactos diversos de cara a esta 
conmemoración. Dicha Ley persi
gue una triple finalidad: cultural, 
de desarrollo social y económico 
y, por último, de impulso social y 
solidario.

Para el Ejecutivo castellano- 
manchego, la importancia de la 
celebración de este cuarto cente
nario reside en lo que supone de 
oportunidad para vincular este 
símbolo que es “Don Quijote de 
La Mancha” a una realidad actual 
y dinámica, Castilla-La Mancha en 
2005.

COMARCAS DE TOLEDO - Illescas

El Ayuntamiento rehabilita el Rollo de 
Justicia y lo protege del trafico
El Ayuntamiento de Illescas ha 
recuperado el Rollo de Justicia, 
uno de los elementos ornamenta
les históricos del municipio, que 
ha rehabilitado, limpiado y prote
gido del tráfico con una platafor
ma.

En los últimos años, el monu
mento había sido objeto de pinta
das y otras agresiones y además 
existía el peligro de que algún co
che pudiese colisionar contra él y 
producir un daño grave a este ele
mento histórico.

Los Rollos de Justicia, cuyo 
origen data de los siglos XVI y 
XVII. Castilla-La Mancha junto 
con Castilla y León es las comuni
dad autónoma que conservan el 
mayor número de rollos, que iden

tificaban el carácter independien- lumna de tipo jónico y coronada 
te de la villa, formados por una co- por una Cruz hecha en forja.

COMARCAS DE TOLEDO - Mocejón

La Junta autoriza una inversión de 
5,3 millones de euros para la variante
El Consejo de Gobierno ha autori
zado una inversión de 5,25 millo
nes de euros para construir la va
riante de Mocejón, de manera que 
próxim am ente se licitarán las 
obras de la misma. El rasgo más 
destacado de esta circunvalación 
será su funcionalidad, ya que con
seguirá descongestionar de vehí
culos el casco urbano de esta lo
calidad toledana, canalizando los 
flujos de tráfico de la carretera co
marcal que une Mocejón con To
ledo que, actualmente, aglutina 
uno de los mayores índices de trá
fico de la provincia.

En la variante se proyectan, 
además, 5 estructuras, dos de las 
cuales corresponderán a sendos 
pasos superiores para dejar paso 
al camino de servicio de la Real 
Acequia del Jarama y para dar 
continuidad al camino que se diri
ge a las graveras. La finalidad de

las 3 restantes estructuras o pa
sos inferiores será la de prolongar 
3 caminos que atraviesan dicho 
trazado.

La nueva carretera, cuya lon
gitud asciende a 7,1 kilómetros, 
tendrá, asimismo, cuatro intersec
ciones, dos con la CM-4006 en sus 
accesos a Mocejón y a Algodor y 
otras dos en sus accesos a Tole
do y al propio Mocejón. La va
riante, cuyo plazo de ejecución 
rondará los 30 meses, contará con 
dos calzadas de 3,5 metros de an
chura y 1,5 metros de arcenes.

Actualmente, el municipio de 
Mocejón soporta una elevada in
tensidad media de tráfico de vehí
culos, al confluir en él las carrete
ras de Toledo, Olías del Rey y 
Magán, por las que circulan dia
riamente 7041,2.642 y 3.143 vehí
culos, de los que un enorme por
centaje son pesados.

COMARCAS DE TOLEDO - Yepes

El Hospital “San Nicolás” reabrió 
sus puertas con una exposición
El Hospital “San Nicolás” de la 
localidad toledana de Yepes abrió 
sus puertas recientemente con 
una exposición artística de las di
ferentes escuelas municipales de 
pintura y asociaciones del muni
cipio, tras la reciente restauración 
de este edificio cerrado durante 
dos años, tiempo en el que se ha 
recuperado un 60 por ciento del 
espacio original, que se remonta 
al siglo XVfi.

Según informó el Consistorio, 
la muestra finalizará el día 11 de 
septiembre y en ella se podrán 
contemplar las obras recuperadas

por la Escuela de Restauración de 
Castilla-La Mancha, que se expon
drán en la Sala de Muestras Pictó
ricas, espacio donde se ha recu
perado su techo, un artesonado 
de madera de estilo barroco.

La exposición también mostra
rá al público obras de la Escuela 
Municipal de Pintura y de la aso
ciación “Luis Tristán”, así como 
las pinturas del Concurso de Car
teles “Portada del Libro de Fies
tas 2002”, cuyo plazo de presen
tación en el Ayuntamiento finali
zó el mismo día 2 de septiembre, 
fecha de la inauguración.

COMARCAS DE TOLEDO - Gálvez

Entregan a la Virgen de los Dolores 
un bastón de mando
El vicepresidente y responsable de 
las Escuelas Taller y Casas de Ofi
cios de la Diputación de Toledo, 
Blas Felipe Fernández, hizo entre
ga recientemente al alcalde de 
Gálvez, Manuel Fernández, de un 
bastón de mando que solicitó el 
edil del municipio de los Montes 
de Toledo para conmemorar el 
nombramiento de la Virgen de los 
Dolores como Alcaldesa Honorí
fica perpetua de la localidad.

El bastón ha sido diseñado por 
su autor en madera de nogal, con

un pomo y una base de acero so
bre la que el artista ha plasmado 
un dibujo de exquisito damasqui
nado, simulando los bordados de 
los mantos de las Vírgenes.

Realizado a mano, con oro de 
24 kilates y un gran valor artístico 
y sentimental para el pueblo tole
dano de Gálvez, aporta una ins
cripción dedicada a la Virgen de 
los Dolores que señala el año y el 
mes en que el pueblo de Gálvez 
nombró a su Patrona Alcaldesa 
Perpetua.
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COMARCAS DE TOLEDO - Talayera de la Reina

La consejera de Administraciones Públicas destacó las buenas relaciones 
entre la Junta y los ayuntamientos

Carm en Valm orisco inauguró las 
nuevas instalaciones del Ayuntam iento
La consejera de Administraciones Públicas, rio talaverano. En total se ha actuado sobre 1.400 
María del Carmen Valmorisco, inauguró las nue- metros cuadrados mediante este convenio de 
vas instalaciones del Ayuntamiento de Talavera colaboración que asciende a 600.000 euros, de 
de la Reina, fruto de un convenio de colabora- los que la Junta aporta el 90 por ciento y el Ayun- 
ción suscrito entre la Consejería y el Consisto- tamiento talaverano el 10 por ciento restante.

Foto: Carmen Vallejo

COMARCAS DE TOLEDO - Fuensalida

M ás de 34.000 personas visitaron  
la  séptim a edición  de F erinort

La reforma llevada a cabo en la 
Casa Consistorial de la Ciudad de 
la Cerámica ha servido para mejo
rar las instalaciones donde se pres
tan los servicios al ciudadano, se 
han ubicado en la planta baja to
dos los servicios económicos y se 
ha recuperado el patio central, res
petando elem entos históricos, 
como son columnas, muros y una 
impresionante palmera centenaria.

En la decoración de las nue
vas instalaciones destacan varios 
paneles de cerámica realizados por 
los artesanos de Centro Cerámico 
Talavera, que reproducen cerámi
ca ubicada en la Basílica de la Vir
gen del Prado y dibujos del artista 
Ángel Castellanos que recogen 
edificios singulares de Talavera, 
tanto religiosos como civiles.

Durante la inauguración, Val- 
morisco destacó que es imprescin
dible la colaboración entre Junta 
de Comunidades y ayuntamientos 
porque “todos trabajamos para

El presidente de Ecuador, Gusta
vo Noboa, realizó recientemente 
una visita privada a Talavera de la 
Reina interesado por su cerámica 
y recorrió el Museo de Cerámica 
Ruiz de Luna, la Basílica de la Vir
gen del Prado y dos alfares de la 
ciudad.

Noboa es un gran conocedor 
y amante de la cerámica tradicio
nal talaverana y se desplazó ex
presamente a esta ciudad para 
conocer los principales lugares de 
interés de esta artesanía y el tra
bajo que actualmente realizan dos 
talleres.

Acompañado por un pequeño 
séquito, entre el que se encontra
ba el embajador de Ecuador en Es
paña, y el alcalde talaverano, José 
Francisco Rivas, el presidente de 
Ecuador visitó la Basílica de la Vir
gen del Prado, en donde recibió 
algunas explicaciones del historia-

que los ciudadanos dispongan de 
más servicios y en unas instala
ciones más dignas”, y para que 
las personas que desempeñan su 
trabajo en el Ayuntamiento lo ha
gan con los medios necesarios.

La consejera de Administra
ciones Públicas estuvo acompa-

dor Angel Ballesteros.
En su recorrido, también visi

tó el Museo Ruiz de Luna en don
de el presidente de la Asociación 
de Amigos de este Museo, José 
Luis Reneo, fue su guía en el re

fiada durante esta visita a Talave
ra de la Reina por el delegado de 
la Junta en la provincia de Toledo, 
Francisco Javier Corrochano, y el 
delegado en Talavera de la Reina, 
José Luis González, así como por 
el propio alcalde talaverano, José 
Francisco Rivas.

corrido por las exposiciones per
manente y temporal. En este Mu
seo, el alcalde le regaló un ejem
plar de La Celestina -editado con 
motivo del quinto centenario de 
la primera edición del libro.

La séptima edición de la Feria 
Multisectorial del Norte de Tole
do (Ferinort) recibió más de 34.000 
visitas en sus cuatro jomadas de 
duración, según indiaron fuentes 
de la organización. En su inaugu
ración, el alcalde de Fuensalida, 
Julián Gómez-Escalonilla, indicó 
que esta edición se celebraba con 
la “sensación certera de poder 
competir con mercados naciona
les e internacionales”.

Gómez-Escalonilla subrayó 
que en su séptim a edición,  
Ferinort se marcaba como objeti
vo seguir creciendo con la preten
sión de convertirse en “la feria de 
todos los toledanos”.

Por su parte, el presidente de 
la Diputación de Toledo, Miguel 
Angel Ruiz-Ayúcar puso de ma
nifiesto que “lo que hace años co
menzó como un proyecto local y

El consejero de Educación y Cul
tura, José Valverde, acompañado 
por el delegado de la Consejería 
en Toledo, Ángel Felpeto, inau
guró las nuevas instalaciones del 
Colegio Público “Villa de Torrijos” 
en la localidad toledana de Torri
jos, donde se han construido nue
ve aulas de Educación Infantil, un 
comedor y los servicios comple
mentarios.

Acompañados por la alcalde
sa, Mercedes Giner, la directora 
del centro, madres y padres, así 
como por los propios escolares 
que ocuparán las aulas, realizaron 
un recorrido por las nuevas de
pendencias, cuya construcción 
ha precisado de una inversión por 
parte de la Consejería de 1.017.000

La periodista Palom a Gómez 
Borrero, corresponsal de TVE en 
El Vaticano, fue la pregonera de 
las fiestas de Madridejos en un 
acto que tuvo lugar en la Plaza del 
Ayuntamiento.

Además de la apertura de los 
festejos, también se celebró un 
acto literario, la presentación de 
la Reina y Damas de las fiestas, la 
entrega de premios del XIX Con
curso del Cartel Anunciador, del 
XXX Certam en Literario, del

comarcal, se ha convertido en un 
referente de lo que es el tejido em
presarial, industrial y artesanal de 
la provincia de Toledo”.

Además, resaltó que este en
cuentro ferial sirve también para 
que la gente pueda conocer todos 
los productos que se obtienen 
dentro de las industrias y los arte
sanos provinciales “por eso no
sotros hemos querido participar 
de forma contundente para mos
trar la función de las Escuelas Ta
ller y las Casas de Oficios que or
ganiza la Diputación”.

La Feria Industrial del Norte de 
Toledo, en Fuensalida, ha conta
do en su séptima edición con una 
superficie expositora de 10.000 
metros cuadrados, y en ella han 
participado unos 40 municipios re
presentados a través de 120 expo
sitores.

euros.
Para el próximo curso la Con

sejería tiene previsto realizar nue
vas ampliaciones, con más aulas, 
pues la población escolar de To
rrijos va en aumento curso a cur
so. También, se ejecutarán obras 
de reforma en las instalaciones ya 
existentes.

Del mismo modo, en los IES 
“Alonso de Covarrubias” y “Juan 
de Padilla” se han realizado impor
tantes obras de reforma, con una 
inversión de 78.000 euros en el 
primero y 30.000 en el segundo. 
Además en el “Juan de Padilla” se 
estrenarán este próximo curso 
cuatro aulas de Tecnología y Plás
tica, en cuya construcción se han 
invertido 400.000 euros.

XXXII Certamen de Pintura y del 
VII Concurso de Fotografía ‘Villa 
de Madridejos’.

Tras la lectura del pregón, los 
madridejenses disfrutaron de la 
actuación de la Orquesta Camba
lache en la Plaza del Ayuntamien
to, hasta las doce de la noche, mo
mento en que fueron inauguradas 
las exposiciones de feria que se 
muestran en la Casa de la Cultura. 
También hubo procesiones, ofren
da floral y demás actos festivos.

El presidente de Ecuador visitó Talavera 
de la Reina para conocer su cerámica
Gustavo Noboa estuvo acompañado durante su visita por el alcalde 
talaverano, José Francisco Rivas

COMARCAS DE TOLEDO - Torrijos

Inauguradas las nuevas aulas de 
infantil del C P. “Villa de Torrijos”

COMARCAS DE TOLEDO - Madridejos

Góm ez Borren) pregonó las fiestas
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Elaborado por la Universidad de Castilla-La Mancha sobre datos del primer trimestre del año

El B oletín  de C oyuntura y Previsión E conóm ica de 
señala el buen m om ento de la econom ía regional
El Boletín de Coyuntura y Previsión Eco
nómica de Castilla-La Mancha, elaborado 
por la Universidad regional sobre datos del 
primer trimestre del año, señala el buen 
momento de la economía regional, desta
cando el crecimiento experimentado por

Por lo que se refiere al mercado de 
trabajo, su comportamiento en el 
trimestre analizado no ha sido 
nada malo para la región. La tasa 
de actividad se situó en el 49,17 
por ciento, la de ocupación en el 
44,49 por ciento y la de paro en el 
9,50 por ciento, dos puntos por 
debajo de la media nacional. Asi
mismo, destaca el informe el incre
mento interanual del nivel de acti
vos en la región, que se debe en 
su totalidad a las mujeres.

Por lo que respecta a los pre
cios en este primer trimestre, la 
inflación regional ha experimenta
do una notable mejoría y se situó 
en el 2,9 por ciento que, a excep
ción de Canarias y Murcia, fue la 
más baja del país.

Una de las principales conclu
siones de este estudio trimestral 
es que la economía de Castilla-La 
Mancha sigue manteniendo su rit
mo de crecimiento pese al proce
so desacelerador que se está pro
duciendo a nivel nacional.

A nivel sectorial, el inicio de 
2002 otorgan a los sectores indus
triales una estimación de creci-

el producto regional no agrario que en es
tos tres primeros meses ha alcanzado el 
2,2 por ciento, dos décimas por encima del 
incremento de la producción a nivel na
cional, lo que indica la buena resistencia 
de la economía regional ante la desacele

ración de la media española. Por sectores 
la construcción parece seguir mantenien
do su ritmo de crecimiento, así como el 
sector servicios, que con una tasa de cre
cimiento del 2,6 por ciento se mantiene 
como motor del crecimiento económico.

continúe la aportación positiva del 
sector exterior, se mantiene en un 
crecimiento en el entorno del 2,4 
por ciento (similar al nacional).

En lo que al consumo se refie
re el informe señala que, en térmi
nos interanuales, el gasto medio 
por persona se incrementó un 6 
por ciento frente al 4,1 por ciento 
del conjunto nacional.

Por el lado de la formación bru
ta de capital, la matriculación de 
vehículos de carga ha caído casi 
un 20 por ciento; la inscripción de 
maquinaria agrícola frena drásti
camente su prolongada caída con 
un descenso que no alcanza, esta 
vez, el 1 por ciento; las importa
ciones de bienes de capital caen 
un 8,7 por ciento en términos no
minales y un 6,9 por ciento en 
euros constantes; y el consumo 
de energía para usos industriales 
prosigue su desaceleración y au
menta un 5,9 por ciento.

Estos son los principales da
tos económicos aportados por el 
informe de la UCLM, elaborado 
por profesores de los campus de 
Toledo, Ciudad Real y Cuenca.

miento interanual del 0,2 por cien
to, con una notable disparidad en 
el comportamiento de los indica
dores parciales del sector: la cons
trucción permanece en tasas de 
crecimiento elevadas (4,6%) si 
bien enmarcadas en el proceso 
desacelerador que viene produ
ciéndose desde hace varios tri
mestres.

Por consiguiente, también en 
el primer trimestre del presente

año las pautas de comportamien
to de la economía regional conti
núan siendo muy similares a las 
de la economía nacional, aunque, 
afortunadamente para Castilla-La 
Mancha, el crecimiento es más ele
vado.

Las previsiones para el pre
sente ejercicio, a expensas de que 
se estabilice el comportamiento de 
determinados indicadores de los 
sectores industrial y terciario y

La Junta estudia la modificación de la Ley de Comercio 
que regula las grandes superficies comerciales
El Gobierno de Castilla-La Man
cha está estudiando la modifica
ción de la Ley de Comercio de 1998, 
que regula la implantación de las 
grandes y medianas superficies 
comerciales en la región, con el fin 
de hacer compatible los intereses 
de este sector empresarial con el 
de los ciudadanos.

El consejero Portavoz del Go
bierno Regional, Emiliano García- 
Page indicó en este sentido que 
“lo que quiere el Gobierno de Cas
tilla-La Mancha es modificar la 
normativa vigente en la región 
porque el mercado cambia y las 
normas tienen que adaptarse de 
forma ágil a la nueva situación”.

La modificación de la Ley de 
Comercio la pidió en un comuni
cado la Confederación de Empre
sarios de Castilla-La Mancha 
(CECAM), una iniciativa avanza
da por la consejera de Industria y

Trabajo, Araceli Muñoz, según 
explicó el Portavoz regional.

García-Page señaló que el plan
teamiento de la Junta de Comuni
dades se situaría en un lugar in
termedio entre la absoluta liberali-

zación del sector y el excesivo pro
teccionismo.

“La idea -precisó- es que la 
Administraciones Regional pueda 
tener instrumentos de regulación, 
de autorización y de intervención

en el mercado suficientes para 
adaptar los intereses de los comer
ciantes de Castilla-La Mancha a 
los intereses de los ciudadanos de 
la región”.

El consejero Portavoz añadió 
que “una cosa es la regulación, 
establecer el marco según el cual 
se puedan establecer y con que 
condiciones las medianas o las 
grandes superficies y otra cosa es 
establecer un criterio cerrado. Creo 
que la evolución económica, so
cio-económica y comercial fluc
túa”.

Lo que quiere el Gobierno de 
Castilla-La Mancha, básicamente, 
es que la nueva regulación nos 
permita adaptamos mejor a los flu
jos cambiantes en el sector comer
cial, que lo son desde una visión 
no solo económica, sino también 
geográfica, explicó Emiliano Gar
cía-Page.

El Banco 
Europeo apoyará 
inversiones en la 
región

La consejera de Economía y Ha
cienda, María Luisa Araújo man
tuvo recientemente una reunión de 
trabajo con la vicepresidenta, el 
director de Operaciones y otros 
responsables del Banco Europeo 
de Inversiones con el fin de for
malizar nuevas operaciones con 
esta entidad europea.

En la reunión, celebrada en 
Luxemburgo, Araujo, ha conse
guido nuevos recursos para Cas
tilla-La Mancha que se destinarán 
principalmente a sufragar inver
siones de la Universidad regional, 
así como a la financiación de pro
yectos de inversión a través del 
Instituto de Finanzas de Castilla- 
La Mancha por importe de 50 mi
llones de euros.

La Junta de Comunidades tie
ne concertadas con el Banco Eu
ropeo de Inversiones (BEI) otras 
cuatro operaciones financieras por 
valor de más de 120 millones de 
euros, gracias a las cuales se es
tán costeando, con tipos de inte
rés muy ventajosos, depuradoras, 
centros sociales, así como carre
teras de la Comunidad Autónoma.

En este sentido, y dentro de 
los objetivos de la Consejería de 
Economía y Hacienda de optimizar 
la cartera de endeudamiento de la 
Junta, ambas instituciones han lle
vado a cabo una nueva negocia
ción en las condiciones de los 
préstamos concedidos a la región, 
obteniendo mejoras significativas 
en las mismas.

Finalmente, la titular de Eco
nomía y Hacienda mantendrá una 
entrevista en breve con el presi
dente del Banco Europeo de In
versiones, en Madrid, con ocasión 
de su visita a España, para tratar 
nuevos asuntos.

Así mismo, Araújo invitó a los 
miembros del BEI para que visiten 
Castilla-La Mancha en los próxi
mos meses y puedan observar en 
primera línea los proyectos que se 
están llevando a cabo en la región.
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La recolección se generalizará entre la segunda y 
la tercera sem ana de septiem bre

B u en a  ca lid ad  d e la  u v a  
en  la  D en o m in a c ió n  d e  
O rig en  L a  M a n ch a
La vendim ia en la  D enom inación de O rigen La M ancha ya se ha 
iniciado en  algunas variedades tintas y los prim eros análisis de 
las uvas recogidas confirm an la  excelente calidad de la uva, lo 
que se ha debido a que no se ha desarrollado ninguna enferm e
dad destacable en los viñedos m anchegos, por lo que el estado 
sanitario del fruto es m uy bueno.

En lo que a incidencias climatoló
gicas se refiere, la presente cam
paña ha presentado pocos proble
mas, si exceptuamos algunas he
ladas puntuales, que en algunos 
casos, como el de Villanueva de 
Alcardete en Toledo, han rebaja
do bastante su producción habi
tual. Las lluvias también han sido 
escasas durante la primavera y el 
verano, pese a las tormentas de 
los últimos días, pero ésta es una 
situación bastante habitual en La 
Mancha y hay que destacar que 
el desarrollo del fruto no ha teni
do ningún tipo de problemas por
que había reservas hídricas acu
muladas del invierno.

Por lo que a la cantidad se re
fiere, la cosecha de este año pue
de ser un 15 por ciento superior a 
la campaña anterior, si bien, este 
dato varía según las diferentes 
zonas de la Denominación de Ori
gen. Por ejemplo, en algunos pue
blos de la provincia de Ciudad 
Real, como Manzanares, Damiel o 
Villarrubia de los Ojos, la cosecha 
será similar a la anterior o incluso 
algo inferior, pero otros, como To- 
melloso o Socuéllamos, tendrán 
unos resultados mejores, puesto 
que el daño de las heladas del 2001 
ha sido mucho menor este año.

En definitiva, la campaña 2002 
se puede calificar como una cose
cha normal cuantitativamente ha
blando y muy buena o excelente 
desde el punto de vista cualitati
vo, sobre todo en las plantacio
nes de secano.

Se podría decir que la vendi
mia de este año va algo retrasada 
con respecto al año 2001, oscilan
do entre los 3 y los 10 días, ya que 
los datos del Instituto de la Vid y 
el Vino de Castilla-La Mancha nos 
hablan de un retraso de entre 7 y 
10 días en el ciclo vegetativo anual, 
aunque esto también depende de 
las zonas analizadas, yaque otros 
viticultores nos hablaban de un 
retraso de unos 3 días.

Cabe destacar también que la 
vendimia se generalizará en la se
gunda semana de septiembre en 
La Mancha, puesto que, aunque 
el inicio para la recogida del airén 
se situará más bien en la tercera 
semana del próximo mes, la exis
tencia cada vez mayor de planta
ciones con variedades tintas y la 
vendimia temprana de variedades 
blancas para obtener vinos jóve
nes aromáticos, ligeramente efer
vescentes con no muy alta pre
sencia de alcohol y alta acidez, 
hace que la fecha de inicio se ade
lante en muchos casos.

En cuanto a clases de uva, la 
Chardonnay, una variedad blanca 
de vendimia temprana, cade decir 
que, aunque en otras ocasiones 
su vendimia comienza a mediados 
de agosto, este año comenzó a 
principios de septiembre. Por lo 
que se re fie re  a la variedad  
Cencibel o Tempranillo, algunas 
bodegas abrieron sus puertas en 
la última semana de agosto, pero 
la vendimia se comenzó a genera
lizar durante septiembre.

Recomendaciones para una vendimia 
adecuada en La Mancha

Extracto del artículo “Tiempo de Vendimia” realizado Ricardo Rodríguez Rodríguez (Ingeniero 
Agrónomo) en la revista Consejo Abierto, n° 33
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Cada año, irremisiblemente, llega la fecha de 
recolección de los cultivos y asigna a los agri
cultores todo un mundo de alegrías o sinsa
bores en función de la cantidad y calidad de la 
cosecha.

Tiempo hace que pasaron a la historia el 
gran trasiego de carros y caballerías por las 
calles de los municipios vitícolas manchegos, 
el cancionero popular recordado durante los 
trabajos y la hechura de los guisos a pie de 
obra. Remolques basculantes, los chicos de 
Operación Triunfo y las latas de conserva pa
recen más de moda en las nuevas generacio
nes.

El momento de la recolección, la forma, la 
climatología del período y el acopio y trans
porte de la uva, ente otros factores, influyen 
de manera determinante tanto en el futuro del 
viñedo como en el del vino a elaborar.

Es, por ello, un proceso a caballo entre cam
po y bodega tradicionalmente encargado al 
viticultor, bien que cada vez más se ve influi
do por el enólogo para hacerlo de acuerdo con 
sus deseos'y las perspectivas de elaborar un 
determinado tipo de vinos.

Es indudable que en no más de 2-3 días se 
pueden deteriorar todas las cualidades de la 
uva alcanzadas a lo largo de un ciclo de 5 me
ses, por lo que debe calificarse como una prác
tica enológica de capital importancia.

Hay una serie de índices físicos basados 
en la evolución del grano y racimo que valo
ran: color, peso, resistencia del pedúnculo, fir
meza de la pulpa, rendimiento, densidad del 
mosto, etc. Los índices químicos analizan la 
variación del azúcar y de la acidez. Pero, al 
margen de los datos concretos la madurez del 
racimo (en su último período se da una dismi
nución de los ácidos totales a razón de 1,5 grs 
por semana, un incremento de los azúcares 
de hasta Io Bé en el mismo tiempo, la forma
ción de colorantes bajo la piel y una potente 
evolución de los aromas) éste presenta unas 
señales externas que son patentes de forma 
visual, táctil, gustativa y olfativa: Racimo col
gando y poco rígido; grano de color estable, 
algo blando y elástico; raspón lignificado; gra
nos que se desprenden fácilmente del pedicelo 
con ligera adhesión parcial de pulpa; sabor azu
carado del mosto viscoso y pegadizo; pepitas 
que se separan con facilidad de la pulpa con 
ligera adherencia de ésta; fácil despegue de 
hollejo y pulpa y aroma varietal definido

Normas elementales de vendimia, una vez 
elegido el momento de llevarla a cabo, debe
rían ser: No cortar nunca los sarmientos de la 
cepa; no desprender hojas; no ensuciar los 
racim os; no aplastar los granos de uva; no 
mezclar la tierra con el fruto; no romper bro
tes de la cepa en el transporte; no acarrear la 
uva a pleno sol; no mezclar variedades y cali
dades de uva diferentes; no dejar la uva corta
da más de 3 horas

La diversidad de nuestros ecosistemas re
gionales, las fuertes oscilaciones climáticas, 
así como la abundancia de variedades, técni
cas de cultivo y tipos de vinos, impiden pun
tualizar de forma general el momento y forma

de vendimia.
El enólogo deberá ser la pieza clave en la 

elección de acuerdo con los medios de que 
disponga en viña y bodega, además de las ex
pectativas marcadas para la elaboración.

Hace años se preconizó la vendimia tem
prana para las variedades blancas, acelerando 
los procesos para sacar al mercado en el oto
ño vinos jóvenes aromáticos, ligeramente efer
vescentes de bajo tenor alcohólico y alta aci
dez. Quizá fue una interesante reacción con
tra los tradicionales vinos comunes de gran 
extracto, alcohólicos y planos.

Por otro lado, la aplicación de técnicas no 
orientadas a la obtención de calidad, sino a 
aspectos cuantitativos, no puede ser aceptada 
por una Denominación de Origen que aspira a 
ser referencia mundial en la producción de 
vinos de prestigio.

Si lo escrito hasta ahora es contemplado 
desde la atalaya de la gran cooperativa, obli
gada a procesar en pocos días varios millones 
de kilos de uva, parece utópico seguir algunas 
recomendaciones. Es patente que estas em
presas se han dotado de buenos equipos tec
nológicos para acelerar la entrada de uva y no 
tanto para intervenir ante los socios en la elec
ción de la fecha de vendimia o para clasificar 
el fruto.

Dificultoso puede parecer también el que 
las grandes bodegas compradoras de uva, pre
ocupadas por el precio de la competencia o 
del vino a transformar, sigan normas ortodoxas 
para lograr un máximo de calidad.

Entendemos que la recogida de 3 millones 
de toneladas de uva en nuestra región durante 
un mes, a sabiendas de que el 80% se hace en 
15 días, es tarea de titanes, pero no debemos 
bajar la guardia ante las condiciones mínimas 
exigidas para lograr un vino de calidad.

Hoy, más que nunca, es imprescindible po
tenciar la figura del enólogo como protago
nista principal de la proyección cualitativa de 
nuestros vinos, y abandonar el egoísmo que 
supone entregar el fruto a toda costa, cuanto 
antes y sin valorar sus condiciones.

El vino, no lo dudemos, llega marcado des
de la vendimia de la uva originaria.

Podemos permitimos espaciar la fecha de 
recolección ya que nuestra gran extensión de 
viñedo exige una gama de elaborados amplia.

El mercado alimentario, cada vez más in
formado y exigente, está dejando de adquirir 
artículos ordinarios y demanda vinos de cali
dad media-alta, en un escenario donde la com
petencia es feroz.

El futuro de la vendimia en viñedos de cul
tivo intensivo, sobre grandes plantaciones, pre
cisará de la presencia de más maquinaria, pero 
las normas a seguir en su desarrollo serán si
milares en lo fundamental a la recolección ma
nual. Los peligros de fermentaciones prema
turas y contaminaciones aumentarán, deman
dando buena tecnología en la recepción de la 
bodega. La vendimia siempre será una prácti
ca esencial para el logro de vinos de calidad y 
nos exigirá una atención especial que no de
bemos eludir.
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El queso m anchego es líder en el 
m ercado, según datos de producción
El Queso M anchego es el queso español con lizado con la  calificación de la  D enom inación 
los m ejores datos en producción, com ercializa- de Origen del Queso M anchego en 2001 ha sido 
ción y exportación, de acuerdo a los datos co- de 5.880.420 kilogram os, es decir el 44,4 por 
resp o n d ien tes  al año 2001. El queso com ercia- ciento del queso com ercializado en España.

España obtiene 157,3 millones de euros 
para la reestructuración del viñedo

En España existen 17 Denomina
ciones de Origen de queso que 
produjeron 13.232.665 kilos en 
2001, con la siguiente distribu
ción: Queso Manchego con el 
44,4%; Mahón, 16,6%; Queso Te
tilla , 13%; Idiazábal, 8,3%; 
Cabrales, 3,9%; Roncal, 3,5%; 
Queso Majorero, 2,7%; Queso 
Zamorano, 2,1%; Queso de Can
tabria, 2%; Queso de la Serena, 
1,3%; Queso deL 'A ltU rgellyLa 
Cerdanya, 1,2%; Quesucos de 
L iébana, 0,7%; Picón Bejes- 
Tresviso, 0,2% y Torta del Casar, 
0,02% .

El valor económico del Queso 
Manchego en su comercialización 
es de 48,60 millones de euros, es 
decir, la mitad del valor económi
co de toda la comercialización de 
los quesos españoles. El Queso 
Manchego se comercializa el 66% 
en España (3.903.316 kg.), el 18% 
en Europa (1.057.430 kg.) y el 16% 
restante (919.674 kg.) en países 
terceros. En Europa, los países 
más consumidores son Alemania 
y Francia y el país del mundo con 
mayor consumo es los Estados 
Unidos, con 607.754 kg.

La leche destinada a la elabo
ración de Quesos Manchegos en 
2001 fue de 33,5 millones de litros, 
que fueron producidos por 
638.850 ovejas manchegas regis
tradas por la D.O. El Consejo Re
gulador tiene inscritas 1.472 explo
taciones ganaderas y 78 quese
rías.

La Denominación del Queso 
Manchego comprende la mayor 
comarca natural de España, con 
una extensión de 35.000 kilóme

tros cuadrados. El Reglamento de 
la D.O. Queso Manchego sólo ad
mite para elaborar queso manche
go la leche obtenida de ovejas de 
raza manchega. La oveja manche- 
ga procede del tronco entrefino, 
con doble aptitud de producción: 
leche y carne. Se admiten dos va
riedades dentro de esta raza, la 
blanca y la negra. La oveja de va
riedad blanca supera en censo 
más del 90% de la cabaña de la 
raza manchega.

La Comisión Europea ha distribui
do entre los Estados miembros los 
fondos para la reestructuración y 
reconversión del viñedo para la 
campaña 2002/2003, siendo Espa
ña el país más beneficiado en este 
reparto, al corresponderle 157,3 
millones de euros, cifra que repre
senta el 35,5 por ciento del total y 
un incremento de 3,1 millones de 
euros con respecto a los fondos 
que le fueron asignados inicial
mente en la campaña anterior.

Estos fondos contribuirán a la 
reestructuración de más de 30.000 
hectáreas de viñedo, y confirman 
el interés de la Comisión en la mo
dernización del viñedo europeo, 
particularmente del español, como 
vía para mejorar la competitividad 
del vino comunitario en el difícil 
mercado internacional.

También cabe recordar que a 
mediados del mes de agosto del 
presente año a España le corres
pondieron 35,6 millones de euros 
como fondos adicionales para la 
reestructuración y reconversión 
de viñedo para la campaña 2001/ 
2002.

“Medidas impopulares”
El ministro de Agricultura y 

Pesca, Miguel Arias Cañete, ha 
advertido que el Gobierno y las 
comunidades autónomas tendrán 
que adoptar “algunas medidas

impopulares” con el propósito de 
hacer frente al problema del “ex
ceso” de la producción del vino 
en España. El ministro defendió la 
calidad de la producción vinícola, 
reiteró su intención de que las 
Cortes Generales aprueben en el 
2003 la Ley del Vino -que iniciará 
su trámite parlamentario en octu
bre- y propuso un plan estratégi
co para impulsar las ventas del 
vino dentro y fuera de España que 
el Gobierno, las regiones y el sec
tor debatirán en septiembre en el 
seno de la conferencia sectorial.

Gobierno y comunidades de
berán concretar medidas ante el 
“exceso” de la producción viníco
la, que supera los 40 millones de 
hectolitros anuales -de los que 
unos 9 millones se destinan a pro
ducir alcohol-, porque “no tiene 
salida” en el mercado español, que 
“requiere calidad”, insistió Arias 
Cañete.

El ministro remarcó que el ex
cedente de la producción es del 
25 por ciento, por lo que “habrá 
que hacer un esfuerzo por parte 
de productores y cooperativas 
para concienciarse de que no po
demos seguir produciendo canti
dades de uva, sino uva de cali
dad”. Junto a la calidad, también 
se mostró partidario de llevar a 
cabo acciones en favor de la ex
portación del vino español.

El PP y la política de Medio Ambiente
Antonio Salinas Hernández (*)

Hace unos días, se hacían públicas 
unas declaraciones hechas en rueda 
de prensa, en las cuales la 
viceportavoz del Partido Popular en 
las Cortes de Castilla-La Mancha, 
Carmen Riolobos, criticaba la polí
tica medioambiental del Gobierno re
gional, aplicándole el calificativo de 
“nula”.

Conociendo a la señora Riolo
bos, se puede afirmar que esas de
claraciones obedecen a su propia 
incontinencia verbal, a su indudable 
afán de protagonismo y a esa voca
ción multidispensadora en la forma 
de hacer política, tan conocida en el 
Parlamento regional, donde opina y 
critica todos los temas, aunque no 
los entienda, consiguiendo su mo
mento de gloria y, a la vez, anulando 
con su actitud a sus compañeros de 
formación que tienen responsabili
dad concreta en algún área.

Con respecto a la política medio
ambiental que el PP aplicaría en 
Castilla-La Mancha, si tuviera la res
ponsabilidad de Gobernar, la desco
nocemos, o mejor dicho, intuimos 
cuál sería porque, desde que Casti
lla-La mancha está constituida como 
Comunidad Autónoma, sus pro
puestas han sido contrarias a los in
tereses de la región y sus ciudada
nos.

Podemos recordar aquí algunas. 
Cuando de defender Cabañeros se 
trataba para que disfrutara del 
estatus de espacio protegido, el PP 
estaba en contra porque, según de

cían, no existían valores de interés a 
preservar. Hoy Cabañeros es Par
que Nacional: el más representativo 
del bosque mediterráneo del país, 
con 40.000 hectáreas protegidas.

Cuando el PP hacía la disyunti
va: “Hoces no, autovía si”, estaba 
manifestando claramente su posi
ción medioambiental. Hoy, tenemos 
las Hoces protegidas y también la 
autovía. Cuando se trataba de do
tarnos de una normativa avanzada 
.aplicable en nuestra Comunidad 
Autónoma, para una mayor y mejor 
protección y defensa de nuestro 
medioambiente, el PP siempre ha 
estado en contra. Como ejemplos te
nemos: el Plan de Conservación del 
Medio Natural, el Plan de Residuos, 
el Plan de Residuos Peligrosos, La 
ley de Evaluación de Impacto Am
biental, la Ley de Conservación de 
la Naturaleza. Pero esta oposición, 
que está en su derecho, la han reali
zado sin ofrecer ninguna alternati
va, lo cual pone más en duda su pre
ocupación por el medio ambiente y 
capacidad de trabajo al respecto.

Pero el ridículo más espantoso 
lo cometen cuando se oponen a la 
defensa de los intereses de Castilla- 
La Mancha. El mismo día y en el 
mismo Pleno del Parlamento regio
nal, el PP defendía la urgencia para

que el Gobierno de Castilla-la Man
cha se personara contra la construc
ción de un vertedero en la Comuni
dad de Madrid (que ya esta denega
do) y en esa misma sesión abogaba 
por la construcción de un vertedero 
de residuos tóxicos y peligrosos en 
Castilla-La Mancha, concretamente 
en Ciudad Real y en la comarca de 
Almadén. Por lo visto, para el PP 
aquello que es negativo en otras Co
munidades Autónomas es defendi
ble en Castilla-la Mancha.

Recientemente, este partido ha 
tenido y tiene la oportunidad de

manifestar su posición sobre tres 
temas medioambientales que afec
tan a Castilla-la Mancha, como es la 
central nuclear de Zorita en Guada- 
lajara y su.cierre, la ampliación de la 
central térmica de Aceca en Toledo, 
y la defensa de los recursos hídricos 
de Castilla-La Mancha. Pero como 
no tienen opinión y están pendien
tes del dictado de Madrid (bien sea 
la calle Génova o el Ministerio co
rrespondiente), en estos temas como 
en otros, no saben o no contestan, 
como bien patente lo deja, de forma 
reiterada, su nuevo candidato.

Es curioso y significativo que 
en el barullo que tiénen los dirigen
tes del PP mezclan todo para que no 
se entienda nada y con ello confun
dir al ciudadano, como son los te
mas del agua. Todávía estamos es
perando, después de mas de 6 años, 
que alguna voz crítica del PP recla
me el trasvase Tajo-Segura para el 
abastecimiento de la Llanura Man
chega, Ciudad Real y Puertollano. 
Además, desde la aprobación del 
Plan Hidrológico Nacional, poco han 
dicho y hecho desde el PP respecto 
a la presentación del Plan Estratégi
co para la resolución de los proble
mas del Alto Guadiana.

Estaníos esperando la opinión 
del PP sobre estos proyectos, pero

tardaremos en conocerla o incluso 
nunca llegará porque éste y otros 
temas que son de máximo interés 
para los ciudadanos de Castilla-La 
Mancha corresponde solventarlos al 
Gobierno de la Nación y, desde el 
PP de Castilla-la Mancha, tienen la 
consigna, por lo visto, de que no se 
le debe contrariar, aunque se perju
dique de forma continuada y reite
rada a nuestra región.

El PP no es precisamente el más 
indicado para dar lecciones en mate
ria medioambiental por la trayecto
ria llevada a cabo en Castilla-la Man
cha, por la política desarrollada a 
través del Ministerio de Medio Am
biente y por las políticas aplicadas 
en aquellas comunidades autónomas 
donde tienen la responsabilidad de 
gobernar. O ¿es casual que, desde 
que gobierna el PP, España sea el 
país que mas denuncias acumula en 
materia de medio ambiente en la UE?

El Gobierno de CaStilla-La Man
cha, desde que tiene las competen
cias medioambientales, sigue a 
rajatabla diferentes planteamientos 
de defensa medioambiental, dotan
do a la Comunidad Autónoma de una 
completa base normativa que nos 
sitúa entre las comunidades más del 
país y esto, parece ser, que molesta 
a los dirigentes del PP.

No se preocupen: seguiremos 
avanzando en esta materia, pero 
también a la espera de conocer sus 
propuestas.

(*) Diputado regional del PSOE
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Luis Alberto de Cuenca, poeta y Secretario de Estado de Cultura ejerció de mantenedor

La LII edición de la Fiesta de las Letras rindió 
homenaje al poeta Juan Torres Grueso

Dos fueron los protagonistas de 
la LII edición de la Fiesta de las 
Letras de Tomelloso, que como 
cada año puso el punto final a la 
Feria: el poeta y ensayista Juan 
Torres Grueso, y el también 
poeta y Secretario de Estado de 
Cultura, Luis Alberto de Cuenca, 
que en su alocución hizo un 
repaso, principalmente, de los 
artistas tomelloseros, así como 
del significado etimológico de la 
palabra Tomelloso, derivada de 
dos vocablos míticos, el tomillo y 
el oso. La presentación corrió a 
cargo de Mercedes González, 
miembro del grupo de teatro local 
"Carpe Diem" que entre verso y 
verso de Torres Grueso, fue 
dando a conocer a los respecti
vos premiados en cada una de 
las categorías artísticas y litera
rias, que recibieron sus galardo
nes de manos de las madrinas, 
en un decorado dominado por la 
presencia de una imagen de Juan 
Torres Grueso y uno de sus 
versos: "Para este mismo pueblo/ 
que un día, muchos días/amé sin 
descansar,/mi pluma se desparra- 
ma/mi acorralado olvido/y deja la 
noticia/de que siempre lo quise".

Como manda la tradición la Fiesta de 
las Letras de Tomelloso puso el cierre 
a la Feria con un acto solemne que 
comenzó con la recepción de autorida
des y premiados en el Ayuntamiento, 
desde donde partieron por la calle Don 
Víctor, acompañando a las madrinas 
hasta el Teatro Serna, que acogió la 
LII edición de este evento cultural de 
importancia nacional.

Ya en el teatro, una vez más 
abarrotado, dio comienzo el acto 
literario que estuvo presentado por 
Mercedes González, quien con el hilo 
conductor de los versos de Juan 
Torres Grueso (que además de poeta 
y ensayista fue alcalde de Tomelloso) 
fue dando paso a que los premiados 
recogieran sus galardones en un 
escenario en el que brillaba con luz 
propia un retrato de Juan Torres 
Grueso sobre uno de sus versos.

Uno a uno, los premiados de los 
certámenes artísticos fueron recogien
do de manos de las damas de la Feria 
y madrinas de la Fiesta de las Letras 
sus trofeos, comenzando por el 
Premio de Pintura Rápida, para la 
artista albaceteña Conchi Aguilar; el 
Premio de Fotografía en blanco y 
negro, que recayó en el gaditano 
Alejandro Torres Edwards y el Premio 
Nacional de Pintura "Antonio López 
García", que fue ex aequo para la 
asturiana María Encarnación Domingo 
y el madrileño Óscar Seco Moreno.

Entre el intervalo de la entrega de 
premios artísticos y literarios sonaron 
los versos de Juan Torres Grueso (del 
que se cumplen veinte años de su 
fallecimiento).

El primero en subir al escenario 
para recoger su premio fue el vecino

Arriba: La venezolana Nidesca Suárez Torres, recoge de las madrinas el premio de novela “Francisco García Pavón” ./ Sobre estas líneas 
(izquierda): Desfile por la calle Don Víctor./ Luis Alberto de Cuenca saluda a José López Martínez.

de Argamasilla de Alba, Pascual 
Antonio Beño Galiana que se hizo con 
el VII Premio Artículo Periodístico 
"Juan Torres Grueso" por el artículo 
"Páginas de mi amistad con el Tome
lloso" Lucio López Ramírez, fue 
distinguido con una mención especial 
en el premio que lleva el nombre del 
homenajeado por su articulo "La 
cueva", de la serie "El siglo de oro de 
Tomelloso: Antonio López Torres".

López Ramírez, de Tomelloso, 
también obtuvo el Premio Local de 
Narraciones "Félix Grande" por el 
cuento "El cante de las minas".

En poesía, el Premio Local "Ángel

López Martínez" fue para José Antonio 
Jareño por "Cuando aprenda a escri
bir", un poema que hace una compa
ración entre el aprendizaje de la 
escritura y de la propia vida y que fue 
muy bien acogido por el numeroso 
público asistente.

El Premio de Poesía "José Antonio 
Torres" fue para el profesor de la 
Universidad de Tarragona, Ramón 
García Mateos, por su poema "Con las 
mismas palabras", un recorrido por 
varias ciudades del mundo, que leyó 
con mucho sentimiento.

El principal premio poético, el 
"Eladio Cabañero" fue para el talave-

rano Miguel Ángel Curiel con "Hálito", 
poemario del que leyó algunos 
fragmentos.

Cerró el acto de entrega de pre
mios, la lectura de la ganadora del V 
Premio de Narrativa "Francisco García 
Pavón" (dotado con 6.020 euros) la 
venezolana Nidesca Suárez Torres, 
quien leyó parte de su novela "El 
huevo del mundo".

La LII edición de la Fiesta de las 
Letras reunió a un gran número de 
políticos, sobre todo del Partido 
Popular, con su candidato a la Junta de 
Comunidades de Castilla-La Mancha 
para las próxima elecciones autonómi-
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Juan Torres Grueso, alcalde y poeta
Tomelloso, además de director de 
las Reuniones Literarias de la 
Colgada, que fundó junto al 
académico de Bellas Artes, José 

Antonio García- 
Noblejas, y al 
poeta Pascual 
Antonio Beño. 
Además de como 
alcalde, Torres 
Grueso tuvo 
relación con la 
Fiesta de las 
Letras como 
jurado en 
diversas 
ediciones.

Como
articulista, Torres 
Grueso publicó 
sus ensayos en 
los diarios 
"Lanza"; "La Voz 
de Albacete"; 

"Arriba" y "ABC" y en la revista 
"Blanco y Negro".

Entre otros reconocimientos 
tiene la Cruz del Mérito Militar y la 
Medalla de la Villa de Argamasilla.

Entre su bibliografía destaca 
"Tierra Seca" (1955) y "Antología" 
(1959).

Luis Alberto de Cuenca, 
intelectual polifacético

En la figura del mantenedor de la LII edición de la Fiesta de las 
Letras de Tomelloso se unen muchas cualidades, amén de las dos 
más representativas de escritor y político.

Luis Alberto de Cuenca y Prado es secretario de Estado del 
Ministerio de Cultura. Esa es ahora su principal carta de 
presentación, pero este madrileño de 51 años es sobre todo un 
hombre de letras: poeta, ensayista, traductor y editor.

De Cuenca demostró en Tomelloso su cercanía con el mundo 
de las letras de la localidad manchega, saludando en diversos 
momentos del acto a dos amigos suyos: los escritores 
tomelloseros José López Martínez y Dionisio Cañas. Por todo ello, 
señaló que "algo mágico deben tener estas tierras manchegas si 
han dado a luz tantos artistas".

Ya en el Teatro Serna, donde su alocución cerró la LII edición 
de la Fiesta de las Letras, ilustró a los presentes con el 
significado etimológico de la palabra Tomelloso, en la que, según 
de Cuenca, proviene de dos vocablo míticos: tomillo y oso 
(Tomillar del Oso). En tal nombre se funden el tomillo -planta 
aromática y medicinal- y el oso -figura emblemática desde que 
el mundo era joven-.

Para el mantenedor de la pasada edición de la Fiesta de las 
Letras estar en Tomelloso fue un "honor", pues es una "villa 
cuajada de creadores y artistas", entre los que citó a Francisco 
García Pavón, Eladio Cabañero, Félix Grande, José López 
Martínez, Dionisio Cañas y a los pintores Antonio López Torres y 
Antonio López García.

En su disertación, el mantenedor recalcó la importancia de las 
letras y los libros, pues "cada libro contiene un mundo, una 
magia para disfrutar en solitario y en grupo, para compartir, así 
como para afrontar situaciones complicadas".

Luis Alberto de Cuenca también se refirió a las musas, 
realizando una alabanza a la mujer, señalando que desde 
antiguo, el hombre escribe inspirado por la mujer, en forma de 
musas, diosas y vírgenes.

En cuanto a la trayectoria como escritor del mantenedor de la 
LII edición de la Fiesta de las Letras es muy extensa: como poeta 
ha publicado numerosas obras, entre las que sobresalen "Los 
retratos" (Madrid, Azur, 1971) y "La Caja de plata" (Sevilla, 
Renacimiento, 1985, Premio de la Crítica 1986), entre un sinfín de 
trabajos. Otros libros suyos son: "Necesidad del mito"
(Barcelona, Planeta, 1976); "El héroe y sus máscaras" (Madrid, 
Mondadori, 1991); Etcétera (Sevilla, Renacimiento, 1993) o "Las 
cien mejores poesías de la lengua castellana, Madrid, Espasa- 
Calpe, Austral, 1998).

La LII edición de la Fiesta de las 
Letras estuvo dedicada a Juan 
Torres Grueso, alcalde de 
Tomelloso de 1966 a 1967 y 
escritor, poeta y 
ensayista.

Torres Grueso 
nació en la calle 
del Pintor 
Francisco 
Carretero, en 
Tomelloso, donde 
pasó su infancia 
y estudió, para 
posteriormente 
ayudar a su 
familia en las 
tareas agrícolas y 
trabajar en un 
banco.

Su afición a la 
literatura le llevó 
a colaborar en 
diversos 
periódicos y revistas y a dar 
lecturas públicas de sus poemas en 
diversos lugares. En 1965 obtuvo 
una beca de la Fundación Juan 
March para escribir sobre los 
emigrantes españoles en Europa, 
por lo que recorrió diversos países. 
A su vuelta, fue alcalde de

cas, Adolfo Súarez Illana. Junto a 
él estuvieron las diputadas nacionales 
Rosa Romero y Carmen Quintanilla; el 
presidente provincial, José Manuel 
Rodríguez Carretero; la presidenta 
nacional de Nuevas Generaciones, 
Carmen Fúnez; el secretario regional 
del Partido Popular, Jesús Garrido; el 
portavoz del Grupo Popular de la 
Diputación Provincial de Ciudad Real, 
José Alberto Martín Toledano; los 
senadores Gabriel Rodado y María 
Teresa Novillo y el presidente regional 
de Nuevas Generaciones, Rodríguez 
Camaño.

Como representante de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La Mancha 
acudió la viceconsejera de Cultura, 
Elisa Romero.

También asistieron a este impor
tante evento cultural, varios escritores 
como José López Martínez y Dionisio 
Cañas, el- ex político Blas Camacho 
Zancada, los pintores Félix Huertas y 
José Luis Cabañas y las hijas de Juan 
Torres Grueso, homenajeado en esta 
LII edición de la Fiesta de las Letras.

Arriba: Llegada al Ayuntamiento de las 
autoridades./ Sobre estas líneas: De Cuenca
saluda a Dionisio Cañas.
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La escritora venezolana Nidesca Suárez obtuvo el Premio "Francisco García Pavón"

La Fiesta de las Letras recupera su esplendor y
adquiere carácter internacional

De arriba a abajo y de izquierda a derecha: Ramón García Mateos; José Antonio Jareño; Lucio López Ramírez; Pascual Antonio Beño Galiana; 
María Teresa García-Saavedra y Genoveva Piqueras Navarro.

La LII edición de la Fiesta de las 
Letras ha recuperado su 
esplendor y adquirido la categoría 
de internacional con la 
consecución del V Premio de 
Narrativa "Francisco García 
Pavón" dotado con 6.020 euros, 
a la escritora venezolana Nidesca 
Suárez Torres por su obra "El 
huevo del Mundo". Se trata de 
una novela escrita en primera 
persona con gran profusión de 
vocablos en francés e inglés, lo 
que la confiere un aire muy 
actual, muy vivo y de gran 
riqueza léxica. Esta novela ha 
vuelto a engrandecer el Premio 
"Francisco García Pavón" tras 
tener el Jurado que decidir dejar 
desierto el de la edición anterior 
por la falta de calidad suficiente 
de los trabajos presentados.

El otro gran premio de la Fiesta de las 
Letras, el que lleva el nombre de 
Eladio Cabañero, dotado con 3.010 
euros, que alcanza su quinta edición, 
fue a parar al escritor de la localidad 
toledana de Talavera de la Reina, 
Miguel Ángel Curiel, por su obra 
"Hálito", un poemario con influencias 
de poetas centroeuropeos y de 
marcado carácter expresionista.

Curiel es buen conocedor de la 
Fiesta de las Letras, de cuyo jurado de 
narrativa formó parte el pasado año.

Este talaverano de adopción, pues 
nació hace 36 años en Alemania, 
donde emigraron sus padres (ambos 
extremeños) entiende ios certámenes 
literarios como una forma de publicar, 
y entre los premios que ha obtenido 
destaca el accésit del Adonais, en el 
año 2000.

El otro premio de poesía, el "José 
Antonio Torres", dotado con 1.505 
euros, se fue hasta tierras 
tarraconenses, concretamente a 
Cambrils, siendo su ganador Ramón 
García Mateos, con la obra "Con las 
mismas palabras". Este salmantino de 
nacimiento, profesor de instituto y de 
la Universidad de Tarragona, se 
muestra como un gran amigo 
espiritual de Tomelloso, debido a su 
conocimiento de autores como 
Francisco García Pavón, Eladio 
Cabañero o Félix Grande.

Para García Mateos los certámenes 
literarios son una forma de publicar y 
una prueba para marcar la dirección 
de trabajos futuros. En el caso de la 
Fiesta de las Letras lo considera un 
gran certamen, al que conoció por 
primera vez a través de la prensa.

Además de la poesía, García 
Mateos practica el ensayo, 
especialmente con una temática 
basada en la recuperación del folklore 
y las tradiciones, en toda la amplitud 
del término.

Dentro de los premios locales, el 
tomellosero José Antonio Jareño 
Navarro ganó el Premio Local de 
Poesía "Ángel López Martínez" con el 
trabajo "Cuando aprenda a escribir", 
un trabajo reescrito sobre una obra 
creada hace una docena de años. Es

un paralelismo entre el aprendizaje de 
la escritura y el aprendizaje de la 
vida.

Jareño lleva escribiendo muchos 
años, cultivando especialmente la 
poesía, aunque también la narrativa, 
sobre todo el cuento, y afirma 
encontrarse en un gran momento de 
creación. Ya en 1987 obtuvo el Premio 
Local de Narraciones "Félix Grande".

Otro veterano y prolífico escritor de 
Tomelloso, Lucio López Ramírez, ha 
conseguido el Premio Local de 
Narraciones "Félix Grande", dotado 
con 755 euros, por "El cante de las 
minas", un cuento sobre la villa minera 
de Almadén.

Ramírez continúa su gran creación 
artística, basada en la poesía, el 
ensayo y el cuento, de los que ya ha 
publicado dos libros: "Cuentos de 
Navidad" y "Cuentos de fútbol" y está 
a punto de aparecer Cuentos de 
Palacio, editado por la Diputación 
Provincial de Ciudad Real.

El vecino de Argamasilla de Alba, 
Pascual Antonio Beño Galiana, ha 
obtenido el VII Premio de Artículo 
Periodístico "Juan Torres Grueso", 
especialmente relevante en esta 
edición al ser el escritor homenajeado 
en la LII edición de la Fiesta de las 
Letras, con el artículo "Páginas de mi 
amistad con el Tomelloso", publicado 
en el periódico "Lanza". Beño conoce 
bien Tomelloso y sus gentes, no sólo 
por la vecindad de su pueblo de 
adopción, Argamasilla de Alba, sino 
también porque durante cuatro años 
fue director del colegio público "José 
María dei Moral" de Tomelloso.

Se trata de un escrito que forma

parte de una serie de artículos de 
pueblos que han influido en la vida del 
autor. En este caso, la relación de 
Beño con Tomelloso es muy especial, 
pues conoció en vida a los escritores 
Francisco García Pavón y Juan Torres 
Grueso, con quien organizó las 
reuniones literarias de Ruidera de 
1963 a 1974, y al pintor Antonio López 
Torres, con quien coincidió muchas 
veces en el tren a su vuelta desde 
Ciudad Real. Beño ya consiguió un 
premio de la Fiesta de las Letras en 
1967.

El propio Lucio López mereció una 
mención especial por su artículo 
periodístico "La cueva", de la serie "El 
Siglo de Oro de Tomelloso", publicado 
en el periódico "El Día".

La valdepeñera residente en 
Bruselas, donde ejerce como 
traductora, María Teresa García- 
Saavedra, obtuvo el primer premio del 
XIV Concurso de Narración Joven 
"Ciudad de Tomelloso" por la obra 
"Piernas de hilo". García-Saavedra es 
licenciada en Traducción e 
Interpretación por la Universidad de 
Granada y comenzó a escribir a los 
diez años, cuando obtuvo su primer 
premio literario en un pasquín infantil. 
Entre los numerosos premios 
conseguidos están los de los 
certámenes literarios de Manzanares, 
Membrilla, Alcázar de San Juan o 
Valdepeñas. También obtuvo una beca 
de formación en ia Escuela de Letras 
de Madrid para un curso de creación 
literaria concedida a través del 
Certamen Jóvenes Artistas de Castilla- 
La Mancha 2000. Además de estos 
reconocimientos, obtuvo el año

pasado el primer Premio Concurso de 
relatos Instituto Cervantes de 
Bruselas (Bélgica) con "Bajada de 
tensión".

Esta joven valdepeñera también ha 
sido lectora en el Reino Unido y 
Francia y fue becada en la División de 
Traducción española del Parlamento 
Europeo en Luxemburgo.

El primer Premio de Poesía Joven 
fue para la almanseña residente en 
Francia, Genoveva Piqueras Navarro, 
con "Poeta en la Rochelle". Esta joven 
albaceteña inició muy joven, con tan 
solo 9 años (cuando ganó un premio 
de poesía infantil convocado por el 
Casino de Almansa, su andadura 
literaria, que después ha continuado 
forjando, ganando varios premios. En 
la actualidad reside en Francia, donde 
completa los estudios que cursa en la 
Universidad de Albacete y trabaja.

Esta experiencia francesa ha 
inspirado a esta joven poeta sus 
últimas creaciones, donde plasma su 
añoranza por España, la belleza y 
tranquilidad del nuevo paisaje desde 
su nueva residencia, tan distinta a su 
Almansa natal. A pesar de. ello, no 
olvida La Mancha, su.paisaje y luz, 
que también la inspira.

Para Genoveva Piqueras Navarro, 
los certámenes artísticos, tanto 
literarios como pictóricos, animan a 
los creadores a continuar trabajando, 
y sirven de acicate.

Esta escritora almanseña considera 
que el nivel actual de la literatura de 
Castilla-La Mancha es muy alto, 
promovido por la gran cantidad de 
concursos literarios que se convocan 
en la mayoría de los municipios.
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Un madrileño y una asturiana ganan ex-aeauo el Premio de Pintura "Antonio López García

Los certámenes artísticos se abrieron a 
artistas de todos los puntos de España

Los certámenes artísticos 
"Ciudad de Tomelloso", 
convocados por el Ayuntamiento, 
han ganado en esta edición en 
participación y, sobre todo, en 
pluralidad, al participar en los 
mismos muchas artistas de 
variadas zonas de España. Esto 
demuestra la importancia de unos 
premios convocados en una 
tierra que tanto sabe de buenos 
pintores.

Dentro de los certámenes artísticos de 
Tomelloso, en esta ocasión el XXXIV 
Premio Nacional de Pintura "Antonio 
López García" ha sido otorgado ex- 
aequo al pintor Óscar Seco Moreno, 
por la obra "La tierra permanece", un 
acrílico/tela de 130x162 centímetros y 
a la asturiana María Encarnación 
Domingo Martínez.

Seco Moreno conocía por amigos 
los certámenes artísticos de la Fiesta 
de las Letras. Este madrileño de padre 
tomellosero afirma que el premio le 
hace mucha Ilusión, pero mucha 
menos que a su padre que está 
realmente contento porque su hijo 
haya recogido un premio en 
Tomelloso.

Sobre la obra ganadora, Óscar 
Seco la define como un trabajo 
basado en catástrofes apocalípticas, 
recogidas de un libro del escritor 
norteamericano George R. Stewart.

Del actual panorama pictórico, este 
joven madrileño destaca que apenas 
hay pintores, sólo escultores y mucho 
diseño por ordenador.

La otra ganadora de este 
importante premio, es la asturiana 
María Encarnación Domingo Martínez, 
por "Serie arena 1", un óleo/papel de 
100x122 centímetros. Se trata de un 
paisaje de dunas con el mar 
Cantábrico al fondo, que para la 
autora es el paisaje de su entorno, del 
que se siente muy cercana.

Esta pintora conoce muy bien los 
certámenes artísticos de Tomelloso, 
donde el año pasado ya se seleccionó 
una obra suya. Encarnación Domingo 
es una asidua de este tipo de 
concursos, de los que cree que 
reconocen un trabajo, una labor. Entre 
los premios conseguidos por esta 
pintora de más de medio siglo están el 
del Consejo Regulador de la 
Denominación de Origen "La Mancha" 
y el del Museo Municipal de Tarancón. 
Sobre los certámenes artísticos, 
Encarnación Domingo solo pone un 
pero, se trata de que en ocasiones los 
jurados valoran más los currículum 
que las propias obras, por lo que los 
autores jóvenes lo tienen muy difícil.

Sobre la situación actual de la 
pintura en España, la artista asturiana 
cree que hay un resurgimiento de 
pintores, al menos en Asturias, que es 
el ámbito que ella mejor conoce.

Mención de Honor
La Mención de Honor del Premio 

"Antonio López García" fue para José 
Luis Anaya Álvarez, por "Encuentro", 
un acrílico que plasma un paisaje de la

Arriba: “La tierra prometida”, de Óscar Seco Moreno./ Abajo: “Encuentro”, de José Luis Anaya.

localidad sevillana de Utrera (donde 
reside) en plena transformación, lo 
que captó la atención del autor por su 
fuerza y movimiento. Anaya conocía 
los certámenes artísticos de la Fiesta 
de las Letras por prensa y por amigos, 
aunque conoció realmente sus bases 
gracias a internet. Para este profesor 
de Educación Secundaria sevillano el 
certamen tomellosero está muy bien 
organizado, y lo dice un pintor que es 
habitual de los certámenes artísticos 
de toda España. Anaya Álvarez ha 
expuesto en Cádiz, Sevilla, Alcalá de

Guadaira, Cataluña, País Vasco... 
porque como él mismo señala se ha 
movido mucho.

En cuanto al nivel general de la 
pintura en España, afirma que hay una 
serie de artistas emergentes que 
suelen copar los primeros premios de 
los certámenes más relevantes.

En el currículum de Anaya Álvarez 
destaca los premios de los concursos 
de Caja Rural de Sevilla; Andújar 
(Jaén) y La Roda (Albacete).

El Premio de Pintura "Francisco 
Carretero", patrocinado por la

Diputación Provincial de Ciudad Real, 
fue concedido por unanimidad al joven 
ciudadrealeño Jorge Pérez Parada, por 
"El teatro de lo imaginario", un 
políptico de grandes dimensiones. 
Pérez Parada conoce los certámenes 
artísticos de Tomelloso desde hace 
años, en los que ha participado con 
anterioridad.

Este artista ciudadrealeño, que ha 
estudiado el último año en París, está 
ultimando su tesis doctoral, que 
versará sobre el pintor tomellosero 
Antonio López Torres.

Premio "Ciudad de Tomelloso"
En dibujo, la ganadora de la XXXIV 

edición de los premios artísticos 
"Ciudad de Tomelloso" fue para la 
valenciana Begoña Robles Rueda, por

El Premio de Pintura 

"Francisco Carretero", 

patrocinado por la 

Diputación Provincial de 

Ciudad Real, fue 

concedido por 

unanimidad al joven 

ciudadrealeño Jorge 

Pérez Paradaf por "El 

teatro de lo imaginario", 

un políptico de grandes 

dimensiones

"sin título", una composición de 
75x112 centímetros en los que ha 
usado la técnica del lápiz de color, 
cbllage y papel.

Las menciones especiales del 
Premio Nacional de Dibujo "Ciudad de 
Tomelloso" se concedieron a Antonio 
del Coso Martin, por su obra "Por 
tierras de la Mancha" y al valdepeñero 
Manuel Carabaño Morales, por "tus 
ojos ven lo esencial", un grafito/ 
carboncillo sobre papel geller que 
muestra una estación ferroviaria.

Antonio del Coso expuso este año 
en Tomelloso con la Asociación de 
Pintores de Arte de Valdepeñas, de la 
que forma parte. El dibujo de Antonio 
Del Coso Martín, con técnica mixta 
sobre papel, muestra un tren pasando 
por un tramo de las vías de 
Valdepeñas.

Este pintor valdepeñero aprovecha 
ahora al máximo el tiempo libre que le 
da estar jubilado para dedicar muchas 
horas a su afición favorita. Parte de su 
obra la ha presentado a certámenes 
de Moral de Calatrava, Membrilla y al 
Premio de Unión Fenosa.

En cuanto a su pintura, Del Coso se 
define como autodidacta y ahora da 
clases en talleres de pintura de 
Valdepeñas.

Sobre los certámenes pictóricos de 
Tomelloso ensalza su importancia,
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de EEUU como Miami o Atlanta.
Como artista, se define amante de 

la pintura y del arte sin tiempo, al 
margen de modas y tendencias.

Pintura Rápida
La ganadora del VIII Certamen de 

Pintura Rápida "Ciudad de Tomelloso" 
fue Conchi Aguilar, una pintora 
albaceteña que durante este año 
expuso parte de su obra en la Posada 
de los Portales de Tomelloso. La obra 
de Conchi Aguilar plasma en un óleo/ 
tabla de 54x80,5 un paisaje de las 
afueras de Tomelloso que muestra un 
árbol y una acequia.

Para Conchi Aguilar, Tomelloso le 
da una gran importancia a los asuntos 
relacionados con la cultura en general, 
y particularmente a la pintura, por la 
que hay mucha afición y respeto.

Sobre los certámenes de pintura, 
incluidos los de pintura rápida, Aguilar 
afirma que son necesarios, pues se 
compara la propia obra con la de los 
demás. Por ello, esta pintora 
albaceteña suele participar en este 
tipo de concursos, habiendo ganado el 
de Chinchilla (Albacete).

En la fotografía de arriba, cuadro de Jorge Pérez Parada, titulado “El teatro de lo imaginario". Sobre estas líneas, las obras de José Luis López 
Romeral, “Un hidalgo manchego amigo mío” (izquierda) y la de Conchi Aguilar, “Sin título”. Abajo, la obra de Santiago Lara Morcillo, “Un bateu".

conocedor de Tomelloso resalta la 
importancia de los certámenes 
artísticos de la Fiesta de las Letras, 
donde en ediciones anteriores ya 
cosechó un 
premio. Además, 
ha expuesto en la 
Posada de los 
Portales.

José Luis 
López es un 
asiduo de los 
concursos 
pictóricos, 
habiendo ganado 
los de
Valdepeñas,
Manzanares,
Herencia,
Daimiel,
Villarrubia de los 
Ojos, Miguelturra,
Plasencia,
Ejército (Madrid) 
y un largo 
etcétera. Para 
este toledano los 
ayuntamientos 
realizan una gran 
labor con este tipo de certámenes.

López Romeral ha realizado 
numerosas exposiciones en lugares 
como Museo Villaseñor de Ciudad 
Real, Alcázar de San Juan, Casa de 
Cultura de Valdepeñas, Archivo 
Histórico de Toledo, Badajoz, Valencia, 
Santander e incluso varias ciudades

Jóvenes artistas tomelloseros
Dos jóvenes artistas locales fueron 

los ganadores de los Premio de 
Pintura y Dibujo Joven de Tomelloso: 
Santiago Lara Morcillo, también 
premiado la pasada edición (aunque 
en un apartado diferente), consiguió el 
Premio de Pintura con la obra "un 
bateau", un acrílico de 81x122 
centímetros. En cuanto al Dibujo la 
ganadora fue la joven tomellosera 
Sonia Villena Cañas, con "column", 
una composición de 70x50 centímetros 
realizada con las técnicas de grafito, 
pastel y aerógrafo.

Sonia es casi una habitual de los 
concursos pictóricos, sobre todo en la 
modalidad de dibujo, que cree 
infravalorada en relación con la 
pintura, sobre todo en Tomelloso. Para 
Villena Cañas los actuales certámenes 
pictóricos de Tomelloso deberían tener 
los premios más repartidos, con más 
entregas de accésits.

En cuanto a los premios del III 
Certamen de Fotografía "Ciudad de 
Tomelloso" los ganadores fueron José 

María Mellado

Dos jóvenes artistas 

locales fueron ios 

ganadores de los Premio 

de Pintura y Dibujo Joven 

de Tomelloso: Santiago 

Lara Morcillo consiguió el 

Premio de Pintura con la 

obra "un bateau": en 

cuanto al Dibuio la 

ganadora fue la joven 

tomellosera Sonia Villena 

con "column"
propia de un pueblo con pintores tan 
importantes como el propio Antonio 
López Torres o Fermín García Sevilla.

López Romeral
La otra Mención del Premio de 

Dibujo fue para José Luis López 
Romeral por "Un hidalgo manchego, 
amigo mío".

López Romeral es un toledano de 
San Martín de Montalbán afincado en 
la localidad madrileña de Getafe, 
donde vive dedicado a la pintura. Este 
pintor tiene una gran relación con 
Tomelloso, siendo amigo de varios 
artistas locales, así como de 
guitarristas y cantantes, dada su 
afición por el flamenco. Como buen

Martínez, de 
Madrid, con 
"Arqueología 
industrial", en la 
modalidad color. 
Se trata de una 
composición en la 
que se
entremezclan 
varias imágenes.

Por su parte, 
la alicantina 
Elena Misó 
Escaples, obtuvo 
una mención de 
honor, con la 
fotografía "En 
aguas".

En la
modalidad de 
blanco y negro, 
el gaditano de 
Algeciras Alexis 
Torres Edwards 

fue el vencedor con un retrato étnico.
La ganadora del cartel de las Ferias 

y Fiestas 2002 de Tomelloso fue la 
tomellosera Carmen Abad Andújar, quien 
recogió en su composición los principales 
iconos de la cultural local, como la vid, 
la cigüeña, las chimeneas o el folclore, 
junto a elementos propios de la Feria.
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Se celebrara del 21 de septiembre al 2 de noviembre, y está organizado por el CELC1T y el Ateneo de Almagro

Por tercer año consecutivo Almagro acoge el 
Festival Internacional de Teatro Contemporáneo

“Terra Nostra” en el Municipal, 
mientras que cerrará, a las 22 ho
ras, E. Pavlovsky de Argentina 
con “La muerte de M. Duras”, en 
La Veleta.

Además, y como es habitual, 
la programación de espectáculos 
estará acompañada de tertulias, 
encuentros, clases magistrales, ex
posiciones, vídeo,etc. Todas las 
semanas se realizarán tertulias con 
los creadores participantes: dra
maturgos, directores, actores para 
cambiar impresiones sobre los es
pectáculos que se han visto o se 
verán, concretamente los sábados 
y domingos.

La reserva de entradas puede 
efectuarse al teléfono 926 861490 
o bien en las taquillas del Teatro 
M unicipal. La entrada cuesta 8 
euros, salvo para jubilados, carnet 
joven y socios del Ateneo, que 
tendrá un precio de 4 euros. El 
abono para todas las representa-

El fin este Festival 
Contemporáneo 

es contribuir, junto 
con el Festival de 
Teatro Clásico, a 

hacer de Almagro un 

punto de encuentro 
del teatro a nivel 

internacional

dones será de 70 euros en gene
ral, y de 35 para socios.

En la presentación de la edi
ción de este año del Festival estu
vieron presentes Luis M olina, 
presidente del CELCIT; el primer 
teniente de alcalde del Ayunta

miento de Almagro, Angel Gómez 
Malagón; y la representante del 
A teneo de A lm agro, Teresa 
B arrajón.

El presidente del CELCIT afir
maba que el fin del Festival no es 
el de “rivalizar” con el Festival de 
Teatro Clásico, sino que el objeti
vo es el de “contribuir a ese sue
ño conjunto que es hacer de Al
magro un punto de encuentro del 
teatro a nivel internacional”.

Por su parte, el concejal de 
Cultura almagreño, ángel Gómez 
Malagón, señalaba que el Ayun
tamiento se hará cargo del aloja
miento de las compañías partici
pantes en el festival, cediendo al 
CELCIT los espacios teatrales en 
los que se desarrollarán las obras, 
es decir, el Teatro Municipal, Co
rral de Comedias y la Plaza Mayor, 
ya que La Veleta, otra de las sedes 
del F estival, es prop iedad  del 
CELCIT.

i

En la imagen, Teresa Barrajón, representante del Ateneo de Almagro; Luis Molina, presidente 
del CELCIT y Angel Gómez Malagón, primer teniente del alcalde del Ayuntamiento de Almagro, 
durante la presentación de la edición de este año del Festival.

'V  el 21 de septiembre al 3
| f  de noviembre, la locali- 

dad ciudadrelañea de Al- 
magro acogerá la III edi

ción del Festival Internacional de 
Teatro Contemporáneo, un certa
men organizado por el Centro La
tinoamericano de Investigación y 
Creación Teatral (CELCIT) y el 
Ateneo de Almagro, en colabora
ción con el Ayuntamiento de esta 
localidad, Junta de Comunidades, 
D iputación  P rovincia l y el 
INAEM, organismo dependiente 
del Ministerio de Educación, Cul
tura y Deportes (MECD).

El grupo ch ileno “La 
Patogallina” será el encargado de 
inaugurar el Festival, en una gran 
fiesta que tendrá como escenario 
la Plaza Mayor. La compañía chi
lena escenificará “El húsarde la 
muerte”, una divertida versión de 
una película de cine mudo de los 
años veinte con música en vivo.

Mientras que el resto de repre
sentaciones de septiembre serán: 
el domingo 22 a las 21 horas, Tea
tro Meridional con “QFWFQ”, en 
el Corral de Comedias; el viernes 
27, la compañía Puestaenabismo 
de Argentina, con “Cerca” en La 
Veleta; y el día 28 , Uroc Teatro 
con “Objetos Perdidos” en el Tea
tro Municipal.

En octubre, el día 4, Cabaleo 
rep resen ta “T rasto rnos-D iálo 
gos” en el Teatro Municipal; el día 
5, El Galpón pone en escena “Hay 
que deshacer la casa” en el Muni
cipal; el día 11, Micomicon repre
senta “Jocoserias” en el Munici
pal; el día 12, E x travagan te  
escenifica “Los entremeses” en el 
Corral de Comedias; el 18 de octu
bre, Uno Teatro rep resen ta 
“Beckett Uno” en La Veleta; al día 
siguiente 19, Caja Negra con “Los 
Justos” en el Municipal; los días 
25 y 26 Nidia Telles respresentará 
“Madame Curie” en la Universi
dad Popular y “Gracias por Todo” 
en el Municipal”.

El Festival acaba con una se
sión doble el sábado 2 de noviem
bre. Así a las 8 de la tarde puede 
verse a Rio Teatro Caribe con
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Ley y orden
Francisco Rosado

Desde qué tengo uso de ra 
zón el soniquete de ley y 

orden ha llegado a mis oídos 
como el bálsamo que hace po
sible la convivencia. Bien sea 
porque nuestro pasado inme
diato se ha desarrollado dentro 
de un régimen dictatorial o vete 
tu a saber si por algún motivo 
extraterreno, la derecha políti
ca representaba el orden y la 
izquierda el desorden, y todo 
ello en forma de un axioma que 
no precisaba -obvio- demostra
ción.

Así las cosas, nuestros jó- 
venes de los 
ochenta y los 
n o v e n t a

M  más atrás) 
| | |  J l  poco menos

j l g  que desequi- 
BÉk f H |  libraban el

■ B l  orden fami-
™  liar tomando 

las calles con nocturnidad o ha
ciendo uso del sexo libre sin más 
control que un preservativo. 
Gobernaba Felipe, como se sabe 
un socialista que nos tenía ins
talados bajo mínimos morales.

Había que cambiar. La situa
ción se estaba haciendo insos
tenible. Nuestra juventud, per
dida en el infierno de las pasio
nes precisaba de la ley y el or
den como del agua de mayo 
nuestros campos.

Han pasado ya unos cuan
tos añitos y esto no ha mejora
do. Es más, a ese alocado libe
ralismo al que se han entregado 
nuestros retoños no hay quien 
lo pare. Y ahora gobiernan los 
nuestros, dice mi vecino.

Por si fuera poco se nos ha 
disparado la delincuencia, rom
piendo sin permiso el binomio 
derecha-orden, y amenazando 
con que ni echando mano de la 
seguridad privada tengamos a 
buen recaudo nuestros bienes 
y haciendas.

¿Hay quien entienda esto?, 
se preguntan muchos demócra
tas de última hora. ¿Puede ser 
que con nuestros propios faro
les acaben dejándonos en la cu
neta las hordas rojas..?

Con estos dilemas encara
mos el semestre electoral que 
se nos avecina y que, para más 
inri, nos llevará a otro de simi
lares características. Y es que 
ya, ni en democracia puede uno 
descansar, dice el otro.

Siempre compitiendo anda
mos, hijos míos, que diría el cura 
de la parroquia. Lo mismo aho
ra que nos hemos colocado to
dos, que estamos aquí juntos y 
tan calentitos, llegan otros y 
ocupan nuestro lugar.

Qué problemón, señoras y 
señores, que problemón. Ley y 
orden es lo que hace falta. Eso 
si, eso, ley y orden y cincuenta 
añitos en el borriquito, tan bo
nito y tan gordito y que me está 
dejando tan colocadito, piensa 
mi otro vecino. Hay que 
joderse, pero que no acertamos 
una...

f ran @ cuademosmanchegos.com
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